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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Cocina AN cambios en juntas auxiliares  
La fracción parlamentaria del PAN en el Congreso del Estado propondrá en dos semanas 
un planteamiento integral respecto a una reforma a la Ley Orgánica Municipal en el que 
las juntas auxiliares perderían algunas de sus facultades, como la expedición de 
documentos fedatarios del registro civil con costos arbitrarios. (El Sol de Puebla) 

  

 

 

RMV, el 2do mejor evaluado 
Durante el tercer trimestre del año, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle fue 

calificado como uno de los tres mejores del país, según la encuesta nacional 'Índice de 

Imagen y Posicionamiento de Gobernadores' que realiza la empresa Covarrubias y 
Asociados. (Síntesis) 

  

 

 

Aviadores de la SEP, con etiqueta morenovallista 
La existencia de los “aviadores” en el sistema escolar poblano es una realidad deprimente 
desde siempre y todavía existen, reveló el dirigente de la disidencia magisterial de la 
sección 51, Juan Durán Martínez, quien destacó que desde hace muchas décadas los 
llamados “aviadores” están vinculados con el poder político en turno, aunque “lo grave 

del tema es que nunca ha habido sanciones para los aviadores, porque todos siempre han 
estado protegidos por el poder político poblano, los conocen, saben dónde están y a qué 
dedican sus actividades”. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

Ubican 20 focos rojos en asalto a cuentahabientes 
La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) tiene ubicadas 20 zonas 
de Puebla capital consideradas como “focos rojos” de la delincuencia, especialmente las 
relativas a los asaltos con violencia a cuentahabientes que ya suman 83 atracos en 2013, 

principalmente en sucursales bancarias de HSBC y BBVA Bancomer. (Cambio) 
  
 

 

Accidentes viales y suicidios, causa de muerte en jovenes 
Las principales causas de muertes en jóvenes en el estado de Puebla están relacionadas 
con accidentes de transporte, agresiones, lesiones auto infligidas intencionalmente y 
diabetes mellitus. Al año, en promedio en Puebla, más de mil 500 jóvenes pierden la 
vida. (Milenio digital) 

  
 

 

Hay más de 3 mil amparos contra la privatización del agua 
La Asamblea Social del Agua informó que se han presentado más de 3 mil juicios de 

amparos para echar abajo la concesión del servicio hídrico que se encuentra en proceso 
de licitación para el municipio de Puebla y el área conurbada, informó Abelardo Cuéllar 
Delgado, quien es uno de los asesores jurídicos de la organización. (La Jornada de 

Oriente) 
  

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Marín se convirtió en un corrupto que perdió la brújula: Bartlett 
Aunque más de uno de sus detractores le endilga la paternidad política, la creación, de un 
personaje como Mario Marín Torres, el senador del PT y ex gobernador de Puebla, Manuel 

Bartlett Díaz, rechaza la responsabilidad y considera al también ex mandatario como un 
“corrupto que perdió la brújula” y se ahogó, como otros, en la “concupiscencia, la 
búsqueda del dinero, la desesperación de robar como locos”. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle, entre los tres gobernadores mejor calificados en 2013 
Durante el tercer trimestre del año, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, 
fue calificado como uno de los tres mejores del país, según la encuesta nacional “Índice 

de Imagen y Posicionamiento de Gobernadores”, que realiza la empresa Covarrubias y 
Asociados. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aumentan las extorsiones telefónicas en Puebla: Andrea Ambrogi 
Extorsiones telefónicas y robo a transeúnte es lo que más persiste en la entidad poblana, 

http://impreso.milenio.com/
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según un reporte con el que cuenta el Consejo Ciudadano de Seguridad y Justicia del 
Estado de Puebla, a cargo de Andrea Ambrogi Domínguez. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle entre los tres gobernadores mejor calificados en 2013 
Durante el tercer trimestre del año, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle fue 
calificado como uno de los tres mejores del país, según la encuesta nacional “Índice de 

Imagen y Posicionamiento de Gobernadores” que realiza la empresa Covarrubias y 
Asociados. (Puebla Online) 

 

 
 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Sufre Michoacán actos terroristas 
Subestaciones de CFE en Michoacán fueron blanco de ataques que dejaron sin luz a más 

de 400 mil usuarios, en regiones dominadas por Los Templarios. (Reforma) 
  
 

 
Operan en DF clubes de mariguana 
La venta y consumo de mariguana se da en la capital del país en domicilios particulares, 
cantinas escondidas o bares, tanto en el Centro Histórico como en la colonia Doctores, 
Coyoacán o Iztapalapa. (El Universal) 

 
 

 

 
Atentan contra 12 instalaciones de CFE en Michoacán 
Instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) de 12 municipios de Michoacán 

fueron atacadas entre la noche del sábado y la madrugada del domingo por desconocidos, 
quienes utilizaron armas de fuego y bombas molotov, sin que se produjeran víctimas ni 
se realizara alguna captura. (Milenio digital)  

  
 

 

Oculta el IFE estudio que revela sus graves fallas 
Solicitado por el Instituto Federal Electoral (IFE), un estudio de la empresa Deloitte sobre 
la estructura del organismo revela un desorden administrativo que causa impacto en el 
costo de operación, duplicidad de funciones, ineficiencia en el funcionamiento de áreas 
claves como la dirección ejecutiva de Prerrogativas, importantes recursos destinados a la 
supervisión del instituto –con efefecto muy reducido– y la necesidad no sólo de 

compactar áreas, sino de desaparecer otras que se consideran inoperantes. (La Jornada) 
  
 

 

PAN se suma a impuesto sobre grandes empresas 

El nuevo gobierno pondrá en marcha una política industrial diseñada para la apertura 
Compensaría la pérdida de 15,000 millones de pesos por no homologar el IVA en las 
fronteras de 11 a 16%; el gravamen propuesto por el blanquiazul sería sobre las 
percepciones netas de las empresas. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Michoacán: ola de atentados contra la CFE y gasolineras 
En una nueva jornada de violencia, Michoacán vivió ayer domingo una ola de atentados 
cuando en la madrugada individuos armados dispararon balas y arrojaron bombas 
molotov contra 18 subestaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), con el 
obvio propósito de incendiarlas, mediante lo cual causaron apagones, y atacaron además 

seis gasolineras. (Crónica Digital) 
  
 

 

Atentados a CFE en Michoacán; provocan apagones de 5 horas 

Durante la madrugada de ayer hombres armados atacaron instalaciones estratégicas de 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y seis gasolinerías, ocasionando apagones y 
caos en 12 municipios de Michoacán; no fueron reportados heridos ni personas detenidas 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Mitigan soledad y frío en el Dormitorio Municipal 
Las historias de soledad y tristeza que a diario llegan al Dormitorio Municipal de la ciudad de Puebla se repiten 
con más frecuencia según descienden las temperaturas y aumentan las lluvias, explicó en entrevista para El Sol 
de Puebla, María del Coral Zavaleta Bianchini, jefa de Departamento de la entidad, cobijo para muchos indigentes 
poblanos. Carlos Luna Ramírez lleva cuatro de sus 33 años en las calles poblanas. Conoce bien la sensación de 

dormir en un suelo húmedo y los intentos de refugiarse de las bajas temperaturas que en esta época del año 

comienzan a azotar a Puebla. (Carolina Vega, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3172302.htm  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Ocupan mujeres casi 50% de cargos municipales: Rivera 
Tras resaltar que más del 40 por ciento de cargos en el gobierno de la ciudad son ocupados por mujeres, el 

presidente municipal Eduardo Rivera Pérez refirió que en muchos roles las féminas son obstaculizadas en su 
desempeño debido a que los hombres muestran acciones “misóginas”. Reconoció que dentro de la evaluación que 
hizo el Congreso Nacional de Alcaldes Puebla es uno de los ayuntamientos donde más participación tiene las 
mujeres. Mientras que en el Ayuntamiento casi el 50 por ciento de los cargos son ocupados por mujeres, 
tesorería, el Instituto de la Mujer, Instituto del Deporte, el área de la Transparencia y Acceso a la Información 

Pública y hasta en su momento la Secretaría General estuvo a cargo de una mujer. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65122ocupan-mujeres-casi-50-de-cargos-municipales-rivera#.Um41O-Wv5KY  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
SINTESIS 

 No contarán con cableado subterráneo 
El Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que el 
corredor turístico Paseo Bravo-Catedral no contará con el cableado subterráneo, debido al recorte de 20 millones 
de pesos de la federación. 'La estructura subterránea ya no se dejará, es una decisión que se tomó recientemente 
derivado de los ajustes del presupuesto, no nos da para hacer estas obras', precisó en entrevista. Además de lo 

anterior, dijo,  existe una complicación adicional, es decir, los trazos de los circuitos que tiene la Comisión Federal 
de Electricidad también frenan la instalación del cableado. 'Los trazos que la comisión tiene establecidos en la 
ciudad es de una forma distinta a los criterios civiles de intervención de la ciudad. Tenemos ramales que salen de 
los circuitos de larga distancia y esto encarecía mucho la obra por esa razón decidimos descartar estos trabajos', 
acotó. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/70865/no-contaran-con-cableado-subterraneo-/puebla  

 
SINTESIS 

 Apoyará DIF con personal médico 

El director del DIF Municipal, Joaquín García Vinay, dio a conocer que las enfermedades respiratorias en niños y 
adultos mayores se han incrementado hasta en un 40 por ciento, por lo que pondrán a disposición de los poblanos 
a todo el personal médico de la dependencia. Precisó que la Unidad Médica Integral está atendiendo a cinco 
personas diariamente con síntomas de enfermedades respiratorias, por lo que es importante que las familias 

tomen acciones preventivas antes de adquirir la enfermedad. 'Pondremos a todo el personal médico del DIF 
Municipal para atender a los enfermos en las oficinas de la dependencia; sobre todo se tratan de personas de la 
tercera edad y niños, quienes son los más vulnerables', explicó. (Elizabeth Cervantes Silverio)  

http://sintesis.mx/articulos/70864/apoyara-dif-con-personal-medico/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3172302.htm
http://www.ngpuebla.com/puebla/65122ocupan-mujeres-casi-50-de-cargos-municipales-rivera#.Um41O-Wv5KY
http://sintesis.mx/articulos/70865/no-contaran-con-cableado-subterraneo-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70864/apoyara-dif-con-personal-medico/puebla
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 Vacío en la ley colapsarán el cerro de La Paz 
La vocación de zona residencial del cerro de San Juan, conocido en la actualidad como La Paz, está a punto de 
desaparecer para convertirse en sede de edificios de gran tamaño que afectarán el entorno del lugar. De hecho, 
hay al menos 21 nuevas construcciones que nunca pensaron ver los primeros pobladores del entonces cerro de 
San Juan en 1931. A principios del siglo XX, los predios que se vendían en la colonia alcanzaban los mil metros 

cuadrados, donde se realizaron las primeras construcciones de viviendas de gran tamaño. La idea de edificación 
de las primeras viviendas en la zona se consolidó gracias a que el ayuntamiento de Puebla de aquel entonces lo 
autorizó gracias a la petición de trabajadores del municipio por ser de fácil traslado a su centro de trabajo. Sin 
embargo, actualmente el desarrollo de grandes edificios no está gustando a los actuales pobladores. (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114160  
 

INTOLERANCIA 

 Casas de empeño carecen de sistemas de seguridad 
Ninguna de las 250 casas de empeño y de compraventa de oro que hay en la capital poblana ha cumplido con las 
medidas de seguridad que se han instruido implementar para evitar que sean utilizadas como centros de venta de 

grupos organizados de “cadeneros” o de quienes se dedican al robo a transeúnte, para posteriormente empeñar 
los artículos. Todas estas casas de empeño no cuentan con sistemas de video-vigilancia que debe estar 
interconectado al Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), como ahora lo obliga el Código 
Reglamentario del Municipio de Puebla. Esta falta de respuesta por parte de las empresas encargadas de dar 
dinero a cambio de empeño de artículos varios ha ocasionado que no haya un control eficiente de las personas 
que acuden a estos establecimientos para obtener dinero a cambio de artículos de oro u otros que son aceptados 

en estos lugares, como electrodomésticos, celulares y computadoras, entre otros. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114159  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Atiende el DIF municipal 150 casos mensuales por enfermedades respiratorias 
El Sistema DIF municipal de Puebla informó que en la unidad médica de dicho organismo están atendiendo 150 
casos mensuales de enfermedades respiratorias, por lo que hizo un llamado para reforzar los cuidados en niños y 
ancianos. El director Joaquín García Vinay indicó que esta unidad atendía a tres casos diarios, pero con la llegada 

de los primeros frentes fríos a la capital poblana los males respiratorios atendidos se han incrementado 40 por 
ciento en este centro de salud. Subrayó que quienes más han registrado padecimientos son los menores de cinco 
años de edad y los adultos de más de 60 años. (Javier Puga ) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/atiende-el-dif-municipal-150-casos-mensuales-por-

enfermedades-respiratorias/  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Presentan ‘Miedo Fest´, incluye actividades nocturnas en panteones 
En el marco de las actividades culturales y recreativas por el día de muertos, el presidente de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, presentó el primer festival “MIEDO FEST” que se realizará en las instalaciones del panteón 
municipal. Informó que el programa correrá a cargo de la Compañía Artística Desempleados en Escena (CADEE) 

hasta el 17 de noviembre. Resaltó que la dinámica recorre la Calzada Principal y se mantendrá respeto a las 
lápidas y tumbas.  (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_miedo_fest_incluye_actividades_nocturnas_en_panteones#.Um4

uFuWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 ‘Drones’ monitorean ríos y barrancas en Puebla 
Ante la incesante temporada de lluvias que afecta la capital poblana, el director del Centro de Emergencias y 
Respuesta Inmediata (CERI), Eduardo Vázquez Rossainz, anunció que las dos aeronaves no tripuladas de video 
vigilancia –mejor conocidas como drones– que recientemente adquirió el gobierno municipal, serán empleadas 
para el monitoreo de ríos y barrancas. Indicó que a petición de la dirección de Protección Civil durante la caída de 

agua se supervisarán los cuerpos completos de agua que cruzan la ciudad y los vasos reguladores; resaltó que con 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114160
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114159
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/atiende-el-dif-municipal-150-casos-mensuales-por-enfermedades-respiratorias/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/atiende-el-dif-municipal-150-casos-mensuales-por-enfermedades-respiratorias/
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_miedo_fest_incluye_actividades_nocturnas_en_panteones#.Um4uFuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/presentan_miedo_fest_incluye_actividades_nocturnas_en_panteones#.Um4uFuWv5KY
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estos instrumentos se elevará al máximo el tiempo de respuesta ante un posible desbordamiento y posterior 
inundación en zonas de riesgo. Bueno, ya pasó la temporada de lluvias y sigue lloviendo, por lo que estamos 
ocupados; a petición de Protección Civil estamos monitoreando vasos reguladores con cámaras fijas y con los 
drones haremos recorridos de todo el vaso regulador para evaluar capacidad del mismo y sobre todo los niveles 
de agua. (Abel Martínez Luna)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/drones_monitorean_rios_y_barrancas_en_puebla#.Um4uoOWv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Más de 2 mil policías participarán en operativo de vigilancia de fin de año 

Unos dos mil 150 policías municipales, estatales y federales participarán en el operativo de vigilancia de fin de 

año, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón. El 
funcionario municipal reconoció que al fluir mayor dinero en efectivo el índice de robo a transeúnte, 
cuentahabiente y casa habitación incrementa; por ello anunció que desde el 15 de noviembre hasta el 15 de enero 
no habrá vacaciones para los directivos y efectivos de seguridad. Resaltó que en ese periodo los gobiernos estatal 
y municipal contratarán 250 elementos federales que custodiarán zonas turísticas, comerciales y bancarias; 
mientras los mil 450 elementos de su dependencia, 100 cadetes y 350 policías estatales vigilarán colonias, 
unidades habitacionales y juntas auxiliares. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/mas_de_2_mil_policias_participaran_en_operativo_de_vigilancia_de_fin_de_
ano#.Um4u8-Wv5KY  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Centro Histórico de Puebla ya luce iluminación navideña 
El Ayuntamiento de Puebla ha colocado la iluminación navideña en distintos edificios y lugares simbólicos del 

Centro Histórico, la cual será inaugurada la próxima semana, al concluir la temporada de Día de Muertos. (Puebla 
On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45738:centro-hist%C3%B3rico-de-
puebla-ya-luce-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a&Itemid=125  
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Más de 1,800 elementos de seguridad custodiarán Puebla en época decembrina 

Más de 1,800 elementos de seguridad vigilarán la capital poblana durante la temporada decembrina, entre ellos, 
250 de la Policía Federal, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), 
Amadeo Lara Terrón. Por lo anterior, el funcionario, abrió la posibilidad que del 15 de noviembre al 15 de 
diciembre la corporación a su cargo y el total del cuerpo administrativo trabaje doble turno. “Durante nuestra 

gestión los periodos vacacionales de la Policía y Tránsito municipales no se disfrutan en noviembre, ni en 
diciembre, sino después de la primera quincena de enero.”, subrayó. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53606&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-1,800-
elementos-de-seguridad-custodiaran-Puebla-en-epoca-decembrina  
 

NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA 

 Cuidarán 280 policías que "no se pasen de vivos" en panteones 

El delito que más se registra en el Panteón Municipal durante las celebraciones de Todos Santos, es el robo de 

auto-partes seguido del atraco a transeúnte, infirmó el director de la Policía Municipal, Gilberto Loya Chávez. Por 
ello a partir de este lunes 287 uniformados resguardarán los festejos de Todos Santos, en la parte sur de la 
ciudad. Mientras que en las inmediaciones del Panteón Municipal estarán vigilantes por 50 policías en el exterior. 
El robo a transeúnte y faltas administrativas son cometidos en menor grado durante estas fechas. Gilberto Loya 
descartó que al panteón lleguen personas en estado alcohólico que provoquen problemas. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65121cuidarán-280-policías-que-no-se-pasen-de-vivos-en-
panteones#.Um41ZuWv5KY  
 

http://periodicodigital.com.mx/notas/drones_monitorean_rios_y_barrancas_en_puebla#.Um4uoOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/mas_de_2_mil_policias_participaran_en_operativo_de_vigilancia_de_fin_de_ano#.Um4u8-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/mas_de_2_mil_policias_participaran_en_operativo_de_vigilancia_de_fin_de_ano#.Um4u8-Wv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45738:centro-hist%C3%B3rico-de-puebla-ya-luce-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45738:centro-hist%C3%B3rico-de-puebla-ya-luce-iluminaci%C3%B3n-navide%C3%B1a&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53606&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-1,800-elementos-de-seguridad-custodiaran-Puebla-en-epoca-decembrina
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53606&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-1,800-elementos-de-seguridad-custodiaran-Puebla-en-epoca-decembrina
http://www.ngpuebla.com/puebla/65121cuidarán-280-policías-que-no-se-pasen-de-vivos-en-panteones#.Um41ZuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/65121cuidarán-280-policías-que-no-se-pasen-de-vivos-en-panteones#.Um41ZuWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inversión en Centro Histórico hasta aprobada la Reforma Fiscal 
El vicepresidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), César Bonilla Yunes, informó 

que a pesar de que a principios del mes de noviembre estaría en Puebla la misión comercial internacional que se 
interesaría en invertir en la redensificación del Centro Histórico, los montos no son posibles determinarlos sino 

hasta aprobada la Reforma Fiscal. Dijo que es necesario analizar cómo queda la normativa en el rubro de 
hipotecas, pero también en lo relacionado con las utilidades, situaciones que son necesarias determinar para que 
tanto empresarios locales como nacionales tengan un proyecto terminado.  (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3172319.htm   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Comisión de Agua atrae exhorto contra concesión del servicio en Puebla 
La Comisión de Agua Potable y Saneamiento de la Cámara de Diputados atrajo un punto de acuerdo que impulsan 
legisladores del PRD para exhortar al gobierno de Puebla y al Congreso local a derogar la reforma que se aprobó 
en septiembre para concesionar el servicio de agua potable. El documento también considera un llamado a 

transparentar el proceso de licitación que inició el Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y 

Alcantarillado del Municipio de Puebla (Soapap) el 18 de septiembre pasado, a través del cual pretende ceder a 
particulares las funciones que actualmente realiza. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/comision-de-agua-atrae-exhorto-contra-concesion-del-
servicio-en-puebla/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Ejecutan a cuentagotas cinco obras del Soapap 
Retrasos de entre el 10 y hasta el 70 por ciento en su ejecución arrastran un total de cinco proyectos a cargo del 
Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla (SOAPAP), los cuales 
en su conjunto suman una inversión conjunta de 18.7 millones de pesos. De acuerdo con el informe sobre el 

avance de obras que el SOAPAP ofrece en su página electrónica, los proyectos en cuestión debieron concluirse 
entre agosto y septiembre pasados, sin embargo el avance de cuatro de ellos no supera más del 75 por ciento y 

sólo uno tiene un progreso del 90 por ciento. (Patricia Méndez) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/gobierno/ejecutan-cuentagotas-cinco-obras-del-soapap  
  

E-CONSULTA 

 Dispares, los costos de la muerte en los municipios de Puebla 
El costo de la muerte en Puebla varía según la zona geográfica, ya que mientras en alguno de los 203 panteones 
municipales que existen en la entidad el costo de las fosas inicia en 345 pesos, puede alcanzar hasta los 19 mil 
pesos. El municipio de Tehuacán es el que presenta los precios más elevados en el costo de fosas a perpetuidad 
en "primera clase" con 19 mil 832 pesos, en segunda clase vale 17 mil 188, en tercera 13 mil 222 y en cuarta 9 
mil 254 pesos. Las "clases" dividen las secciones con que cuenta el panteón de esa ciudad. (Gerardo Rojas) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/ciudad/dispares-los-costos-de-la-muerte-en-los-municipios-de-puebla  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Día de Muertos 2013: Fábricas de ceras en Puebla incrementan producción y ventas 
Fábricas de ceras en Puebla incrementan sus ventas en esta temporada de Día de Muertos, por lo que requieren 
de varias personas para poder cumplir con los pedidos correspondientes. Aun en la capital se pueden encontrar 
negocios de este tipo, de los cuales, la mayoría aún son familiares y cada uno de sus integrantes tiene técnicas y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3172319.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/comision-de-agua-atrae-exhorto-contra-concesion-del-servicio-en-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/comision-de-agua-atrae-exhorto-contra-concesion-del-servicio-en-puebla/
http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/gobierno/ejecutan-cuentagotas-cinco-obras-del-soapap
http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/ciudad/dispares-los-costos-de-la-muerte-en-los-municipios-de-puebla
http://www.pueblaonline.com.mx/
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métodos de elaboración y decorado. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45737:d%C3%ADa-de-muertos-2013-
f%C3%A1bricas-de-ceras-en-puebla-incrementan-producci%C3%B3n-y-ventas&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Día de Muertos 2013: Parque de Analco presenta ofrenda monumental y artesanías 
La celebración de Día de Muertos ha llegado al Parque de Analco, en donde a partir de este fin de semana se han 
colocado diversos vendedores con artesanías alusivas a las fechas de noviembre, además de que en la parte 

central de la plazuela se ha colocado una ofrenda monumental, la cual es admirada por los paseantes que se dan 

cita en el lugar. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45736:d%C3%ADa-de-muertos-2013-
parque-de-analco-presenta-ofrenda-monumental-y-artesan%C3%ADas&Itemid=125  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Descarta Von Raesfeld división en AN 
El diputado local del PAN, Rafael Von Raesfeld Porras, descartó que en el proceso de renovación del Comité 
Directivo Municipal del partido, haya división entre la militancia para impulsar al perfil que pudiera ocupar dicha 

posición. En entrevista, el panista declaró que “en 74 años el partido siempre ha salido airoso en sus procesos 
internos. Es el partido que ejerce la democracia de la mejor manera al interior”, refiriendo que dicho proceso se 
realizará con trasparencia. Sobre la gestión de Gerardo Maldonado Balvanera al frente de la dirigencia municipal, 

el diputado local respaldó la misma, pues su labor fue fundamental para que el partido mantuviera la presidencia 
municipal de Puebla, como resultado del pasado proceso electoral. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/65095descarta-von-raesfeld-división-en#.Um412eWv5KY  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Ardió el antro Zuntra de San Andrés Cholula sin victimas al parecer globos de Cantoya del Hotel Posada 

Señorial fueron la causa la madrugada de este domingo. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Le vamos a dar seguimiento a la denuncia de Marco Antonio Romero que estuvo aquí el viernes, muy 

temprano, asaltado y golpeado aparentemente por policías según nos dijo, de acuerdo con Asuntos Internos 
de Tránsito municipal, inició una diligencia para esclarecer los hechos y no sabemos si fue golpeado y 
asaltado por policías estatales o municipales porque ni tiempo le dio de ver, estaremos pendientes del 
asunto porque es el colmo que en vez de cuidarte te madrugan, los mexicanos nos merecemos otra cosa.  

 Protección Civil estatal, Jesús Morales, confirma que no hubo lesionados tras el incendio de la madrugada 
del domingo en un antro de San Andrés Cholula, ya que echaron globos de cantoya y que se incendia el 

antro.  

 SSPYTM desplegará casi 400 elementos en el operativo para vigilar los panteones de la capital a partir del 
día del 31 hasta el 3 de noviembre.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Un incendio en el bar Zuntra de Cholula, un globo de cantoya que salió de uno de los hoteles vecinos, pues 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45737:d%C3%ADa-de-muertos-2013-f%C3%A1bricas-de-ceras-en-puebla-incrementan-producci%C3%B3n-y-ventas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45737:d%C3%ADa-de-muertos-2013-f%C3%A1bricas-de-ceras-en-puebla-incrementan-producci%C3%B3n-y-ventas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45736:d%C3%ADa-de-muertos-2013-parque-de-analco-presenta-ofrenda-monumental-y-artesan%C3%ADas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45736:d%C3%ADa-de-muertos-2013-parque-de-analco-presenta-ofrenda-monumental-y-artesan%C3%ADas&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/65095descarta-von-raesfeld-división-en#.Um412eWv5KY
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le cayó al techo de este lugar y se incendió el techo de palma, no hay desgracias solamente daños 
materiales.  

 La desgracia de Tomza todavía se sigue sufriendo, este fin de semana sepultaron algunos de los muertos a 
Giovanni García, y apenas entregaron los restos de Daniel Corona Hernández, el último en morir de esta 
tragedia.  

 En los panteones particularmente en el de la ciudad de Puebla, en el panteón municipal habrá cultura, 
teatro y recreación están poniendo en marcha un programa muy interesante que algunos no les gusta 
porque dicen que le falta el respeto a las tumbas y el panteón y algunos otros les llama la atención todo lo 
que ahí se va hacer.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Del 15 de noviembre al 15 de enero se implementara el operativo de seguridad de fin de año Amadeo Lara 

Secretario de Seguridad Publica en el Municipio de Puebla informo que mil 500 Policías se encargaran de la 
vigilancia en la capital Poblana. 

 Para evitar extorsiones desde los ceresos de Puebla el Congreso del Estado aprobaran un bloqueo medido 
en la señal de teléfonos celulares. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Antonio Gali se va Medellín Colombia para conocer políticas públicas en materia de seguridad pública para 

zonas marginadas. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Este día inician los operativos a  33 panteones debido a que han comenzado a incrementarse la afluencia 
de visitantes a cementerios, con motivo de las fiestas de los fieles difuntos. Por lo que  a partir de hoy  

hasta el  2 de Noviembre habrá operativos de seguridad así lo dio a conocer el director de la Policía 
Municipal de Puebla, Gilberto Loya 

 Debido al trabajo de inteligencia que está realizando el Centro de Respuesta Inmediata en la capital 
poblana (CERI) ya  han detectado placas de vehículos que les permitirá dar con asaltantes a  cuenta 
habientes, así lo informó el director  del centro, Eduardo Vázquez Rossainz. 

 Restauranteros y prestadores de servicios calificaron como un hecho aislado el incendio en antro de San 
Andrés Cholula y se pronunciaron por una mejor capacitación de personal, así lo dijo el presidente de la 

Asociación Poblana de Restaurantes y Prestadores se Servicios, Arturo Delgado Ramírez. 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Diputados buscaran frenar extorsiones telefónicas desde los penales y para ello reformarán las leyes de 
seguridad además de obligar a instalar equipos para bloquear las señales de los móviles. 

 Hasta en un 30 por ciento podrían incrementar los accidentes de incendio en las viviendas durante la 
temporada de frío, se realizó un llamado a la ciudadanía a evitar el uso de anafres o calentadores 
artificiales que potencialicen los riesgos.  

 La disputa territorial entre Puebla y San Andrés Cholula es por dinero, pues antes de vestir la zona de 

Angelópolis, la franja en conflicto era un campo de cultivo y nadie la peleaba, esto lo afirmó el ex 
gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, quien consideró que corresponde al Congreso del estado 
poner fin al conflicto. 

 El ayuntamiento de Puebla destinó 10 millones de pesos para rentar 8 millones de luces LED que 
iluminarán 13 kilómetros del primer cuadro del Centro Histórico de la ciudad durante los últimos meses del 
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año. 
 En lo que va de la administración municipal se han otorgado 13 licencias de construcción de gasolineras, 

sin embargo, no se han dado el permiso para la instalación del servicio, esto lo aclaro el titular de la 
Secretaría de desarrollo urbano y obra pública, Felipe Velázquez. 

 Crece la inversión hotelera en Puebla, afirmó la Asociación de hoteles y moteles de Puebla. 
 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Aumenta un 40 por ciento enfermedades respiratorias, indica el DIF. 
 Desconocen 8 de cada 10 trabajadores sus contratos laborales. 
 Advierten colusión de choferes de transporte en asaltos. 
 Van a bloquear la señal de los celulares en las prisiones de Puebla. 

 Detiene a falso supervisor de la Secretaría de Transporte. 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Detienen a Jaime Núñez Ceballos en Huejotzingo, éste hombre se hacia pasar por trabajador de la ST para 

infraccionar a las unidades del transporte público para sacarle dinero a los choferes, para extorsionarlos.  
 Un auto se impacta con una patrulla de la policía municipal en el barrio de Santiago, el conductor José Luis 

Rodríguez Hernández, trataba de darse a la fuga, tras ser sorprendido robando autopartes.  
 Arden en llamas dos antros de Cholula, globos de Cantoya acabaron con uno de los establecimientos.  

 Dan el último adiós a tres víctimas de la explosión en la gasera Tomza, aún faltan identificar 4 cadáveres.  
 La colonia La Paz continúa sufriendo la construcción de edificios que rebasan los límites de altura 

establecidos en la zona.  
 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 e la temporada en la entidad tuvimos que convivir con los efectos generados por el frente frío numero 8. 

 Los ambulantes que han invadido el Parque de Huexotitla tendrán un periodo de tolerancia para que 
puedan retirarse esto lo dan a conocer autoridades Municipales. 

 Inadecuado manejo de globos de Cantoya y la falta de supervisión generan incendios en 2 antros de San 
Pedro Cholula. 

 Tras el aparatoso accidente Ocurrido en Guadalupe Hidalgo usuarios de transporte público piden que salga 
la Ruta Mayorazgo y haya un cambio de chóferes ante el ineficiente servicio que prestan y el riesgo en que 
ponen sus vidas. 

 Vecinos de la Colonia la Popular Coatepec cerraron calles para evitar el paso de automovilistas y 

transporte público se quejan de la velocidad excesiva de los conductores y no quieren mas accidentes. 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 RMV es de los tres mejores gobernadores mejor calificados durante el 2013   
Durante el tercer trimestre del año, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle fue calificado como uno de los 
tres mejores del país, según la encuesta nacional "Índice de Imagen y Posicionamiento de Gobernadores" que 
realiza la empresa Covarrubias y Asociados. El mandatario de Puebla del primer al tercer trimestre del año, 
avanzó cuatro lugares en el ranking "IIP Gobernadores" al pasar de la sexta posición a la segunda; espacio que 
comparte con su homólogo de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda. En tanto, el gobernador de Querétaro, José 
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Calzada Rovirosa se mantiene como el mejor del país con una calificación de 7.92 por ciento, seguido de Moreno 
Valle. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3172568.htm    

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Próximo dirigente del PAN debe propiciar la unidad: Derbez 
El rector de la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP), Luis Ernesto Derbez Bautista, consideró que el 
próximo dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) debe ser un personaje que propicie la unidad de sus 
militantes.  Sin embargo, lamentó que actualmente no se vislumbre un candidato de unidad y por el contrario se 

desarrolle una lucha entre diferentes grupos políticos que lo único que ocasionarán es dividir aún más a ese 

instituto político.  Por otro lado, dijo que después de 15 meses de estar "desaparecida" Josefina Vázquez Mota, ex 
candidata presidencial por el PAN, quiere dirigir el partido con un grupo, expuso, interesante, pero que no 
representa a la mayoría de los integrantes.   (Maritza Mena, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3172317.htm   
 

 
 

HERALDO 

 Exige Deloya no más traiciones ni sumisiones en el PRI 
“No más deslealtades, traiciones y sumisiones en el PRI”, exigió el Presidente Nacional del Instituto de 
Capacitación y Desarrollo Político (ICADEP) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Deloya 

Cobián, en la inauguración del curso “Implementación de la Reforma Educativa”. Los militantes del PRI, dijo, no 

merecemos más simulaciones, incapacidades ni rendición a otros intereses de parte de los políticos tránsfugas, los 
que una vez que obtienen beneficios del partido reniegan de él y provocan el desencanto de los ciudadanos, de 
los votantes; “debemos de poner un hasta aquí y empezar a organizarnos para tener mejores rumbos”. 
Acompañado por el Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Pablo Fernández del Campo, Deloya Cobián 
consideró que deben acabarse las divisiones en el partido, porque éstas permiten a otros partidos apoderarse de 
más espacios. (Redacción) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/portada/exige-deloya-no-mas-traiciones-ni-sumisiones-en-el-
pri  
 
HERALDO 

 Credencialización de Maestros no se detendrá, asegura el SNTE 
El Secretario General del Comité Ejecutivo estatal de la sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Néstor, salió a 
defender el Programa Nacional de Credencialización y la Jornada Nacional de Afiliación Masiva que lleva tres días, 

la cual dotará a los Profesores de una identificación única en todo el país. Desde un principio, en todas las 
regiones educativas de la entidad se presentó una participación importante entre docentes y administrativos de 

apoyo a la docencia, destacó a través de un comunicado oficial. Expresó su seguridad de que los más de 70 mil 
trabajadores de la educación en la entidad muestren su confianza y total respaldo al SNTE, “que por 70 años ha 
luchado por conseguir más y mejores condiciones laborales y prestaciones profesionales”. (Andrés Herrera Ruiz)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/portada/credencializacion-de-maestros-no-se-detendra-
asegura-el-snte  
 
HERALDO  

 Diputados pedirán derogar concesión del agua y permiso a mineras 
Antes de que concluya el año, Diputados Federales de diferentes grupos parlamentarios, excepto del PAN, 

presentarán dos puntos de acuerdo ante el pleno. En el primero se le exhortará al gobierno de Rafael Moreno 
Valle y al Congreso del Estado a derogar la modificación a la Ley del Agua porque contraviene los principios 

fundamentales que establecen los Artículos 4 y 115 Constitucional; y en el segundo punto se le exhortará a la 
SEMARNAT a que reconsidere su postura con respecto a la minera en Tetela de Ocampo, reveló la Diputada 
Federal, Roxana Luna Porquillo. En conferencia de prensa, Luna dijo que posiblemente antes de que concluya el 
año, algunos Diputados de otros grupos parlamentarios, por ejemplo, PRI, MC, suban un punto de acuerdo, en 
donde se exhorte  al gobierno estatal y al Poder Legislativo local para que derogue la modificación a la Ley del 

Agua porque contraviene los principios fundamentales que establecen los Artículos 4 y 115 Constitucional. 
(Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/portada/diputados-pediran-derogar-concesion-del-agua-y-

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3172568.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3172317.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/portada/exige-deloya-no-mas-traiciones-ni-sumisiones-en-el-pri
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/portada/exige-deloya-no-mas-traiciones-ni-sumisiones-en-el-pri
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/portada/credencializacion-de-maestros-no-se-detendra-asegura-el-snte
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/portada/credencializacion-de-maestros-no-se-detendra-asegura-el-snte
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/portada/diputados-pediran-derogar-concesion-del-agua-y-permiso-mineras
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permiso-mineras  

 
 
SINTESIS 

 Sofocaron incendio en San Andrés Cholula 

Como resultado de una respuesta inmediata,  Policías Estatales Bomberos extinguieron un incendio registrado al 
interior de un centro nocturno con razón social "Bar Zuntra Pop Club", ubicado en la colonia Centro del municipio 
de San Andrés Cholula. Como parte de la oportuna intervención no se registraron pérdidas humanas ni personas 
lesionados. Alrededor de las 23:40 horas del sábado 26 de octubre, Policías Estatales Bomberos recibieron  el 

reporte del incendio, por lo que de inmediato un grupo de elementos a bordo de unidades se trasladaron al lugar 
para controlar el siniestro. Cuando los elementos arribaron  al centro nocturno, se observó un área de de 800 a 
1000 metros cuadrados combustionando por lo que se procedió a la extinción del fuego con agua a presión  y 

posteriormente a la remoción de material combustible para  evitar una posible reignición. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70875/sofocaron-incendio-en-san-andres-cholula/puebla  
 

SINTESIS 

 Vacunará SSEP contra la influenza A y B 
Con el objetivo de prevenir y reducir la incidencia de casos de enfermedades respiratorias agudas durante la 
temporada de invierno, la Secretaría de Salud del Estado de Puebla (SSEP) inició el pasado 15 de octubre las 
actividades de distribución de la vacuna contra la Influenza tipo A y B en todo el estado, con el fin de que desde el 
momento de que los centros de salud y hospitales cuenten con el biológico y los insumos, se pueda comenzar a 

aplicar a la población. La aplicación de vacunas contra la Influenza abarca de octubre de 2013 a marzo del 

próximo año, periodo en el que se tiene como meta aplicar un millón 361 mil 900 dosis en toda la entidad con la 
participación del personal de las diversas instituciones del sector salud del Estado de Puebla. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/70874/vacunara-ssep-contra-la-influenza-a-y-b-/puebla  
 
SINTESIS 

 Pide VMT revisar los ajustes de reforma 
El presidente del Colegio de Economistas de Puebla, Víctor Mata Temoltzin (VMT), consideró que es indispensable 
revisar los efectos que generen los diversos ajustes de impuestos en la Reforma Hacendaria, permitir al Gobierno 

Federal cuente con los suficientes recursos para su operación y que este garantice la transparencia y rendición de 
cuentas. En entrevista con Síntesis, el Maestro en Finanzas, dirigente de los Economistas y también subsecretario 
de Planeación y Desarrollo en la Secretaría de Transportes, recalcó que se debe de evitar generar pánico escénico 
que paralice a la planta productiva, pero también evaluar los impactos de gravar con impuestos diversos artículos. 
El Colegio de Economistas retomó un papel estratégico durante tu gestión, ¿qué ejemplo de éxito podemos 

mencionar?. (Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/70873/pide-vmt-revisar-los-ajustes-de-reforma-/puebla  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Aviadores de la SEP, con etiqueta morenovallista 
La existencia de los “aviadores” en el sistema escolar poblano es una realidad deprimente desde siempre y 
todavía existen, reveló el dirigente de la disidencia magisterial de la sección 51, Juan Durán Martínez, quien 
destacó que desde hace muchas décadas los llamados “aviadores” están vinculados con el poder político en turno, 

aunque “lo grave del tema es que nunca ha habido sanciones para los aviadores, porque todos siempre han 
estado protegidos por el poder político poblano, los conocen, saben dónde están y a qué dedican sus actividades”. 
Por eso, desde la perspectiva de los profesores disidente de Puebla, el censo escolar solamente ratificará una 

verdad que es conocida por todo el magisterio poblano: “Cuando llegan a ser desprotegidos, solamente se limitan 
a reubicarlos, a ponerlos a trabajar, y se acaba todo; nunca ha habido un indicio de investigación para hacer que 
paguen por los años que cobraron sin trabajar, nunca ha habido un castigo basado en las leyes, las autoridades 
se limitan a reubicarlos y eso es todo, no pasa nada, y siguen cobrando aunque trabajan después de años de 

mantenerse como aviadores”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114144  
 
INTOLERANCIA 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/portada/diputados-pediran-derogar-concesion-del-agua-y-permiso-mineras
http://sintesis.mx/articulos/70875/sofocaron-incendio-en-san-andres-cholula/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70874/vacunara-ssep-contra-la-influenza-a-y-b-/puebla
http://sintesis.mx/articulos/70873/pide-vmt-revisar-los-ajustes-de-reforma-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114144
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 Maltrato animal en el zoológico de Tehuacán 
El zoológico privado de Tehuacán, propiedad del diputado electo del PAN Sergio Gómez Oliver, es un auténtico 
centro de maltrato y lo utilizan como “fábrica” de animales, además de que no reúne las medidas de seguridad 
para los visitantes, así como para las especies que ahí se exhiben, sin que las autoridades estatales, municipales 
o federales en materia de sanidad, protección civil o ecología hayan intervenido. El espacio es de 80 metros de 

largo por 60 de fondo y se encuentra en una zona residencial muy céntrica y accesible, hay gran cantidad de 
moscas en el exterior, el olor a orines y excremento de los animales inunda algunas manzanas, principalmente en 
el jardín de niños Guatemala, que se encuentra frente al llamado “Club de los Animalitos”, y es en la calle que los 
separa donde están colocados los contenedores de desechos de este mal llamado zoológico, situación de alto 
riesgo para la salud de los niños que acuden a la citada institución educativa. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114151  
 

INTOLERANCIA 

 Al descubierto, nueva estrategia de opacidad 
Mónica Vega Hernández, titular de la Unidad Administrativa de Acceso a la Información Pública de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), oculta los expedientes de los gastos que se hicieron para las fiestas patrias. Pero no es 

la primera vez que esta funcionaria estatal es señalada por no entregar información pública como lo marca la ley 
desde que trabaja en el área; incluso, es investigada por la Secretaría de la Contraloría. Con un sueldo de 21 a 50 
mil pesos mensuales —como lo marca el tabulador oficial—, falla en sus funciones debido que en diversas 
ocasiones no ha entregado la información puesta a disposición o in situ a Intolerancia Diario. Los argumentos 
siempre sin los mismos: “Tuvo que salir temprano”, “está en una junta”, “no se encuentra”, así los documentos 
que debe entregar, como lo marca la ley de transparencia y acceso a la información, simplemente no se entregan. 

(Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114150  
 

 
 

CAMBIO  

 RMV, calificado como el 2do mejor gobernador del país 

Rafael Moreno Valle escaló cuatro peldaños en el Índice de Imagen y Posicionamiento de Gobernadores, y con una 
calificación de 7.64 se situó en la segunda posición al cierre del tercer trimestre del año. De acuerdo a la medición 
realizada por la consultora Covarrubias y Asociados, el gobernador de Puebla pasó de ser el sexto mandatario 
mejor evaluado del país en mayo pasado, a la segunda posición. En los últimos meses la calificación que recibió 
Rafael Moreno Valle únicamente creció tres centésimas, pues mientras en mayo obtuvo una puntuación de 7.61, 
para el cierre de septiembre es de 7.64 unidades. En el estudio de Covarrubias y Asociados, el gobernador de 
Querétaro, José Calzado Rovirosa se mantuvo en el primer lugar del ranking de los mandatarios estatales mejor 

evaluados en el país. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32152-rmv-calificado-como-el-2do-mejor-
gobernador-del-pais  
 

CAMBIO 

 Incorporan a 250 mil poblanos en 65 y Más 
Los programas federales 65 y Más y Seguro de Vida para Jefas de Familia han incorporado en Puebla 250 mil 
adultos mayores y 102 mil 500 mujeres respectivamente, informó el delegado de la Secretaría de Desarrollo 
Social (Sedesol) Juan Manuel Vega Rayet en la Feria Interinstitucional de Incorporación a Programas Sociales, 

quien también dijo que hasta el 31 de octubre se cierran las inscripciones para los esquemas de este año. 
Durante la inauguración de la Feria Interinstitucional de Incorporación a Programas Sociales, encabezada por el 
subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol, Juan Carlos Lastiri Quirós, donde también 
asistió el secretario de Desarrollo Social (Sedeso), Mario Rincón González; Vega Rayet indicó que los hijos 

beneficiados del programa Jefas de Familia van desde los cero a 24 años, cuando concluyen la universidad. Todas 
las mujeres participan siempre y cuando cumplan los requisitos, como la edad, que abarca de los 12 a 68 años, 

pueden ser viudas, divorciadas, separadas o solteras. (Zyanya Coral Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32116-afilian-a-250-mil-personas-al-
programa-65-y-mas  
 

CAMBIO 

 Senadores poblanos más productivos que los diputados 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114151
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=114150
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32152-rmv-calificado-como-el-2do-mejor-gobernador-del-pais
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32152-rmv-calificado-como-el-2do-mejor-gobernador-del-pais
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32116-afilian-a-250-mil-personas-al-programa-65-y-mas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32116-afilian-a-250-mil-personas-al-programa-65-y-mas
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A diferencia de los diputados federales por Puebla que presentan bajos niveles de participación en la actividad 
legislativa, los tres senadores, Blanca Alcalá Ruiz, Lucero Saldaña y Javier Lozano Alarcón tienen un porcentaje de 
asistencia a las sesiones del 94 por ciento y en votaciones del 80 por ciento. De acuerdo con el reporte legislativo 
correspondiente al periodo septiembre 2012-abril 2013 de la consultora Integralia, del ex titular del Instituto 
Federal Electoral (IFE), Luis Carlos Ugalde, los tres senadores electos en Puebla se ubican en la posición número 

20 a nivel nacional en participación en las sesiones y en el 14 en votaciones. Aunque no son representantes del 
estado, los senadores Luis Miguel Barbosa y Manuel Bartlett Díaz presentan números elevados de aplicación, al 
asistir al cien por ciento de las sesiones, pero el coordinador de la fracción parlamentaria del PRD tiene un nivel 
de votaciones de 87.3 por ciento. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32149-senadores-poblanos-mas-

productivos-que-los-diputados  
 

CAMBIO 

 Barttlet se niega a perder el juicio vs Lozano, denuncia mano negra 

El senador petista Manuel Barttlet Díaz se resiste a pagar la multa de 63 mil pesos que la juez Décimo de lo Civil 
ordenó tras dar la razón al senador, Javier Lozano, por la denuncia que el panista presentó en su contra por daño 
moral, y a cambio culpó al gobierno de Rafael Moreno Valle de meter “mano negra” en la decisión de la juez, por lo 
que anunció que ya interpuso un recurso de apelación ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), para 
evitar que las autoridades locales “influyan” en el caso. Aunque en esta ocasión no acusó directamente al Ejecutivo 
estatal sobre el fallo que la juez Sandra Lucía Perea dictaminó a favor de Lozano, dejó entre ver que fue él quien 
influyó en el fallo: “la sentencia no es la adecuada, hubo mano negra, dejo a la imaginación quién pudo ser dueño 

de esa mano”, acusó el senador de la República. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32145-barttlet-se-niega-a-perder-el-juicio-

vs-lozano-denuncia-mano-negra  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aprueba IEE presupuesto de 104.8 mdp para el próximo año 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó un proyecto de presupuesto de 104 millones 804 mil pesos para el 
ejercicio fiscal 2014, cifra que es 12 por ciento inferior a la que se autorizó en el año no electoral de 2012. El 
documento, que se turnó al Congreso local para su aprobación, se elaboró por primera vez con base en planes de 
trabajo que definieron con anticipación cada una de las áreas que integran al órgano comicial. En 2011 el IEE fijó 
un presupuesto de 33 millones 227 mil pesos, mientras los recursos en 2012 ascendieron a 119 millones 446 mil 

pesos por la reforma electoral que aumentó el financiamiento de los partidos. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/aprueba-iee-presupuesto-de-104-8-mdp-para-el-proximo-
ano/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Aplica el ayuntamiento de San Pedro Cholula el tercer programa emergente de bacheo 
El ayuntamiento de San Pedro Cholula aplicó este fin de semana el tercer programa emergente de bacheo, que 
atiende la exigencia de la población para reparar los hoyos que dejó la pasada temporada de lluvias. El director de 
Administración Urbana y Obra Pública del municipio, Vicente Soto Flores, informó que los pavimentos que 
resultaron dañados tienen más de 20 años, y a pesar del mantenimiento correctivo que aplicó la actual 
administración cholulteca la intensidad de las lluvias causaron severos daños. Indicó que este programa aplicará 
el sistema de bacheo en las calles que resultaron más dañadas, como la 3 Sur entre la 17 y 23 Poniente. (Javier 

Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/aplica-el-ayuntamiento-de-san-pedro-cholula-el-tercer-

programa-emergente-de-bacheo/  

 

 
 

MILENIO  

 Aumentar 11.8% el presupuesto para Puebla, meta de diputados  
Un incremento de hasta el 11.8 por ciento al presupuesto federal para Puebla confían alcanzar los diputados 
federales, de cara al inicio de la discusión del Presupuesto de Egresos 2014 en la Cámara de Diputados, con lo 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32149-senadores-poblanos-mas-productivos-que-los-diputados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32149-senadores-poblanos-mas-productivos-que-los-diputados
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32145-barttlet-se-niega-a-perder-el-juicio-vs-lozano-denuncia-mano-negra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/32145-barttlet-se-niega-a-perder-el-juicio-vs-lozano-denuncia-mano-negra
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/aprueba-iee-presupuesto-de-104-8-mdp-para-el-proximo-ano/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/aprueba-iee-presupuesto-de-104-8-mdp-para-el-proximo-ano/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/aplica-el-ayuntamiento-de-san-pedro-cholula-el-tercer-programa-emergente-de-bacheo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/aplica-el-ayuntamiento-de-san-pedro-cholula-el-tercer-programa-emergente-de-bacheo/
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que Puebla estaría ejerciendo 69 mil 930 millones de pesos. En entrevista telefónica para Milenio Puebla, el 
diputado federal del PRI e integrante de la Comisión de Presupuesto, José Luis Márquez Martínez, indicó que los 
rubros que registrarán un mayor incremento serán las participaciones federales y el Ramo 33 para los municipios. 
“En el PEF viene un aumento del 11.8 por ciento con respecto a lo que salió hace un año. (Cirilo Calderón) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71fb9d2e3ae66bc8af9cbd40737d6357  

 
MILENIO  

 Presenta obra de Audi un mes de retraso 

La construcción del Centro de Capacitación de Audi lleva más de un mes de retraso, ya que debió entregarse por 

la Secretaría de Infraestructura, el 8 de septiembre. De acuerdo a la página de Transparencia de la dependencia 
estatal, la obra que se realiza en el municipio de San José Chiapa, tiene un avance del 96 por ciento. 
Actualmente, el gobierno del estado a través de la dependencia de José Cabalán Macari se encuentra 
construyendo la primera etapa del Centro de Capacitación de Audi que consiste en la cimentación y estructura, 
con un costo de 100 millones 210 mil 824 pesos. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71fb9d2e3ae66bc8af9cbd40737b62d1  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Marín se convirtió en un corrupto que perdió la brújula: Bartlett 
Aunque más de uno de sus detractores le endilga la paternidad política, la creación, de un personaje como Mario 
Marín Torres, el senador del Partido del Trabajo (PT) y ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, rechaza la 

responsabilidad y considera al también ex mandatario como un “corrupto que perdió la brújula” y se ahogó, como 
otros, en la “concupiscencia, la búsqueda del dinero, la desesperación de robar como locos”. En entrevista con e-
consulta, Bartlett –quien asegura que no ha variado nunca su ideología y considera que el PRI se pudrió– metió 

en la misma bolsa de “corruptos” a quien fue su sucesor en Casa Puebla, Melquiades Morales Flores, al calificarlo 
como “un pésimo gobernador, un pillo y después un peor senador”. (Álvaro Ramírez Velasco) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/politica/marin-se-convirtio-en-un-corrupto-que-perdio-la-brujula-bartlett  
 

E-CONSULTA 

 Le devolví al PRI la dignidad opositora, dice Fernández del Campo 
Pablo Fernández del Campo, vapuleado dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ve cerca la llegada 
de su relevo en el cargo, y hace la reflexión, “con altura de miras y madurez”, de que bajo su gestión, a la que 
llegó hace casi un año, el tricolor en Puebla recuperó “la dignidad” perdida como partido de oposición, frente a sus 

adversarios político y al gobierno del estado. En entrevista con e-consulta, un Pablo relajado, con el ánimo 

despreocupado del que “ya terminó de estar”, describe que ha tenido que aguantar muchas críticas, acusaciones 
infundadas, traiciones, mezquindades, pero está orgulloso y satisfecho de haber dado su mayor esfuerzo, a pesar 
de los magros resultados obtenidos en una “elección de Estado” en el pasado proceso estatal, en el que hubo 
obstáculos internos, externos, muchas carencias, muchos “judas” y “puñaladas” que le dejaron cicatrices en la 
espalda. (Álvaro Ramírez Velasco) 

http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/politica/le-devolvi-al-pri-la-dignidad-opositora-fernandez-del-campo  
 

E-CONSULTA 

 Ratifica el TEEP elección en 73 municipios de Puebla 

El Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) confirmó la validez de la elección en 73 municipios, en los cuales 
las coaliciones 5 de Mayo y Puebla Unida, así como los partidos Movimiento Ciudadano (MC) y del Trabajo (PT), 
impugnaron la decisión del Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE). Destaca que dentro de los 
resultados que confirman el resultado de la elección están los ayuntamientos de Puebla, Zacatlán, Cuetzalan del 

Progreso y Atlixco, en los cuales ganó la alianza Puebla Unida. De acuerdo con el último informe de Miguel David 
Jiménez López, secretario ejecutivo del IEE, durante el mes de octubre el órgano jurisdiccional local resolvió 37 

recursos de inconformidad, en 25 de los cuales se confirmó la validez de la elección, la elegibilidad de las planillas 
y la entrega de constancias de mayoría de los candidatos a presidentes municipales y regidores. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/politica/ratifica-el-teep-eleccion-en-73-municipios-de-puebla  
 

 
 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71fb9d2e3ae66bc8af9cbd40737d6357
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/71fb9d2e3ae66bc8af9cbd40737b62d1
http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/politica/marin-se-convirtio-en-un-corrupto-que-perdio-la-brujula-bartlett
http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/politica/le-devolvi-al-pri-la-dignidad-opositora-fernandez-del-campo
http://e-consulta.com/nota/2013-10-27/politica/ratifica-el-teep-eleccion-en-73-municipios-de-puebla
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PERIODICO DIGITAL 

 Atrapan a falso inspector de transporte en Huejotzingo 
La Procuraduría General de Justicia en coordinación con la Secretaría de la Contraloría (SC) detuvo a una persona 
que se hacía pasar por supervisor de la Secretaría de Transportes (ST) en la zona de Huejotzingo, como resultado 
de la Campaña Anticorrupción que lleva a cabo el Gobierno de Puebla. El falso servidor de nombre Jaime Núñez 
Ceballos, fue descubierto durante un operativo del programa Ciudadano Encubierto de la SC, cuando intentaba 
infraccionar una unidad de transporte público, portando una identificación falsa de la ST, dijo la dependencia. Los 
hechos quedaron registrados en la averiguación previa 323/2013/DGSP, de la Dirección General de Atención a 

Delitos Cometidos por Servidores Públicos de la PGJ. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/atrapan_a_falso_inspector_de_transporte_en_huejotzingo#.Um4sIOWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Realizará BUAP Noche de las Estrellas 
Este 9 de noviembre la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) será sede de la Noche de las 

Estrellas 2013, por lo que en Ciudad Universitaria se realizará una observación masiva de objetos astronómicos 
con cientos de telescopios, informó Eduardo Espinosa Rosales, director de Divulgación Científica de la 
Vicerrectoría de Investigación y Estudios de Posgrado de la Institución. “Aunado a la observación se realizarán 
talleres de ciencia en todas las áreas como biología, química, literatura y física; conferencias, actividades 
artísticas y culturales”, indicó el funcionario universitario. Este 2013 la Noche de las Estrellas se une a la 
Organización de las Naciones Unidas para la Ciencia, la Educación y la Cultura (UNESCO) para celebrar el Año 
Internacional de la Cooperación en la Esfera del Agua, por lo que tendrá como lema “El Universo y el agua: 

sumérgete en el cielo”. Además, en esta edición la Comunidad Mixe de Oaxaca será la invitada principal. 
(Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/realizara_buap_noche_de_las_estrellas#.Um4uW-Wv5KY  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 RMV es de los tres gobernadores mejor calificados durante 2013 

Durante el tercer trimestre del año, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle fue calificado como uno de los 
tres mejores del país, según la encuesta nacional “Índice de Imagen y Posicionamiento de Gobernadores” que 
realiza la empresa Covarrubias y Asociados. El mandatario de Puebla del primer al tercer trimestre del año, 
avanzó cuatro lugares en el ranking “IIP Gobernadores” al pasar de la sexta posición a la segunda; espacio que 
comparte con su homólogo de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda. En tanto, el gobernador de Querétaro, José 
Calzada Rovirosa se mantiene como el mejor del país con una calificación de 7.92 por ciento, seguido de Moreno 

Valle y Sandoval Castañeda, quienes recibieron una calificación de 7.64 de parte de los ciudadanos encuestados. 

(Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/rmv-es-de-los-tres-gobernadores-mejor-calificados-durante-2013/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Detienen a pseudo servidor de la Secretaría de Transportes 
La Procuraduría General de Justicia en coordinación con la Secretaría de la Contraloría detuvo a una persona que 
se hacia pasar por supervisor de la Secretaría de Transportes en la zona de Huejotzingo, como resultado de la 
Campaña Anticorrupción que lleva a cabo el Gobierno de Puebla. El pseudo servidor de nombre Jaime Núñez 
Ceballos, fue descubierto durante un operativo del programa Ciudadano Encubierto, de la SC, cuando intentaba 
infraccionar una unidad de transporte público, portando una identificación falsa de la ST. Los hechos quedaron 

registrados en la averiguación previa 323/2013/DGSP, de la Dirección General de Atención a Delitos Cometidos 
por Servidores Públicos de la PGJ. La Procuraduría General de Justicia dará seguimiento para llegar hasta las 

últimas consecuencias en la investigación. (Héctor Gómez)  
http://contraparte.mx/detienen-a-pseudo-servidor-de-la-secretaria-de-transportes/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Anuncia Sedatu 300 mdp para ampliar hogares 
Para Vivienda Rural en Puebla que consiste en apoyar a las familias en la ampliación de sus hogares con un cuarto 
más, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), invertirá durante el 2013 un total de 300 

millones de pesos. El delegado de la dependencia, Lorenzo Rivera Sosa, informó que ya se lleva ejerciendo más 

http://periodicodigital.com.mx/notas/atrapan_a_falso_inspector_de_transporte_en_huejotzingo#.Um4sIOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/realizara_buap_noche_de_las_estrellas#.Um4uW-Wv5KY
http://contraparte.mx/rmv-es-de-los-tres-gobernadores-mejor-calificados-durante-2013/
http://contraparte.mx/detienen-a-pseudo-servidor-de-la-secretaria-de-transportes/
http://www.contraparteinformativa.com/
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del 50 por ciento en los municipios y que están obligados a entregar cuentas, con el fin de que se pueda gestionar 
un recurso mayor para el 2014. El funcionario indicó que como parte del ejercicio de este dinero, actualmente 
también se está ofreciendo apoyo a las familias en los municipios para regularizar asentamientos irregulares, con 
el fin de que puedan acceder a este tipo de programas que les permita mejorar su lugar donde viven. (José 
Romero)  

http://contraparte.mx/anuncia-sedatu-300-mdp-para-ampliar-hogares/  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No hay lesionados tras incendio en antro de San Andrés Cholula 

El director de Protección Civil Estatal, Jesús Morales Rodríguez, informó no hay lesionados, tras el incendio de la 
noche del sábado en el antro ‘Zuntra’ de San Andrés Cholula, y solo se registraron daños materiales. El 
funcionario informó que la conflagración comenzó por la caída de globos de Cantoya sobre el techo de paja del 
establecimiento, por lo que el fuego comenzó a propagarse en el sitio ubicado en el acceso al municipio. El 
incendio fue controlado de manera inmediata por el Cuerpo de Bomberos y las instalaciones fueron supervisadas 
por personal de Protección Civil. La conflagración se inició cerca de la media noche y el fuego fue sofocado cerca 

de la 1:00 de la madrugada, sin generarse consecuencias en antros cercanos al ‘Zuntra’. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/no-hay-lesionados-tras-incendio-en-antro-de-san-andres-cholula/  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 PRD promete luchar en San Lázaro contra exploración minera en Tetela 

Ante el rechazo de los ciudadanos, la diputada federal perredista, Roxana Luna Porquillo, afirmó que promoverá 
ante la Cámara de Diputados un Punto de Acuerdo para pedir  a la Semarnat que desautorice a la minera Frisco 

de Carlos Slim realizar trabajos de exploración por dos años en Tetela de Ocampo para buscar oro y plata. Afirmó 
que el Punto de Acuerdo ya tiene el consenso de los partidos políticos a excepción del albiazul, pero que esperará 
los tiempos parlamentarios para que sea  enlistado de San Lázaro. Luna Porquillo detalló que el exhorto irá 
dirigido a la Semarnat y las autoridades federales para frenar el proyecto, pues consideró que se cometería en la 
zona un ecocidio y un saqueo de los recursos naturales. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45750:prd-promete-luchar-en-san-

l%C3%A1zaro-contra-exploraci%C3%B3n-minera-en-tetela&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 PEF 2014 daría a Puebla cerca de 70 mil mdp: PRI 
El diputado federal del Revolucionario Institucional, Víctor Díaz Palacios, afirmó que el Presupuesto de Egresos de 

la Federación 2014 (PEF) incluirá para Puebla un techo financiero que podría llegar a los 70 mil millones de pesos, 
cifra mayor a los 62 mil  500 millones de pesos que ejerce este año. Afirmó que en el PRI siempre están 
dispuestos a trabajar de manera conjunta para obtener lo mejor para Puebla:  al mandatario estatal “le ha ido 
mejor con legisladores priístas que con los de otros partidos”. El legislador informó que el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas, ha acudido a San Lázaro a cabildear el presupuesto del estado, y les ha entregado 

proyectos como la conclusión del Periférico. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45748:pef-2014-dar%C3%ADa-a-puebla-
cerca-de-70-mil-mdp-pri&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Partidos políticos recibirán 55 mdp durante 2014 en Puebla 
Para ejercer el próximo año el Instituto Electoral del Estado (IEE) solicitó un presupuesto de 104 millones 804 mil 
pesos, con un recorte de 155 mdp de los recursos que ejerce este año debido a que no habrá elecciones locales. 

En la solicitud de recursos no se incluye el presupuesto que harán para realizar las elecciones extraordinarias en 

tres municipios. El  secretario Ejecutivo del IEE, Miguel David Jiménez López, detalló que el monto asignado para 
las prerrogativas  de los partidos políticos será de 55 millones 313 mil pesos. Explicó que el gasto del organismo 
se dividirá así: 40 millones 328 mil pesos serán utilizados para servicios personales; un millón 848 mil pesos para 
materiales y 7 millones 301 mil pesos para servicios generales. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45745:partidos-pol%C3%ADticos-
recibir%C3%A1n-55-mdp-durante-2014-en-puebla&Itemid=127  
 

 

http://contraparte.mx/anuncia-sedatu-300-mdp-para-ampliar-hogares/
http://contraparte.mx/no-hay-lesionados-tras-incendio-en-antro-de-san-andres-cholula/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45750:prd-promete-luchar-en-san-l%C3%A1zaro-contra-exploraci%C3%B3n-minera-en-tetela&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45750:prd-promete-luchar-en-san-l%C3%A1zaro-contra-exploraci%C3%B3n-minera-en-tetela&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45748:pef-2014-dar%C3%ADa-a-puebla-cerca-de-70-mil-mdp-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45748:pef-2014-dar%C3%ADa-a-puebla-cerca-de-70-mil-mdp-pri&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45745:partidos-pol%C3%ADticos-recibir%C3%A1n-55-mdp-durante-2014-en-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45745:partidos-pol%C3%ADticos-recibir%C3%A1n-55-mdp-durante-2014-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 Moreno Valle entre los tres gobernadores mejor calificados en 2013 
Durante el tercer trimestre del año, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle fue calificado como uno de los 
tres mejores del país, según la encuesta nacional “Índice de Imagen y Posicionamiento de Gobernadores” que 
realiza la empresa Covarrubias y Asociados. El mandatario de Puebla del primer al tercer trimestre del año, 
avanzó cuatro lugares en el ranking “IIP Gobernadores” al pasar de la sexta posición a la segunda; espacio que 
comparte con su homólogo de Nayarit, Roberto Sandoval Castañeda. En tanto, el gobernador de Querétaro, José 
Calzada Rovirosa se mantiene como el mejor del país con una calificación de 7.92 por ciento, seguido de Moreno 

Valle y Sandoval Castañeda, quienes recibieron una calificación de 7.64 de parte de los ciudadanos encuestados. 

(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45751:moreno-valle-entre-los-tres-
gobernadores-mejor-calificados-en-2013&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Secretaría de Salud inicia distribución de vacunas contra la influenza A y B en Puebla 
Con el objetivo de prevenir y reducir la incidencia de casos de enfermedades respiratorias agudas durante la 
temporada de invierno, la Secretaría de de Salud del Estado de Puebla (SSEP) inició el pasado 15 de octubre las 

actividades de distribución de la vacuna contra la Influenza tipo A y B en todo el estado, con el fin de que desde el 
momento de que los centros de salud y hospitales cuenten con el biológico y los insumos, se pueda comenzar a 
aplicar a la población. La aplicación de vacunas contra la Influenza abarca de octubre de 2013 a marzo del 
próximo año, periodo en el que se tiene como meta aplicar un millón 361 mil 900 dosis en toda la entidad con la 
participación del personal de las diversas instituciones del sector salud del Estado de Puebla. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45746:secretar%C3%ADa-de-salud-
inicia-distribuci%C3%B3n-de-vacunas-contra-la-influenza-a-y-b-en-puebla&Itemid=126  

 

 
 
 

RETO DIARIO 

 Realizará BUAP noche de las estrellas 
Este 9 de noviembre la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla será sede de la Noche de las Estrellas 2013, 
por lo que en Ciudad Universitaria se realizará una observación masiva de objetos astronómicos con cientos de 

telescopios, informó Eduardo Espinosa Rosales, Director de Divulgación Científica de la Vicerrectoría de 
Investigación y Estudios de Posgrado de la Institución. “Aunado a la observación se realizarán talleres de ciencia 
en todas las áreas como biología, química, literatura y física; conferencias, actividades artísticas y culturales”, 

indicó el funcionario universitario.. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53607&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realizara-BUAP-
noche-de-las-estrellas  
 

RETO DIARIO 

 El poder judicial impulsa nuevo modelo de justicia eficaz, imparcial y transparente: RFT 
El Poder Judicial del Estado de Puebla trabaja con las nuevas generaciones en la transición de un nuevo modelo 

de justicia eficaz, expedita, imparcial y transparente, afirmó el Presidente del Honorable Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de Puebla (HTSJP), Magistrado Roberto Flores Toledano. Al presidir la ceremonia de clausura y 
entrega de reconocimientos a los participantes del Taller de Juicio Oral Mercantil, Flores Toledano consideró que 
este tipo de actividades académicas permitirán una procuración de justicia más efectiva al agilizar los 
procedimientos en materia mercantil. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53598&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-poder-

judicial-impulsa-nuevo-modelo-de-justicia-eficaz,-imparcial-y-transparente:-RFT  
 
RETO DIARIO 

 Detienen a pseudo servidor de la Secretaría de Transportes 
La Procuraduría General de Justicia en coordinación con la Secretaría de la Contraloría detuvo a una persona que 
se hacia pasar por supervisor de la Secretaría de Transportes en la zona de Huejotzingo, como resultado de la 
Campaña Anticorrupción que lleva a cabo el Gobierno de Puebla. El pseudo servidor fue descubierto durante un 
operativo del programa Ciudadano Encubierto, de la SC, cuando intentaba infraccionar una unidad de transporte 
público, portando una identificación falsa de la ST. Los hechos quedaron registrados en la averiguación previa 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45751:moreno-valle-entre-los-tres-gobernadores-mejor-calificados-en-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45751:moreno-valle-entre-los-tres-gobernadores-mejor-calificados-en-2013&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45746:secretar%C3%ADa-de-salud-inicia-distribuci%C3%B3n-de-vacunas-contra-la-influenza-a-y-b-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=45746:secretar%C3%ADa-de-salud-inicia-distribuci%C3%B3n-de-vacunas-contra-la-influenza-a-y-b-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53607&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realizara-BUAP-noche-de-las-estrellas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53607&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Realizara-BUAP-noche-de-las-estrellas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53598&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-poder-judicial-impulsa-nuevo-modelo-de-justicia-eficaz,-imparcial-y-transparente:-RFT
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53598&-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-poder-judicial-impulsa-nuevo-modelo-de-justicia-eficaz,-imparcial-y-transparente:-RFT
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323/2013/DGSP, de la Dirección General de Atención a Delitos Cometidos por Servidores Públicos de la PGJ. 
(RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53597&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Detienen-a-
pseudo-servidor-de-la-Secretaria-de-Transportes  
 

RETO DIARIO 

 Bomberos sofocaron incendio en centro nocturno de San Andrés Cholula 
Como resultado de una respuesta inmediata, Policías Estatales Bomberos extinguieron un incendio registrado al 

interior de un centro nocturno con razón social "Bar Zuntra Pop Club", ubicado en la colonia Centro del municipio 

de San Andrés Cholula. Como parte de la oportuna intervención no se registraron pérdidas humanas ni personas 
lesionados. Alrededor de las 23:40 horas del sábado 26 de octubre, Policías Estatales Bomberos recibieron el 
reporte del incendio, por lo que de inmediato un grupo de elementos a bordo de unidades se trasladaron al lugar 
para controlar el siniestro. Cuando los elementos arribaron al centro nocturno, se observó un área de de 800 a 
1000 metros cuadrados combustionando por lo que se procedió a la extinción del fuego con agua a presión y 
posteriormente a la remoción de material combustible para evitar una posible reignición. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53596&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Bomberos-
sofocaron-incendio-en-centro-nocturno-de-San-Andres-Cholula  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Aún sin reglas claras, buscan 7 aspirantes dirigir al PAN 
Sin una definición de las reglas para la competencia interna y en consecuencia sin una fecha para el cambio de 
dirigencia, en el PAN la carrera por la presidencia del partido encontró su punto de arranque. Con un conflicto 

interno que no termina de tocar fondo, aunque todos aseguran que tienen focalizados los errores cometidos, los 
panistas se aprestan a vivir una nueva época electoral interna, en donde al menos la mitad de aspirantes se 
conocen en contienda. El actual dirigente nacional del PAN Gustavo Madero; el senador Ernesto Cordero; la ex 
candidata presidencial Josefina Vázquez Mota; el ex gobernador de Guanajuato Juan Manuel Oliva; el senador 
Juan Carlos Romero Hicks; el senador Héctor Larios y la ex senadora Gabriela Ruiz son quienes están por ahora en 
la lista. (Ariadna García) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-apuntan-7-43325.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Envejece plantilla laboral de Pemex 
Mientras que empresas privadas nacionales y extranjeras se preparan para una posible reforma energética en 
México, reclutando mano de obra especializada, Pemex enfrenta un serio problema de envejecimiento de su 
personal. Esto además está generando serias presiones a las finanzas de la paraestatal por el enorme pasivo 
laboral que sigue incrementándose y que ya suma un billón 328 mil mdp, equivalente al valor de dos años de 
exportaciones de crudo mexicano. Información solicitada a través del Instituto de Acceso a la Información y 
Protección de Datos (IFAI), revela que aproximadamente 43 mil 312 trabajadores de Pemex (31% del total), 

tienen 50 años de edad o más y están en zona de jubilación. (Noé Cruz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/envejece-plantilla-laboral-de-pemex-43329.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Vive Michoacán serie de ataques 
La Procuraduría General de la República (PGR) confirmó por lo menos una decena de ataques de diferente 

magnitud perpetrados en contra de subestaciones de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en Michoacán. En 
los casos más graves se utilizaron artefactos explosivos, por lo que la dependencia inició cinco averiguaciones 
previas en Morelia, Uruapan, Apatzingán, La Piedad y Zamora, por los delitos de violaciones a la Ley Federal de 

Armas de Fuego y Explosivos, daños en propiedad ajena y lo que resulte. Asimismo, integró cuatro actas 
circunstanciadas en Zitácuraro, Maravatío, Ciudad Hidalgo y Tuxpan, pues los daños a las instalaciones no fueron 
cuantiosos, aunque continúan con los peritajes. (Dalia Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/atacan-instalaciones-de-cfe-en-michoacan-
43328.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53597&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Detienen-a-pseudo-servidor-de-la-Secretaria-de-Transportes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53597&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Detienen-a-pseudo-servidor-de-la-Secretaria-de-Transportes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53596&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Bomberos-sofocaron-incendio-en-centro-nocturno-de-San-Andres-Cholula
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=53596&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Bomberos-sofocaron-incendio-en-centro-nocturno-de-San-Andres-Cholula
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/se-apuntan-7-43325.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/envejece-plantilla-laboral-de-pemex-43329.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/atacan-instalaciones-de-cfe-en-michoacan-43328.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/atacan-instalaciones-de-cfe-en-michoacan-43328.html
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COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Los infernales globos de cantoya 
El siniestro sucedido en Cholula la noche del sábado, en donde se consumieron varios negocios por un incendio 
provocado por un globo de cantoya, nos confirma la evidente falta de atención de los encargados de la 

protección civil en el estado. 

No se necesita ser un genio para entender que estos globos, fabricados con papel de china y con una estopa 
ardiendo en su interior, son auténticos combustibles voladores, los cuales han generado una considerable 
cantidad de incendios. 
Lamentablemente, la incapacidad de los encargados de la protección civil provocó esta vez un incendio que 
pudo convertirse en una auténtica tragedia. 
No es posible que, conociendo el peligro que generan los globos de cantoya, en Puebla se sigan lanzando al aire 

como si se tratara de palomas mensajeras. 
Pero, ¿cómo diablos recriminar a los “responsables” de la protección civil, si en enero pasado el propio Señor 
de los Cerros fue parte de un lanzamiento masivo de estas bombas voladoras y hasta se registró la “proeza” en 
los libros de Récord Guiness? 
Detesto usar esta frase pero, ante tantas barbaridades seriales, no tengo otro remedio: “¡Se los dije!” 
Recordemos algunos fragmentos de esa columna. 

Contracara 

Enero de 2013 
La brillante idea 
Ayer desde mi cuenta de Twitter pregunté: “¿De quién fue la brillante idea de lanzar a la atmósfera en pleno 
diciembre globos de cantoya?” 
Hay que recordar que el pasado 5 de enero en Cholula se generó un incendio por un globo de cantoya que cayó 
en un terreno junto a la UDLAP, el cual puso en serio peligro a los vecinos de esa zona… 
La respuesta de los bots del morenovallismo no se hizo esperar, de inmediato se dejaron venir los ataques 

descalificando mi postura. Sólo tuvieron que pasar un par de horas para que se reportara el primer incendio en 
la zona de Los Fuertes confirmando el peligro que generó la “ideota” morenovallista. 
No había que ser adivino para anticipar un posible incendio, por lo que fue cuestión de tiempo para que se 
confirmaran mis sospechas. Un árbol se incendió en la calzada Zaragoza debido a que uno de los globos se 
desplomó en llamas quemando las ramas de este arbusto… 
Para no ir lejos, la zona de Los Fuertes está prácticamente pegada al corredor industrial Puebla 2000 donde por 

cierto está Pemex, entre otras empresas de alto riesgo. 
Protección Civil en el estado debió de haber alertado sobre el peligro que se corría al elevar cientos de globos 
sobre la ciudad en una época en donde si algo abunda es pasto seco, listo para poderse incendiar y provocar 
una tragedia. 
De verdad que me sigo preguntando: “¿De quién habrá sido la brillante idea?” 
Sin duda, lo sucedido en San Andrés Cholula pudo haberse evitado si las autoridades de Protección Civil 
hubieran tomado medidas para prohibir el uso de estos globos. 

Después del niño ahogado, al día siguiente del incendio la directora de Protección Civil de San Andrés Cholula 
anunció la prohibición de los globos de cantoya. 
El director de Protección Civil del gobierno morenovallista acudió a la zona para comprobar lo que todos 
sabíamos, que estos globos son capaces de provocar una tragedia.  
Ojalá que las notas periodísticas no fueran vistas sólo como agresiones en contra del gobierno, sino como 
denuncias públicas que pueden evitar tragedias cuando se toman cartas en el asunto.  

Habrá que estar pendientes de cómo responde la autoridad estatal después del reportaje firmado por Francisco 

Sánchez Nolasco, que hoy publica Intolerancia Diario, sobre el maltrato animal existente en el supuesto 
zoológico de Tehuacán, propiedad de un diputado morenovallista. 
¿Clausurarán este infierno animal?  
Veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2727 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos)           
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2727
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Vicios y complicidades en el magisterio 
Hasta hoy, el sistema de educación pública se ha caracterizado por generar diversos vicios y complicidades 
entre los gobiernos en turno y los dirigentes magisteriales. 
Ventas de plazas, maestros que cobran como tales, sin pararse al frente de un salón de clases, y familiares de 
funcionarios en puestos administrativos sin presentarse a trabajar, son algunos “focos” de corrupción en la 

Secretaría de Educación Pública. 
Recientemente, el delegado de la SEP José Alarcón Hernández realizó una declaración “bomba”: “En Puebla 
capital existen 40 maestros aviadores”. O lo que es lo mismo, “docentes que no tiene grupo asignado pero que 
sí cobran su sueldo cada quincena”. Según cuentas de la dependencia federal, esa anomalía representa una 
erogación de 6 millones pesos anuales. 

Es obvió que las autoridades correspondientes saben perfectamente cuántos aviadores existen en la educación, 
pero lo ocultan porque son parte del pago de facturas políticas y compensaciones también políticas para 

mantener una estructura en tiempos electorales. 
Sin embargo, ahora el pretexto perfecto para disipar estas dudas es el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos 
de Educación Básica y Especial (CEMABE). 
Con esto, las autoridades pretenden disipar todas las complicidades y vicios que pesan sobre el sistema 
educativo. 
Ojala que así suceda porque, como siempre, la opacidad y la falta de voluntad política provocan que todo se 
quede en el archivo o en las buenas intenciones. 

De acuerdo con datos proporcionados por el INEGI, hasta el 22 de octubre pasado, de los 271 mil considerados 
en la planeación del Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial se ha censado 49.3 
por ciento de centros de trabajo; quedan por entrevistar 31.6 por ciento. Mientras que 12 por ciento está en 
proceso de levantamiento y en 7.1 por ciento no ha sido posible obtener información. 

Al 22 de octubre se ha censado 64 por ciento del personal docente y administrativo; de igual manera, 61.4 por 
ciento de los alumnos registrados en la planeación. Las entidades que registraron el mayor porcentaje de no 

respuesta respecto a los centros visitados son Chiapas, con 62.5 por ciento; Michoacán, con 57.7 por ciento, y 
Oaxaca, con 21 por ciento. 
El INEGI reportó que el operativo del CEMABE inició el 26 de septiembre y concluirá el 29 de noviembre, y tiene 
como propósito actualizar la información de cada uno de los centros de trabajo y lograr construir un Sistema de 
Información y Gestión Educativa. 
Los datos captados durante el operativo de campo permitirán, entre otras cosas, tener la ubicación geográfica 
de todos los planteles en el nivel básico y de educación especial, sustentándolos en la cartografía del INEGI, 

con lo que se asociará la información socioeconómica y demográfica que genera el instituto con la de las 
escuelas, maestros y alumnos; además, se obtendrá información sobre la situación que guarda la 
infraestructura instalada, a fin de determinar con claridad las condiciones en las que se imparte la educación en 
el nivel básico y de educación especial.  

Esperemos que el CEMABE desmitifique el sistema educativo nacional y que las autoridades correspondientes 
tomen las decisiones de limpieza y transparencia; de lo contrario, será la misma gata, nada más que revolcada. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2726 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
René Macip… no me ayudes, compadre 
No tiene mucho que el gobernador de Puebla acudió a un acto político en la zona oriente de Puebla. Antes de 
que iniciara el evento, un grupo de mujeres lo interceptó y le pidió su intervención para ayudar a sus esposos, 
los ocho elementos de la Policía Municipal de Palmar de Bravo procesados en el Juzgado de Ciudad Serdán por 
delitos cometidos por servidores públicos contra la administración de justicia. 
La orden del ejecutivo fue que se investigara a fondo el asunto y el “convidado” para estas indagatorias no fue 

otro que don Alfredo René Macip, coordinador de agentes del Ministerio Público en esa misma zona. 
Don Alfredo René se hizo cargo de las investigaciones, sólo que entendió mal y los ocho elementos de la 

uniformada fueron trasladados de la cárcel de mediana seguridad de Ciudad Serdán a la de Tepexi de 
Rodríguez, aun cuando su proceso apenas inicia. 
Le comento al lector que la prisión de Tepexi está destinada para internos considerados de alta peligrosidad, 
entre los que se encuentran relacionados con homicidios, secuestros, delitos contra la salud, robo de vehículos 

y muchos donde el crimen organizado tiene mucho que ver. 
El traslado de los policías a otra prisión dejó a las esposas totalmente sorprendidas, porque la indicación que 
tenía el coordinador no era otra que investigar a fondo el caso de los policías detenidos, no que los alejaran de 
su familia y los enviarán casi-casi “al archivo muerto”. 
Pero al final era lógico. ¿Qué iba a investigar don René Macip? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2726
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¿Que las investigaciones del caso de Palmar de Bravo están “patas pa’ arriba” por sus malas actuaciones? 
Era más fácil, antes de reconocer negligencia, alejar a quienes lo pueden perjudicar, y quién más que los 
policías. 
Luego les dijo a las mujeres que estas órdenes eran de muy, muy arriba. 
¿Qué tal? 

Bipolaridad o negligencia en el Juzgado Civil de Tecamachalco 
De ocho meses a la fecha, el Juzgado Civil de Tecamachalco se ha convertido en un verdadero circo, en tan 
sólo ese tiempo han desfilado una secretaria de acuerdos, una proyectista, cuatro comisarios, dos oficiales 
mayores, tres diligenciarios y dos escribientes.  
Y es que todos estos personajes del Poder Judicial tienen algo en común, no fueron de las simpatías de la juez 

Araceli María de la Luz Díaz Carcaño, quien, con una mano en la cintura, les pidió su renuncia o los envió a lo 
más recóndito de su presencia. 

Y es que, de acuerdo con una carta llegada a esta columna, la jueza no acepta ni un sí ni un no con su 
personal. Nadie en realidad sabe cómo amaneció y si le dicen “buenos días” es malo, sino le dicen nada, 
también es malo. 
Si le sonríen, les va mal; si la ven con seriedad, peor. 
A la jueza, antes proyectista, antes objeto de una queja en Izúcar de Matamoros —que luego le vamos a 
detallar—, le dio por despedir a todos los empleados del juzgado que le caigan mal, o incluso a los que le 
caigan bien. 

Entre los que hicieron sus maletas se encuentra un yerno del juez de lo Penal de Ciudad Serdán, una 
“protegida” de Elmo Mayoral y otros más que de la noche a la mañana han quedado cesados sin tener la 
oportunidad de defenderse, porque, además de que los corre, todavía los mal informa y esto no da pie a que 
los despedidos se puedan entrevistar con el presidente del Tribunal Superior de Justicia siquiera para que los 

escuche.  
Aunque también es de extrañarse que a este presidente, ante tantos despidos, no se le haya ocurrido 

preguntar qué está pasando en este juzgado. 
Otro dato que también podría aclarar porque tantos despidos sería que muchos de los casos civiles que se 
ventilan en esas oficinas están siendo “manipulados” por la jueza, y otros mal hechos. Y cuando la juez Araceli 
María de la Luz se da cuenta de que están por acusarla de negligente, entonces echa mano de su personal para 
adjudicarle sus errores. 
Sería interesante que alguien le preguntara a la jueza el por qué de tantos despidos y le eche una visitadita a 
los expedientes, por lo menos para saber qué está pasando; no sea que la jueza se moleste más y ahora a 

quien le pida la renuncia sea al mismo presidente del Tribunal. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2723 

 

 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Van tras la “Hermandad” 

La “Hermandad” es una organización policiaca que nació inicialmente con la finalidad de defender a los 
elementos de seguridad pública y vialidad de los abusos de sus superiores, una especie de sindicato de policías, 
con el tiempo la organización se prostituyo hasta convertirse en una verdadera mafia al interior de las propias 
corporaciones, y hoy ser un verdadero dolor de cabeza. 
Uno de los lideres visibles de la organización es el comandante Héctor Guerra Montiel, quien fue dado de baja 
de las dirección de seguridad vial en el 2011. 
El periodista Alfonso Ponce de León, el hombre que mejor conoce los temas de la seguridad pública en Puebla, 

nos dice lo siguiente sobre la “Hermandad”. 

“En la pasada administración gubernamental, en las filas de la Seguridad Pública, se creó una organización o 
sindicato que fue identificado como “La Hermandad”, donde se encontraban bandos medios y altos de diversas 
corporaciones de seguridad, entre las que se encuentran la Policía Municipal, la del Estado, cuerpos de 
seguridad, custodia y personal de Tránsito, tanto del municipio como del Estado, cuyo líder principal era el 
comandante Héctor Guerra. 

Esta “Hermandad” fue acusada y señalada por todas las irregularidades que el lector se imagine, desde abusos 
y excesos hasta casos de corrupción que le comento no pudieron ser demostrados, sin embargo estos 
señalamientos fueron suficientes para enviar a esta organización al destierro, a grado tal que su principal líder 
moral actualmente sigue en la banda. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2723
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El “verdugo” para terminar con la “Hermandad” fue nada menos que el secretario de Seguridad Pública, Ardelio 
Vargas Fosado, quien en un arranque de “moralidad” desarticuló el grupo enviando a la mayoría de sus 
integrantes a delegaciones, bases de operaciones y a comandancias al interior del estado, a otros sólo les 
pidieron sus renuncias sin explicarles el motivo”. Hasta aquí la larga, pero necesaria cita para entender que es 
esta organización. 

No obstante, “la Hermandad” no ha sido desmantelada del todo. La participación activa de los miembros de 
esta organización al interior de la dirección de vialidad estatal, derivó en la desaparición de esta dependencia, 
por órdenes del secretario de Seguridad Pública, Facundo Rosas. 
Pero los tentáculos de la organización se extienden también a los inspectores de la secretaría del Transporte, la 
antigua SCT, en donde la Hermandad es la que manda y ha hecho un coto de corrupción en esta dependencia. 

De acuerdo a diversas investigaciones periodísticas, estos son algunos de los más importantes integrantes de la 
organización denominada “La Hermandad”: 

Héctor Guerra Montiel.- (2009-2010) Director de Operación del Transporte SCT. (2010-2011) Director de 
Seguridad Vial. 
Alberto Villarauz Escamilla.- (2010-2011) Supervisor de la Subdirección Técnica y Policía 1° del Departamento. 
(2011) Jefe de la Subdirección Técnica. 
Alejandro Ramírez Ulloa.- Jefe del Escuadrón de motociclistas. 
Delfino Ramírez Rosys.- Jefe de servicios periciales. 
Eduardo Pérez Merchant.- (2010) Policía 1° del Sector 1. (2011) Jefe de la Subdirección de Circulación. 

Francisco Javier Ramos Valero.- (2010-2011) Sub director técnico de los servicios periciales de la DSV y el 
departamento de semáforos. 
Francisco Javier Barquín Granados.- (2009) jefe del Sector 2. 
Francisco López Carrillo.- (2010-2011) Jefe de sector de la comisaría sur 3. 

Francisco Mora Parra.- (2010-2011) Jefe del sector 2. 
Gilberto Loya Chávez.- Supervisor de la Subdirección Técnica. 

Héctor Almaraz Vázquez.-(2010-2011) Jefe de turno nocturno. 
José Ignacio Pérez Carranza.- (2010-2011) Sub director de Circulación. 
José Leonel Berriel Kuri.- Jefe del sector 4. 
Juan Carlos Palafox Sánchez.- (2010-2011) Jefe del sector 1. Control operativo de los escuadrones de motos. 
Rafael Cuevas López.- (2010) Policía 1° del Sector 1. (2011) Jefe de Sector 1. 
Ricardo Flores Huepa.- (2010) Jefe del primer turno del sector comisaría sur 3. Policía 1° del Sector 3. (2011) 
Jefe de Sector 2. 

Rodolfo Rojas Medina.- (2010-2011) Jefe del sector 5, zona centro. 
Pese a todos los embates en su contra “La Hermandad se ha mantenido firme”, aunque se sabe que hace unos 
meses algunos de sus principales miembros fueron detenidos, salieron en libertad al cabo de unos días. 
Se sabe que en los próximos días se iniciarán nuevas investigaciones y se podrían obsequiar algunas órdenes 

de aprehensión en contra de algunos de los más prominentes miembros de esta organización, a la cual se le 
culpa de mantener la corrupción al interior de las corporaciones policiacas y de vialidad en el estado. 
Juran y perjuran, que ahora si van a desarticular a la famosa hermandad. ¿Será? 

 
Las bodas de plata de Maldonado 
El pasado fin de semana en su casa de un exclusivo fraccionamiento residencial de esta ciudad, el secretario 

General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, celebró junto con su esposa, sus 25 años de casado. 
Rodeados de sus amigos más cercanos, el funcionario estatal, su esposa, sus dos hijos y su madre, convivieron 
con sus invitados en una ceremonia, muy íntima y sin grandes alardes. 

Muchas felicidades para Luis Maldonado y su esposa. 
El viaje de Gali 
El presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, salió este domingo de viaje hacia la ciudad de 
Medellín, Colombia, en la que estará tres días, tal y como lo adelanto en entrevista para Efekto10 noticias. 
Gali busca replicar los modelos de movilidad que han tenido éxito en esta ciudad del país cafetero.  
http://efekto10.com/van-tras-la-hermandad-2/ 

http://efekto10.com/van-tras-la-hermandad-2/
http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/10/policia-1.png
http://efekto10.com/wp-content/uploads/2013/10/policia1.png
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El estado de los medios y el periodismo 

El Centro de Investigación y Docencia Económica es, junto al Colegio de México, el thinkthank por excelencia 
de la elite académica nacional. En 2011, cuando decidió abrir la Maestría en Periodismo, la comunidad de 
reporteros se preguntó cuál sería su papel una vez que para muchos de ellos el periodismo es simplemente un 

“oficio” 
La Maestría en Periodismo y Asuntos Públicos del CIDE se ha convertido en el gran referente para la discusión 
del futuro de los medios de comunicación en México y la formación de nuevos profesionales capaces de 
afrontar esos retos. Apenas en 2011 ingresó la primera generación, de la cual fui parte, y ya va en curso la 

tercera. Bajo la coordinación de Ricardo Raphael de la Madrid se convirtió en el punto de encuentro de una red 
global de periodistas. Hoy y mañana se llevará a cabo el Primer Seminario Internacional “El estado del 
periodismo y los medios” donde convergerán periodistas de talla mundial en el Museo Interactivo de Economía 
del DF.  
En la lista de ponentes está Jon Lee Anderson, estandarte del The New Yorkeren América Latina y África, 
prototipo del gran reportero, así como la legendaria cronista Alma Guillermoprieto. Imperdible 

absolutamente para todos los que nos dedicamos al mejor oficio del mundo, Gabo dixit. 
El Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE) es, junto al Colegio de México, el thinkthank por 
excelencia de la elite académica nacional. En 2011, cuando decidió abrir la Maestría en Periodismo, la 
comunidad de reporteros se preguntó cuál sería su papel una vez que para muchos de ellos el periodismo es 

simplemente un “oficio” que se puede aprender con el paso del tiempo y la práctica. Pero no: el CIDE apostó a 
una formación profesionalizada para los periodistas, que pueda incluir economía, políticas públicas, derecho, 
relaciones internacionales, ciencias políticas, historia, así como las nuevas tendencias multimedia. 

En la Maestría en Periodismo son catedráticos los mejores periodistas del país, así como la planta 
académica del CIDE que implica clases teóricas y prácticas al estilo del sistema francés. En el cuerpo 
académico se ubican: 
Guillermo Osorno, director de la revista Gatopardo. 
Gabriela Warkentin,directora de W Radio. 
Carlos Puig, director de Milenio Digital. 
Jorge Zepeda Patterson, ex director de El Universal y ahora del portal Sin embargo. 

Daniel Moreno, ex director de Excélsior y ahora al frente de Animal Político. 
Ricardo Raphael de la Madrid, autor de Los Socios de Elba Esther. 
Samuel García,director de Arena Pública y columnista de 24 Horas. 

Leonardo Curzio, director de Enfoque Noticias. 
José Carreño Carlón, ex director de Comunicación Social en tiempos de Salinas y actual responsable del 
Fondo de Cultura Económica. 

Carlos Bravo Regidor, académico y columnista de 24 Horas. 
Tanya Escamillade la Fundación para el Nuevo Periodismo. 
Javier Solórzano. 
Ana María Ávilade GIRE. 
Antimio Cruz, especialista en periodismo científico. 
Rafael Pérez Gay. 
Por parte del claustro académico del CIDE, nombres propios que no requieren más detalle por tratarse de los 

investigadores más reputados del país. 
Dr. Sergio López Ayón, director general. 
Dr. Fausto Hernández,director de Economía. 

Dr. Alejandro Villagómez. 
Dr. Jean Meyer. 
Dr. María Amparo Casar. 
Dr. Guillermo Cejudo. 

Dr. José Antonio Caballero. 
Dr. Luis Medina. 
Dra. Claudia Maldonado. 
Dr. Miriam Grunstein. 
Dr. Carlos Heredia. 
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Dr. Jorge Chabat. 
Mtro. José María Serralde, responsable del área multimedia. 
El propósito de “El estado de los medios y el periodismo” es abrir un debate amplio entre profesionales de la 
información, especialistas y personas interesadas en los medios de comunicación sobre los desafíos que 
enfrenta el oficio en la era digital y de las redes sociales.  

Cuatro serán lo ejes dispuestos para articular la discusión en esta primera edición del seminario: 1) 
periodismo de investigación; 2) investigación sobre el periodismo; 3) formación de periodistas y 4) 
periodismo de datos. 
El foro está organizado por varias instituciones y organismos cuyo común denominador es una misma 
preocupación, a propósito del futuro de la libertad de expresión en el contexto, a la vez incierto y desafiante, 

de la era digital. Entre otros, (CIDE), Artículo 19, Gatopardo, el Centro de Análisis e Investigación Fundar, 
Omidyar Network, FreedomHouse y Google México. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/32130-el-estado-de-los-medios-
y-el-periodismo 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 
¡Vergüenza debería darles! 
El silencio del gobierno del estado y de los partidos políticos en dos sucesos diametralmente opuestos pero de 
singular importancia: uno deportivo y el otro electoral, es motivo de vergüenza y reprobación. Para ser 

explícito me refiero al logro internacional del equipo de baloncesto femenil “Las bayonetas” y a la absurda 
redistritación electoral que los burócratas del IFE están realizando en nuestra entidad desde lo cafetero de su 
escritorio sin el esbozo siquiera de una sola crítica poblana. 

Mezclar una cosa con la otra es poco prudente, por obvias razones, pero hacerlo por separado es necesario, es 
conveniente. Empecemos por lo segundo. Uno no se explica por qué el PAN, PRI, PRD, PT, El verde, El Panal y 
Movimiento Ciudadano siendo como son de egoístas y escandalosos no han puesto un solo grito en el cielo por 

la manera tan estúpida como el IFE realiza las cirugías distritales de Puebla. 
Por menos de eso Antorcha Campesina ya habría tomado las calles en plantón indefinido y los broncos 
maestros de la CNTE habrían incendiado edificios públicos. Quienes viven en el interior del estado saben de lo 
que hablo. Saben que conformar un distrito con las ciudades de Tecamachalco y Acatlán de Osorio es un 
desatino, una incoherencia, una bestialidad geográfica, como también lo es que Chignahuapan pertenezca al 
distrito de Teziutlán. No jodan.  
Mejor la Comisión Local de Vigilancia del IFE y su vocal Luis Zamora Cobián se han inconformado para que esta 

tontera no se consume, cuando los que deberían inconformarse e incluso ofenderse tendrían que ser los 
partidos políticos y sus dirigentes Rafael Micalco, Pablo Fernández, Eric Cotoñeto, Mariano Hernández, Juan 
Carlos Natale, Gerardo Islas y José Ángel Pérez. Pero no, ellos como la fresca mañana aunque el IFE dinamite 
Puebla.  

Cuando todo esté hecho, cuando los ifeños concreten su burrada de desaparecer la cabecera de Izúcar de 
Matamoros, cuando junten a Tecamachalco con Acatlán y a Chignahuapan con Teziutlán, cuando anexen 
municipios del centro como Quecholac y Felipe Ángeles a la cabecera distrital de Ajalpan, cuando se apruebe el 

osotote, entonces sí, criticarán la inteligencia y estupidez de quienes lo hicieron, mientras tanto seguirán 
tendidos en la playa con su coco en la mano y asoleándose la espalda baja. En fin. 
Por el lado de lo deportivo, me imagino el enfado que debe sentir el gobernador Rafael Moreno Valle a 
propósito del campeonato internacional de las niñas poblanas “Las bayonetas” que sin el apoyo del Instituto 
Poblano del Deporte (Inpode), y contra la insensata burocracia local, lograron la hazaña de coronarse en 
básquetbol en Argentina, igual que Los niños triquis. Ahora que el presidente Enrique Peña Nieto las recibió en 

la residencia oficial de Los Pinos, como lo marca la ley de justas internacionales, si Manuel Youshimatz no le ha 
dado su renuncia a Moreno Valle, este último tendría que exigírsela. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/32107-vergueenza-deberia-
darles 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
México, ¿protectorado o país asociado? MBD 

El senador Manuel Bartlett Díaz, ex gobernador del estado, estuvo el pasado viernes en Puebla y en conferencia 
de prensa manifestó que las llamadas reformas estructurales, constituyen una entrega pacífica de México a los 
Estados Unidos. 
En una guerra con el vecino país del norte, éste se apoderaría, una vez que derrotara a nuestro Ejército, de 
todas nuestras riquezas, empezando por el petróleo, que es lo que más les interesa; de la energía eléctrica; de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/32130-el-estado-de-los-medios-y-el-periodismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/32130-el-estado-de-los-medios-y-el-periodismo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/32107-vergueenza-deberia-darles
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/32107-vergueenza-deberia-darles
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todos los yacimientos mineros, e impondría un modelo educativo, destinado a formar hombres y mujeres que 
le sirvieran a sus empresas con bajos salarios, hombres y mujeres que no razonaran y que actuaran conforme 
a los dictados de los medios masivos de comunicación, como las empresas de televisión abierta. 
Es lo que sin guerra está haciendo el actual gobierno, con lo que culminaría un proyecto iniciado con Carlos 
Salinas de Gortari y continuado por los gobiernos que le sucedieron, principalmente los de los panistas Vicente 

Fox y Felipe Calderón. 
Al inicio de la plática, que fue una verdadera conferencia del ex gobernante poblano, actual senador de la 
República —por segunda vez pero ahora por el Partido del Trabajo y no del Revolucionario Institucional, partido 
que abandonó hace más de un año— se trató brevemente el asunto de su rivalidad con el también senador 
poblano Javier Lozano Alarcón. 

Pidió al licenciado Carlos Meza Viveros, ahí presente, que diera a conocer los pasos que se seguirían para 
anular la sentencia de la juez que condenó a Bartlett a pagar mil salarios mínimos (63 mil pesos) a Lozano, por 

daño moral. 
Brevemente Meza Viveros dijo que se apelaría y que como la apelación la tendría que resolver una instancia del 
Poder Judicial de Puebla, había una alta probabilidad de que se fallara en contra, por lo que tendrían que llegar 
a la Suprema Corte de Justicia de la Nación, donde tienen la seguridad de que la decisión final sería favorable 
al ex gobernador. 
Siguiendo con lo de las reformas, que según dijo don Manuel es de lo que en realidad quería hablar, manifestó 
que las reformas constitucionales que se pretenden, a los artículos 27 y 28 de nuestra Carta Magna, son para 

entregar la riqueza petrolera a las compañías estadunidenses, que volverían —como ha sido su propósito desde 
siempre— a adueñarse de un bien que debe seguir siendo de la nación. 
No hay necesidad de la reforma que han venido proponiendo los últimos gobiernos de la República, porque 
Pemex es una de las 10 empresas más importantes del mundo y una de las más eficientes, eso sí, con mucha 

corrupción que hay que corregir. 
A Pemex se le ha venido minando, han sido los propios gobiernos entreguistas los que han venido trabajando 

para hacerla ineficiente y quebrarla. 
México ha vivido del petróleo, pues casi 40 por ciento del presupuesto nacional proviene de la empresa 
paraestatal y esa empresa se pretende entregar a los Estados Unidos para que supuestamente explote los 
yacimientos en aguas profundas, cuando aún hay mucho petróleo en yacimientos de tierra y de aguas no 
profundas. 
Nos dicen que en el Golfo, Estados Unidos tiene cientos de pozos y nosotros sólo cinco, pero los vecinos 
consumen mucho, quieren que les vendamos más de 2 millones de barriles diarios, pues actualmente sólo les 

vendemos un millón y fracción. Nuestro gobierno no tiene que preocuparse por satisfacer la demanda 
estadunidense, sino de atender nuestras necesidades que son de un poco más de un millón. Debemos vender 
lo que nos convenga vender, pues debemos cuidar una riqueza que no va a ser eterna, pensando en las futuras 
generaciones. 

Bartlett dijo que los Estados Unidos dependen de su propia producción, pero como su consumo es muy 
elevado, compra a Canadá, a Venezuela y a México y a nosotros nos exige más. 
Si se reforman los artículos 27 y 28 de la Constitución, acabaremos por entregar nuestra mayor riqueza a los 

Estados Unidos. No al gobierno de Estados Unidos, sino a las empresas transnacionales que ahí operan, pues al 
firmar contratos con ellas, serán las verdaderas dueñas del petróleo mexicano, pues atrás de esas empresas 
están los grandes consorcios financieros. Volveremos a la situación que vivimos antes de 1938, cuando 
pretendían no acatar las leyes mexicanas de protección a los trabajadores y de imponer su voluntad al gobierno 
de la República. Por eso fue la expropiación, porque las petroleras se sentían dueñas del país, creyendo que sin 
sus técnicos, nosotros, los pobrecitos mexicanos, no podríamos hacer nada y que acabaríamos por rogarles que 

regresaran. Y fueron ingenieros y obreros mexicanos los que sacaron adelante a la empresa que ahora está 
considerada como una de las mejores del mundo, aun con los graves problemas de corrupción que todos 
conocemos.  
También quieren la electricidad 
Los estadunidenses también quieren adueñarse de nuestra industria eléctrica. Han tenido un 

proyecto para adueñarse de la electricidad de toda Latinoamérica. Hace tres días fueron al Senado 
de la República, el secretario de Energía y los directores de Pemex y de la Comisión Federal de 

Electricidad y éste, dijo que la CFE es una de las más importantes empresas eléctricas del mundo, 
por su tamaño y por su eficiencia, entonces, ¿por qué vamos a entregarla a empresas extranjeras? 
Preguntó. 
El asunto es que el neoliberalismo quiere que Pemex y la CFE, entren a la competencia, que se abra el mercado 
de los energéticos en México, para beneficiar a los empresarios transnacionales.  
El mismo señor Rojas, director de la Comisión Federal de Electricidad, informó en el Senado que la empresa 
nacional, cubría las necesidades del 98 por ciento de la población del país. En esas condiciones, ¿para qué se 
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quiere entrar en competencia? ¿En competencia con quién o con quiénes y para qué? 
La energía eléctrica estuvo en manos de compañías extranjeras, principalmente estadunidenses, inglesas y 
canadienses, pero sólo atendían las necesidades de las grandes y algunas medianas ciudades. Fue el presidente 
Lázaro Cárdenas quien creó la Comisión Federal de Electricidad, que en los años siguientes al gobierno 
cardenista, se extendió a gran parte del país. El Presidente Adolfo López Mateos no expropió, sino que compró 

las atrasadas compañías eléctricas que daban todavía servicio a algunas ciudades, entre ellas la capital del país 
y las incorporó al sistema nacional.  
Ahora, lo acaba de decir Rojas en el Senado, la CFE es una de las mejores empresas eléctricas del mundo, 
¿para qué queremos entrar en competencia si esa compañía está atendiendo las necesidades de los mexicanos 
en casi un cien por ciento? ¿Tiene lógica eso?  

Los yacimientos mineros 
Por si todo lo anterior fuera poco, ya está en marcha la entrega de nuestros yacimientos mineros. 

Se ha entregado casi la mitad del territorio nacional para su explotación minera a compañías estadunidenses y 
canadienses, principalmente. 
Las compañías mineras son depredadoras, requieren de mucha agua y por lo tanto, pondrán en grave riesgo la 
ecología del país. Por eso los pueblos están protestando, porque saben o intuyen el gran daño que se hará a su 
medio ambiente y porque se les despoja de una riqueza que les pertenece.  
Y como siempre, la cantaleta de que los mexicanos no podemos, que no tenemos técnica, que no tenemos 
capital.  

Con la expropiación petrolera en 1938, hace 75 años y con la electrificación del país con técnicos y obreros 
mexicanos, se ha demostrado que no somos un país de retrasados mentales, que podemos desarrollarnos por 
nosotros mismos y es lo que debemos hacer. 
La reforma educativa, que no lo es, sino que es una reforma laboral, que elimina el estatuto que rige la relación 

entre el gobierno y el magisterio, para sustituirlo por otro que es represor, que elimina de un plumazo los 
derechos de los trabajadores y que los sustituye por sanciones y amenazas de despido, tiene como objetivo 

convertirnos en un pueblo conformista, que no proteste por nada, que se dedique a hacer lo que se le indique a 
través de las televisoras que son las que están impulsando esta llamada reforma educativa. 
El control de la información a través de las empresas televisivas y radiofónicas, pero también de la mayor parte 
de los medios impresos, tiene como objetivo, engañar al pueblo, que no conozca la verdad de lo que estamos 
planteando aquí y convertirnos en un pueblo de borregos. 
La única forma de evitar todo esto es la movilización social. 
Se está viendo con los maestros. La oposición de la CNTE a la llamada reforma educativa, ya se ha extendido 

por todo el país y ya no son sólo los militantes de esa organización, sino que hay muchos del SNTE y ya no se 
concreta a los estados de Michoacán, Oaxaca, Guerrero y Chiapas, sino que se extiende rápidamente por todo 
el territorio nacional. Por eso, dijo el senador poblano, hay que movilizarse, hay que protestar y no permitir la 
entrega de nuestro país para ser un protectorado o un estado asociado de los Estados Unidos. 

A la mejor no les permiten publicar lo que aquí hemos dicho, señaló, pero de todos modos les agradezco su 
presencia.  
Después de la conferencia, Bartlett charló con varios de los periodistas y a muchos les respondió 

cuestionamientos que le hicieron. 
Notas breves: Por fin hay un priista que ha entendido el problema máximo de ese partido. Se trata de 
Guillermo Deloya Cobián, poblano que dirige nacionalmente el Instituto de Capacitación Política del Comité 
Nacional del PRI, quien al inaugurar el primer curso de este año, afirmó que se impulsará la capacitación entre 
los priistas, para que éstos tengan ideología y así ya no busquen el poder sólo por el poder mismo y por el 
dinero. Para que sepan lo que ha sido el PRI, lo que debe ser, lo que es y lo que será; para que tengan idea de 

la historia de México y conozcan las causas que originaron el movimiento de Independencia, las que originaron 
la guerra de Reforma y la Revolución mexicana y conociendo todo esto, no anden de saltinbanquis de un 
partido a otro. Todos los partidos adolecen de tres cosas: falta ideología a sus militantes, falta estructura 
partidista y falta organización. Cuestan demasiado al país, para que sigan siendo lo que son, partidos 
mediocres, algunos de ellos, negocios privados de familias o de políticos encumbrados. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/32114-mexico-protectorado-o-pais-
asociado-mbd 

 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
De registradores, transportistas y el PAN municipal 
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Las indagatorias emprendidas por la Contraloría en el Registro Público de la Propiedad y el escándalo mediático 
han obligado a su coordinadora general, Marisol Buendía Cisneros, a buscar empleo fuera de Puebla. 
Colaboradores indiscretos de la todavía funcionaria estatal aseguran que los problemas a los que se ha 
enfrentado en meses recientes la han orillado a mirarse fuera del gobierno, y que por ello ha decidido 
emprender la búsqueda de un nuevo empleo antes de que le den las gracias. 

Para su mala fortuna, las "gracias" podrían no ser lo único que reciba por parte del gobierno del estado, en 
concreto de la Contraloría. 
Lo extraño del trascendido no es que Buendía Cisneros haya comenzado a tocar puertas en otros sitios, sino 
que, para hacerlo, esté empleando cartas de recomendación de algunos notarios poblanos. 
En efecto. 

Cuentan que la jefa de los registradores se hizo tan amiga de algunos notarios públicos, que hasta cartas de 
recomendación tiene de ellos. 

De ser cierta la especie, es muy posible que esos notarios se arrepientan pronto de haberle extendido 
documentos cargados de opiniones profesionales a su favor. 
Hay que decirlo, también puede ser que eso no ocurra. 
Y que la carga de acusaciones y sospechas que hoy pesa en contra de la registradora pública se diluya en los 
meses por venir, los últimos del año. 
Habrá que estar pendientes del desenlace. 
Por lo pronto, como se dice en la jerga futbolera, la pelota está en la cancha del contralor Eukid Castañón 

Herrera. 
La contundencia de las irregularidades encontradas en la asignación de más de 10 concesiones de la Ruta 
Bicentenario A, en la segunda mitad del 2009, ha llevado a los propietarios de las unidades, incluidos todos los 
socios, a dar por perdido cualquier tipo de enfrentamiento con la administración estatal. 

Si en un principio pensaban dar la pelea en los tribunales llevando como argumento de lucha la presunta 
incapacidad de la ley para sancionar a la generalidad de los concesionarios por la comisión del hecho delictivo 

de uno solo, eso terminó. 
Se dice que el jefe del grupo convenció a sus dos principales compinches de darle cerrojazo al tema para evitar 
sorpresas (muy) desagradables en el futuro, y que entre ellos hicieron lo propio con el resto de los asociados, 
quienes de por sí no tenían ganas ni el interés de irse a la guerra. 
Muchas cosas se comentan en torno al asunto, pero en la Secretaría de Transportes se tiene la certeza de que 
la mayor preocupación de los involucrados está relacionada con la identidad de los supuestos donadores de las 
concesiones. 

Según funcionarios de la dependencia, que tiene como titular a Bernardo Huerta Couttolenc, en algunos casos 
era físicamente imposible que el concesionario original pudiera llevar a cabo la cesión de los derechos. 
Y aún así, la hizo.  
Esta es la parte más delicada de la trama, por las implicaciones legales y penales que conlleva. 

De ahí que los presuntos responsables, tres ex servidores públicos, optaran por levantar la bandera blanca, 
entregar las armas, es decir: las concesiones, y olvidarse del conflicto. 
*** 

Ahora que dio a conocer que será esta semana cuando el PAN lance la convocatoria para renovar la dirigencia 
municipal de ese partido en Puebla, Rafael Micalco Méndez hizo dos revelaciones importantes. 
Una, que los dos principales liderazgos del panismo, Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera Pérez, no han 
llegado a un consenso acerca de la identidad del sucesor de Gerardo Maldonado. 
Y dos, que pase lo que pase durante las negociaciones de estos dos liderazgos, el próximo dirigente del 
blanquiazul será elegido mediante el voto de los militantes. 

Este anuncio no es menor si se toma en cuenta que el único motivo para llamar a una elección de militantes iba 
a ser precisamente la falta de acuerdo entre el gobernador y el edil. 
Si Micalco ya la considera, aun antes de emitir la convocatoria, quiere decir que el arribo de Pablo Rodríguez 
Regordosa no está ciento por ciento garantizado. 
Al menos que no lo estaba hasta el fin de semana. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173375.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 
 

Golpear el poder de compra con más impuestos llevará irremediablemente al país a otro año de 
crisis económica 
CON LA REFORMA HACENDARIA Enrique Peña Nieto está firmando la carta de defunción electoral del PRI para 
las elecciones del 2015, divorciándose de manera drástica e irreconciliable de la clase media pensante 
mexicana, condenándola a su progresivo empobrecimiento. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3173375.htm
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ESTE SERÁ UNO de los más altos costos políticos que el presidente mismo ha declarado que asumirá su 
gobierno, aunado al enorme desaliento social y económico que irá creciendo en todo 2014, cuando los 
mexicanos empiecen a fatigarse ante las nuevas, onerosas, insoportables cargas fiscales. 
LA MISCELÁNEA DEL gobierno federal reduce de entrada, de inicio, al 50% los ingresos de la clase media, 
cercena su poder de compra. Al imponer un ISR de 32% a quienes devengan 500 mil pesos anuales; 35% a 

quienes tienen ingresos por 750 mil pesos por año, y así sucesiva y progresivamente. En automático reducirá a 
más de la mitad su poder de compra, una vez que en todo lo que adquieran llevarán aplicado el 16% de IVA. 
SI A ESTOS DOS impuestos le sumamos el predial, más el derecho por agua potable, por autopistas, más todos 
los impuestos, derechos y productos que pagan los mexicanos por la obtención de pésimos y caros servicios 
gubernamentales federales, estatales y municipales, resulta que todos los mexicanos están trabajando para sus 

gobiernos. No los gobiernos para sus gobernados. La clase trabajadora sometida, esclavizada a las injustas, 
dictatoriales lajas tributarias. 

LOS GOBIERNOS AUTOCRÁTICOS que han mal gobernado el país en tres décadas de neoliberalismo económico 
explotador del hombre por el capital, en una ficción democrática, en una simulación de partidocracia, son un 
puñado, una oligarquía diminuta encaramada en los poderes federal, estatal y municipal que hacen y deshacen 
con la economía, el campo, la educación, la política, la sociedad, con los impuestos que paga el pueblo. 
DICEN, PROPONEN, OFRECEN, prometen en las campañas electorales. Una vez en el poder se dedican a 
servirse, no a servir. A dictar, no a gobernar. A imponer no a convencer. Subyugan, ponen a su servicio a los 
demás poderes de la unión. 

JURAN TODAS LAS constituciones y no cumplen ninguna; las cambian y desnaturalizan a su libre conveniencia. 
No tienen conciencia ni compromiso alguno con la nación. No hay rendición de cuentas, como ahora que se 
derrumbó la economía, no hay quien asuma: nosotros, los que gobernamos, somos los irresponsables, 
negligentes, inexpertos y culpables de su debacle. "la economía es para llorar", critica el empresario Lorenzo 

Servitje 
ES NECESARIO ALGÚN cataclismo social, algo o alguien que detenga esta locomotora sin proyecto, sin camino 

y sin destino por el que hemos transitado en un modelo económico fallido durante treinta y un años, que nos 
conduce irremediablemente al abismal extremo de un Estado cada vez más antidemocrático, omnipresente, 
rico, sin brújula y sin rumbo, con una sociedad arrinconada, empobrecida, a la que en la ley se le conceden 
todos los derechos humanos, pero en la realidad hay un alud de rezagos incumplidos e incumplibles en el 
derecho a la salud, a la educación, al trabajo, al empleo, a la vivienda, a la alimentación.  
VIVIMOS UN ESTADO de derecho imaginario, falaz, inventado por la clase política para mantenerse en el poder. 
Tenemos un Estado gordinflón, dilapidador, imperial, que crece desmesuradamente frente a una sociedad 

contemplativa, conformista, desempleada, miserable, en hambruna. 
UN ESTADO DECIDIDO al auto suicidio y al sacrificio de la nación al pretender entregar la riqueza petrolera al 
capital multinacional; que impone una reforma fiscal recaudatoria, confiscatoria, persecutoria y 
antidemocrática, sólo para reponer el dinero que dejará de percibir de Pemex, ya que se lo compartirá a las 

petroleras multinacionales. 
DOBLE GOLPE A la nación. Se le arrebata la propiedad de los hidrocarburos para entregárselos al capital 
extranjero; y se castiga a los contribuyentes mexicanos con mayores impuestos para que repongan al gobierno 

lo que dejará de percibir de Pemex. Esa parte se la dará el gobierno a las multinacionales. ¿A cambio de qué se 
entrega la soberanía y la riqueza nacional? 
LA DICTADURA HACENDARIA será en 2014 el verdugo patibulario del mercado interno. El guillotinador oficial 
del anunciado crecimiento de 3.9%, pronosticado por Luis Videgaray, que más bien corresponde a una charada. 
Ningún economista serio, en sus cabales, puede decir que la economía nacional va a crecer 3.9% cuando está 
matando a la gallina de los huevos de oro, al detonador único del crecimiento industrial, agrícola, comercial y 

de servicios de una nación: el poder adquisitivo, el poder real de compra de su población. 
HAN SIDO MAS de 30 años de fallido neoliberalismo en que los sucesivos gobiernos se obstinan en hacer 
verdad la más perversa mentira: el gasto público (no el mercado y su detonante, el poder de compra de la 
nación) son el reactivador del crecimiento económico. Y para ello han engordado desmesuradamente las arcas 
de la Secretaría de Hacienda y las secretarías de finanzas de los estados. ¿Y qué ha sucedido? 

ESE GIGANTESCO, CRECIENTE caudal de recursos económicos lo meten cada año al embudo de un Estado 
despilfarrador, faraónico, ineficiente, saturado de burocracia, de tal manera que el 85% de los recursos se 

traducen en gasto corriente. Sólo una mínima parte permea al resto de la economía en compras del gobierno, 
en obras públicas hechas a capricho y conveniencia de los gobernantes que las instrumentan como uno de sus 
múltiples lucrativos negocios. 
NO HAY EXAGERACIÓN ni alarmismo cuando decimos que PEÑA y su gabinete preparan la tumba política del 
PRI para 2015 y 2018. Su reforma hacendaria dejará sentir su inequidad, su desproporcionalidad, su injusto 
impacto en el decurso de 2014 y los años sucesivos. Su alza a los impuestos es irreversible; más cuando las 
petroleras multinacionales se apropien de las reservas de hidrocarburos en el Golfo de México, se embolsen las 
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ganancias que hoy son de Pemex, y que los gobiernos priistas y panistas han dilapidado. 
ANTE LA AUTOCRACIA predominante se rinden, declaran su vasallaje las cámaras de Diputados y Senadores, 
ajenos, contrarios, traidores a la representación que les entregó el pueblo. ¿Acaso a diputados y senadores que 
ganan más de dos millones anuales; más prebendas y regalías millonarias que perciben, pagarán el 36% de 
ISR con que están emboscando a los mexicanos en contubernio, ciega obediencia al gobierno? Si hay un 

legislador que pague impuestos igual que los contribuyentes, que lance la primera piedra.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(En Punto) 
 

Todo indica que pronto se concretará el anuncio vertido hace unas semanas por el titular de la Secretaría 
General de Gobierno de la administración estatal, Luis Maldonado Venegas, en el sentido de que estaba 
preparándose una estrategia para centralizar los servicios del registro civil. 
Mario Riestra Piña confesó que la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso del estado propondrá una 

iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal para retirarles ciertas facultades a las juntas auxiliares, entre 
las que destacan aquellas ligadas al registro civil. 
"En algunos casos proponemos responsabilidades -para las juntas auxiliares- de acuerdo a la nueva realidad 
pero en algunos otros casos el que dejen de tenerlas. Es un planteamiento integral. Les pido un poco de 
paciencia y prudencia. Son temas de la mayor relevancia que tocan intereses", explicó. 
Riestra no lo comentó, pero esta iniciativa será la puerta de entrada al adelanto manifestado por Maldonado 
Venegas. 

EL SOL DE PUEBLA documentó en varias entregas el desorden jurídico y de cobro que existe en la entidad aún 
entre trámites idénticos, los cuales responden a la única y arbitraria directriz de los presidentes auxiliare. 

Se supone que eso se va a terminar, que el gobierno del estado tomará esas funciones y hará del registro 
público un servicio moderno, eficiente y, ahora sí, organizado. 
Habrá que ver cómo reaccionan los ediles. 
*** 
Las autoridades de San Andrés Cholula, las actuales y muchas de las pasadas, se han caracterizado por 

permitir todo tipo de violaciones a leyes y reglamentos municipales en materia de desarrollo urbano. 
En San Andrés Cholula, gracias al auge inmobiliario de los últimos años, se han construido fraccionamientos 
"privados" sin áreas verdes, sin banquetas, sin servicios básicos como agua y drenaje, y se han levantado 
edificaciones verticales de dudosa legalidad, y todo, con la complacencia, complicidad o negligencia, o las tres 
juntas, de los servidores públicos que cómodamente han despachado (y despachan) desde el ayuntamiento. 
Ahora se sabe que esa ineptitud de los gobiernos municipales sanandreseños no es exclusiva del desarrollo 

urbano, sino también de la protección civil. 
El incendio ocurrido la madrugada del domingo en el antro Zuntra Pop Club reveló que en ese municipio se 

permite el lanzamiento de globos de Cantoya a sólo unos cuantos metros de distancia de inmuebles con techos 
de palma, completamente inflamables.  
Si le parece increíble, más vale que no se sorprenda tanto. 
Eso es completamente posible en San Andrés Cholula, un municipio donde, para desgracia de sus habitantes, 
han sobresalido los intereses económicos sobre los sociales y urbanos. 

Por fortuna hoy no se habla de tragedias humanas, pues, pese a que el inmueble fue consumido por el fuego, 
no hubo heridos y mucho menos muertos. 
Pero sí se pudo convertir en hecho muy lamentable para decenas de familias poblanas. 
¿Hasta cuándo imperarán el desorden y el caos en ese municipio? 
*** 
Mariano González Zarur, gobernador de Tlaxcala, sigue batallando con los trabajadores al servicio de los 
poderes del Estado, mejo conocidos como "burócratas". 

Después de sufrir la puesta en marcha de su cuestionada e impugnada Ley de Pensiones Civiles, el mandatario 
padece ahora la amenaza de los empleados de faltar a sus labores hoy lunes y mañana martes, lo cual ha 

metido en un predicamento al Ejecutivo. 
González Zarur pretende imponerse y ya lanzó advertencias: que quien falte a su sitio de trabajo será 
sancionado conforme a la ley, es decir, entre líneas: despedido. 
Hay que estar pendientes de lo que ocurra este comienzo de semana en aquella entidad. 

Seguro se pondrá interesante. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(De Facto/Efraín Núñez.) 
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Traiciones al estilo verde ecologista 
Las pugnas, divisiones y traiciones no son solo propias del PRI en el estado pese a que el gobierno de la 
República es de nueva cuenta emanado del tricolor.  
Y es que en el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), aliado histórico del PRI, tienen sus propias 
diferencias irreconciliables, las cuáles podrían complicarse ante la posibilidad de una renovación de la dirigencia 

estatal. 
Permítame explicarlo.  
Será en el primer mes de 2015 cuando Juan Carlos Natale López tome la determinación de continuar en su 
cargo, dedicarse de lleno a su labor como diputado local y coordinador de la fracción, o realizar las tres 
actividades al mismo tiempo.  

Si decide quedarse las aguas en el PVEM tal vez se mantengan calmas como hasta ahora después de la elección 
del 7 de julio, aunque en el fondo asechen los tiburones, pirañas y otro tipo de animales ponzoñosos propios 

del océano -para estar ad hoc con el tema ambiental-.  
Si se va, la pregunta tanto en Puebla como en la dirigencia nacional rondará respecto a quién será su sucesor.  
Y quizá lo natural sería pensar en que el nuevo dirigente podría ser el actual diputado local, Elías Abaid Kuri, 
quien es además yerno del edil electo de Puebla capital, José Antonio Gali Fayad.  
Sin embargo, las aspiraciones del legislador podrían verse frustradas debido a que tiene un veto en la 
dirigencia nacional, precisamente por su cercanía con el ex secretario de Infraestructura del Gobierno Estatal.  
Fuentes del partido revelaron que la dirigencia nacional del verdeecologista más que incómodo ve como 

"traidor" al legislador porque a diferencia de lo que declaró públicamente no estuvo ajeno al proceso electoral 
de 2013.  
En el expediente de Abaid Kuri resalta que fuera de los reflectores lejos de apoyar a Enrique Agüera como lo 
hizo su partido siempre influyó en él su parentesco con Gali Fayad, a quien desde otros estados le organizaba 

reuniones con empresarios para apoyar su campaña.  
Tampoco olvidan en su dirigencia que en el proceso electoral de 2012 se negó a asumir la candidatura por el 

distrito 11 de la capital para buscar una curul en San Lázaro a pesar de contar con todo el apoyo de los líderes 
de este partido y de un político prominente en la entidad.  
Pero la lista de traiciones entre los llamados "niños verdes" de Puebla se extiende más allá de Elías Abaid y 
alcanza a otros personajes que a pesar de su comportamiento siguen en las filas de este "influyentísimo" 
partido. 
Estos son los casos del destituido líder municipal, Gregorio Gómez Planter y del ex priista, ex perredista y ex 
petista, Jesús Morales Manzo, a quienes Juan Carlos Natale acusa abiertamente de venderse con Puebla Unida 

durante el anterior proceso electoral. 
Lo cierto es que ante los señalamientos en contra de estos "prominentes" militantes, quienes por su parte 
acusan a Juan Carlos Natale de cerrarles espacios y de manejar el partido a su antojo, es evidente la 
inexistencia de cuadros para la renovación de la dirigencia. 

Y en una de esas el también diputado local por la vía plurinominal termina su periodo en octubre del próximo 
año.  
A no ser que el priismo local envíe como avanzada a uno de sus cuadros por aquello de que ambos partidos 

tienen la misma hechura política.  
Un final de pronóstico reservado.  
RESOLVERÁ EL IEE HOY SANCIÓN CONTRA GALI 
Que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) haya regresado por segunda ocasión al 
Instituto Electoral del Estado (IEE) el expediente relacionado con la sanción a José Antonio Gali Fayad exhibe el 
trabajo de los consejeros.  

Aunque lo nieguen los integrantes del órgano electoral la lectura es que los magistrados del máximo tribunal en 
materia electoral les corrigieron la plana. Y no solo una sino dos veces por el mismo caso. 
Hoy que la permanencia de los institutos electorales en los estados está en discusión, los consejeros electorales 
deben reflexionar sobre si su trabajo es realmente convincente ante los ciudadanos.  
Y es que con la determinación del TEPJF se evidencia un miedo a sancionar de manera "ejemplar" los actos 

anticipados de campaña en los que incurrió ex abanderado de Puebla Unida como se lo ordenaron los 
magistrados.  

Sin embargo, es probable que los consejeros decidan que la sanción contra Gali Fayad se mantenga en una 
amonestación, aunque al Partido Acción Nacional se le deberá aplicar una pena diferente, debido a que el TEPJF 
exigió un criterio individualizado. 
¿Será? u ¿Otra vez les temblará la mano?  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 
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(Reflexiones/Andrés Herrera Ruiz) 
 

Hablemos de capacidad, talento y justicia, no de "cuotas" de género 
Hay que ser prudentes en la forma de ejercitar la aprobación de la iniciativa presidencial que se reflejará en los 
Estados para repartir al 50% las "CUOTAS" de género en Diputaciones y Senadurías. 
No es cuestión de hacer alharaca o preparar una fiesta con todo y mariachis, festinando la igualdad en 
posiciones en las Cámaras de Diputados y de Senadores; mejor vamos hablando de capacidades, talento y 

justicia, que no es lo mismo que destinar simplemente "CUOTAS". 

Creo que la mayoría de mexicanos está de acuerdo en una repartición equitativa en el ejercicio político 
legislativo, que podría extenderse al servicio público, pero también que existe un entendimiento tácito y 
convencional para exigir intelecto, preparación, creatividad y experiencia, como méritos para incursionar en 
política legislativa que afecta a más de 110 MILLONES DE MEXICANOS. 
Y hablo de hombres y mujeres. 
En ambos casos hay elementos suficientes para hacerse acreedores a la oportunidad de trascender, lejos de ser 
"JUANITOS o JUANITAS", comparsas del poder o carne de cañón para saciar apetitos políticos; aunque, 

igualmente, crece el escepticismo en el sentido de que habrá sensibilidad en la elección de figuras que cumplan 
a cabalidad con la responsabilidad conferida. 
Elegir a los mejores representantes de la sociedad, entre hombres y mujeres, eso sería lo ideal, lejos del 
amiguismo, el compadrazgo o del amante en turno. La marginación y discriminación por simpatía personal o 
divergencia ideológica son otros dos fenómenos que siguen jugando un papel preponderante en la designación 

de Diputados, Senadores y funcionarios, lo cual está alejado totalmente del plano justo.  
Se ha aprobado la iniciativa de género en un 10% más, alcanzando la igualdad en repartición de curules. Las 

mujeres celebran; lanzan la voz de seguir luchando por más espacios; el activismo las alienta. No me cabe 
duda de que hay gente valiosa entre las féminas, pero hay que demostrarlo, haciendo a un lado el susurro 
barato de creer que merecen por su condición, sin merecerlo -en incontables casos- en la realidad.  
Y en la misma situación están los hombres, muchos de ellos que se desenvuelven en el ámbito político, 
sirviendo sólo de títeres o de cómplices del poder en turno, con el agravante de ser dueños de una ignorancia 
supina y vergonzante.  

Habría que ir pensando en la exigencia de legislar para exigir se cumplan los tiempos del encargo público, 
eliminando el "chapulinismo" que hace que valga un carajo la legalidad y el compromiso, rebasando el reclamo 
y la ira popular. 
Bienvenido el equilibrio político entre hombr es y mujeres, PERO CON JUSTICIA.  
**********  
CAMBIÓ EL HORARIO una vez más en todo el país, con excepción de Sonora que va de la mano con el de 

Arizona por sus negocios en materia comercial. 

Resulta que desde que en 2001 entró en vigor la estrategia, Sonora lo cumplió tres años y después se apartó 
de la disposición por así convenir a los intereses del Estado. 
Sin embargo, algo se desprende de esto: Los estudios científicos revelan que esto no ha perjudicado a la 
entidad norteña con un mayor consumo de luz y sí lo ha beneficiado por los acuerdos con esa zona del 
territorio norteamericano. 
La clave, citan, es utilizar mejores aparatos eléctricos, focos y luminarias, incluyendo los que proporcionan aire 
acondicionado, para ahorrar energía verdaderamente. 

********** 
HA SIDO UNA MENTIRA del gobierno estatal poblano, decir que todos los Presidentes Municipales, sin distingos 
partidistas ni ideológicos, serán tratados conforme a la ley y respetando sus derechos políticos, recibiendo 
participaciones y el apoyo del Ejecutivo, sin restricciones. 
Sobran los casos de injusticias. Lo peor es que el líder del PRI, Pablo Fernández del Campo, lo sabe y aún así se 

atreve a prohibir a los Alcaldes Electos de su Partido que se abstengan de hacer reclamaciones, so pena de ser 

castigados con el látigo de su desprecio y de paso, reportarlos a las meras oficinas de Casa Puebla. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-27/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Hospital del Sur: medicina de muerte 
*Muchas quejas por recibos de la luz  

De acuerdo a lo que un paciente del Seguro Popular compartió con el reportero y ahora con usted, amable 
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lector, en el Hospital del Sur de la Secretaría de Salud del Estado se están dejando de suministrar 
medicamentos a enfermos que sufren de ataques de epilepsia. 
Lo que están argumentando los doctores es que hay una medicina “que ya causó varias muertes”. 
Se llama la medicina CLONAZEPAN 
Que por eso ya no la están dando. 

Lo grave del asunto es que los enfermos no están tomando su medicina. 
Los galenos se concretan a señalar que ya no están administrando cierta medicina que generalmente recibían 
los pacientes con la que se controlan para evitar los ataques. 
Generalmente –señala nuestro confidente- “a mí me daban esa medicina para que tomara una cápsula diaria”. 
“Recibía para cuatro meses, al cabo de los cuales, iba nuevamente a consulta con el doctor y me las reponía”. 

“Desgraciadamente es un medicamento que cuesta muy caro como para que uno lo esté comprando”. 
“Llegó un momento en que no les había llegado”. 

“Ahí me tienen, consiguiendo dinero para comprar la medicina”. 
“Quien la necesita es mi hijo Iván”. 
“Pero ahora que fui al hospital, me dijeron que ya no me la podían dar, porque es un medicamento que ya 
causó varias muertes”. 
“Lo que me dijeron es que lleve a mi hijo al Centro de Salud de Xonacatepec para que me autoricen el 
medicamento”. 
“Pero ahora estoy asustada”. 

“Sí me dijeron que no la pueden dar, entonces qué va a pasar”. 
“En el Hospital del Sur, la neuróloga Eloy es la que está negando el medicamento”. 
“Fui a ver al director del hospital y me dijo en mi cara que estuvo a punto de ir a la cárcel por dar esa 
medicina, porque ya causó dos muertes, por lo que asegura tener órdenes de sus superiores de no darla más”. 

“Entonces digo, que hago con mi hijo, no me dan esa medicina ni otra, porque según es la única recomendada 
para ese tipo de ataques”. 

“Antes cuando tenía que comprar en farmacia Guadalajara la medicina, iba a ver a una doctora particular, 
quien me cobraba 100 pesos por extenderme la receta con su firma y sello”. 
Pero si dicen que causa la muerte, entonces qué hacer”. 
A ver qué dice la Secretaría de Salud al respecto. 
AUMENTO DE SOPETÓN  
En los últimos recibos de la Compañía Federal de Electricidad (CFE) vienen aumentos exorbitantes para los 
consumidores. 

De haber sido uno, bueno, alguna equivocación, pero a cuanta persona se le ha preguntado, es la misma 
respuesta del incremento. 
Hay recibos –que me enseñaron- que todavía el bimestre pasado eran de 200 pesos, pues ahora llegan de 354 
pesos. 

No para ir a reclamar. 
Generalmente, las empleadas que ponen atrás de las ventanillas son de un mal carácter. 
Ellas, gracias estos pagos es como tienen su trabajo. 

Empero, sus respuestas son: que así es la nueva política de la CFE. 
Es decir, la nueva política de estar subiendo las tarifas. 
Al respecto, un académico de la UPAEP reveló que la tarifa de la CFE está aumentando dos por ciento mensual. 
Al igual que la gasolina. 
Sin olvidar el gas LP. 
Hay mucha inconformidad. 

El bolsillo parece que está roto. 
No tiene fondo. 
Y todavía viene lo peor. 
Las nuevas tarifas por el servicio de agua potable. 
Que navidad y año nuevo nos esperan. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-10-28/mirador 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Hey, Javier Lozano, lo mismo presumió Prida 
Lo que en realidad ganó el panista Javier Lozano Alarcón al petista Manuel Bartlett en su pleito legal por “daño 
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moral” fue solo una instancia del juicio, en un estado donde el gobierno de Puebla y sus aliados no pueden 
perder un caso. 
El senador blanquiazul presumió que la jueza décima de lo civil, Sandra Lucía Perea Iturriaga, falló a su favor, 
lo cual es cierto, pero Bartlett logra que el pleito salga de la esfera poblana y lo encamina hacia la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, la cual ha revertido decisiones de la propia autoridad judicial local. 

Un caso: 
De acuerdo con el expediente 1093/2009 —radicado en el mismo juzgado Décimo de lo Civil que llevó el caso 
Bartlett-Lozano— el empresario dueño del periódico Síntesis, Armando Prida Huerta, denunció un supuesto 
daño moral a su persona y pidió “la reparación del daño por hecho ilícito” en contra del columnista del diario 
Cambio, Arturo Rueda. 

“Tras un primer fallo suspensivo y de “perder” pruebas a favor del demandado, el 5 de abril de 2011, la juez 
Sandra Lucía Perea Iturriaga falló a favor de Prida Huerta ignorando que sus testigos a favor habían declarado 

abiertamente ser amigos y dependientes económicos”, publicó el medio acusado. 
En la sentencia, la jueza condenó al director de Cambio “la reparación del daño moral causado por hecho 
ilícito”, tasándolo en mil días de salario mínimo general en la zona, la publicación en el medio informativo de 
mayor circulación del estado de dicha sentencia, así como el pago de las costas causadas por la tramitación del 
presente juicio previa su regulación 
Igualito que ahora procede a favor de Javier Lozano y contra Manuel Bartlett. Cheque la sentencia del 22 de 
octubre del 2013: 

http://articulos2011.blogspot.mx/2013/10/sentencia-contra-manuel-bartlett-por.html 
“Pero resulta que ante la evidente parcialidad de los tribunales locales, Arturo Rueda promovió un amparo 
directo ante el Tribunal Colegiado en Materia Civil del Sexto Circuito contra los actos de la Primera Sala en 
Materia Civil del TSJ poblano. Más de ocho meses después y tras un detallado estudio del caso, el 22 de junio 

de 2012 emitió una resolución por unanimidad de votos en las que amparó y protegió al director de Cambio en 
contra de la resolución que lo condenaba a pagar el supuesto daño moral esgrimido por Prida”, publicó el 

periódico. 
Así, el 3 de octubre del 2012, la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió desechar el 
recurso de amparo directo en revisión promovido ante dicha instancia por parte de Prida Huerta y dejar firme la 
sentencia emitida por el Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil del Sexto Circuito, que amparó y protegió 
al director de esa casa editorial. 
La votación en la Primera Sala del máximo tribunal del país fue de tres votos a favor, de los ministros José 
Ramón Cossío Díaz, Guillermo I. Ortiz Mayagoitia y Jorge Mario Pardo Rebolledo. Dos votos en contra, de los 

ministros Arturo Zaldívar Lelo de Larrea y Olga María del Carmen Sánchez Cordero de García Villegas. 
De esta manera, lo que resuelve la justicia poblana suele ser revocado por la máxima instancia judicial del país. 
El senador Lozano dijo que aunque él se da por satisfecho con la publicación de la sentencia, si Bartlett Díaz 
quiere impugnarla “aquí lo voy a estar esperando porque es la primera vez, es inédito, y es un escarmiento”. 

Lo mismo dijo en su momento Prida. 
La jueza Perea Iturriaga ha estado envuelta en diversos escándalos. Un reportaje en Contrarriente, realizado 
por Ozair Viveros, señala acusaciones en su contra por los delitos de abuso de autoridad, incumplimiento de un 

deber legal, corrupción y tráfico de influencias en un juicio de otorgamiento de escrituras en detrimento de 
Concepción Téllez Ramírez, conforme el expediente 1502/2009. 
El columnista de Pueblaonline, Arturo Luna, también documentó quejas en contra de Sandra Lucía Perea, 
esposa del magistrado jubilado, Alfredo Mendoza, en las que la acusan de organizar fiestas privadas en el 
juzgado, donde se observa un alto consumo de alcohol. 
Hasta de nepotismo la señalan. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=4359 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11178&Itemid=70 

 
 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
La crisis del PAN 
Cuando un partido pierde unas elecciones importantes, es el inicio de una época de crisis, divisiones, traiciones 
y culpabilidades. Pregúntenselo a los priístas poblanos, que no ven la suya desde 2010 y creo que no la verán 

en los próximos años. 
El mismo PRI, al perder la Presidencia de la República en 2000, luego tocó fondo con la candidatura de Roberto 
Madrazo y se fue a un vergonzoso tercer lugar en 2006. Fueron para el tricolor más de diez años de crisis, 
malos liderazgos y pésimas campañas electorales. Hasta que recuperó el poder en 2012… pero que puede 
volverlo a perder en 2018. 

http://articulos2011.blogspot.mx/2013/10/sentencia-contra-manuel-bartlett-por.html
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=4359
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11178&Itemid=70
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El resultado fue que el partido que logró concentrar el hartazgo de los clasemedieros con las crisis económicas 
recurrentes y la corrupción príista, fue el PAN, ganando las elecciones presidenciales de 2000 y 2006. 
El problema es que, aunque no hizo un pésimo papel como gobierno, el panismo tampoco logró convencer a los 
mexicanos de que la inseguridad y los problemas económicos habían terminado. Y perdió las elecciones en 
2012. Con una muy mala candidata y una pésima campaña se fue al tercer lugar. Igualito que el PRI en 2006. 

Y ahora en el PAN están en la crisis post-derrota presidencial. 
La verdad es que no han podido encontrar la brújula y… cada día se parecen más al PRD que tanto aborrecían 
hace unos años (pero que ahora es su aliado electorero en no pocos Estados, Puebla incluido). 
Porque el PRD, al nacer de una escisión del propio PRIy alimentarse de liderazgos de izquierda de muchos 
grupos y corrientes, siempre ha estado dividido y por lo mismo, ha logrado ganar en algunos Estados, más que 

porque la gente vote por los colores del partido, porque sus candidatos han sido ex priístas resentidos que se 
enojaron porque no les tocó candidatura en el tricolor. 

Y al PAN le está pasando algo muy parecido. 
De entrada, como ya dijimos, está viviendo su crisis de la derrota y todos se echan la culpa. Por ello hoy ya hay 
tres o cuatro grupos (tribus, pues) que están peleándose con todo por la dirigencia de lo que queda del partido. 
El primer grupo lo encabeza el actual Presidente del CEN, Gustavo Madero, quien se niega a dejar el cargo, 
apoyado por un buen grupo de Diputados y Senadores y cilindreado por Gobernadores en su momento, como el 
propio Rafael Moreno Valle, quien al parecer ha sido generoso con él cuando le hizo falta tener apoyo para sus 
candidaturas (de él mismo y de sus pupilos en Puebla). Madero está hoy distanciado del grupo del ex Presidente 

Felipe Calderón y aunque es poco probable que repita en la dirigencia, cuenta con el apoyo del Presidente 
Enrique Peña Nieto, por estarlo apoyando en su Pacto por México (aunque Madero critica mucho el Pacto… 
siempre termina por apoyar a Peña Nieto… quien seguramente también se está portando generoso con él). 
Otro grupo panista que quiere el CEN es el del ex Presidente Felipe Calderón, quien intenta impulsar a su ex 

empleado Ernesto Cordero, personaje con muy poca gracia. El grupo no solo quiere el CEN sino desde ahí buscar 
la candidatura presidencial para Margarita Zavala en 2018: En este grupo se encuentran algunos Senadores y 

Diputados calderonistas, destacando el poblano Javier Lozano Alarcón, quien sueña también con ser candidato a 
Gobernador en estas tierras. Este grupo también cuenta con la simpatía (más que el de Madero hoy) del 
Gobernador Moreno Valle, por ser antagonista evidente del tercer grupo…, aunque en su momento también 
rivalizaría con la candidatura de la esposa del ex Presidente. 
El tercer grupo panista que busca la dirigencia no es otro que el impulsado tras bambalinas por la Organización 
Nacional del Yunque y que impulsa ya a Josefina Vázquez Mota para dicho cargo. Hace unos años me 
aseguraron que Josefina no está afiliada a la Organización secreta, pero hoy es evidente que es la candidata de 

la cofradía para controlar al partido. 
El Yunque maneja no pocos Comités Estatales (Puebla, desde luego… aunque hoy disputándose el partido con el 
Gobernador) y su fuerza no es de subestimarse. Si se unen en todo el país, los yunquistas sí podrían ganar la 
dirigencia con Vázquez Mota. Por supuesto, esta aspiración es la que más aborrece Rafael Moreno Valle, quien 

siempre estuvo en desacuerdo en la candidatura presidencial de la señora (su candidato era Ernesto Cordero), 
pero… este grupo no cuenta con un candidato presidencial, por lo que haciendo alarde de pragmatismo y ser 
convenencieros (ambos), probablemente sí pudieran apoyar a RMV para su aventura presidencial. 

Entonces, ante este panorama, el PAN hoy se debate entre la pugna de sus grupos nacionales, la aspiración de 
Gobernadores como Moreno Valle en controlar lo que queda del partido, una militancia real raquítica en todo el 
país, electores que votan más por sus candidatos expriístas que por los valores que dice defender el partido y 
sobre todo, la ausencia de recursos federales que les daban de comer a miles y miles (200 mil, según el joven 
ex dirigente poblano Juan Carlos Mondragón) de convencidos panistas que vegetaban en los gobiernos de Fox y 
Calderón. 

Y si a todo ese cocktel le agregamos que la dirigencia nacional ahora saldrá de una votación de toda la militancia 
y no ya de una Asamblea de Delegados, entonces podemos estar seguros de que el PAN sí que está en crisis. 
LA NOTA AL PIE… 
Y no me salgan que el PAN está increíble y fuerte en Puebla por haber ganado las pasadas elecciones. Al 
contrario, ahí se comprobó que el PAN por sí solo ya NO gana elecciones y que tiene que recurrir a las alianzas y 

candidaturas comunes para lograr victorias. Por cierto, en muchos casos con… priístas resentidos. 
El pequeño detalle es que en 2018 el PAN no irá en alianza con el PRD, me aseguran los enterados. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11189&Itemid=72 
 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
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El Periodista y la Traición (Estampas de un Asesinato) 
Motivado por la columna que escribí ayer, Arturo Rueda subió a twitter unas líneas perturbadoras tomadas del 
libro “El periodista y el asesino”, de Janet Malcom, editado en 1990. 
Cito las primeras líneas de la obra que originalmente fue publicada por entregas en The New Yorker:     
“Todo periodista que no sea demasiado estúpido o demasiado engreído para no advertir lo que entraña su 

actividad, sabe que lo que hace es moralmente indefendible. El periodista es una especie de hombre de 
confianza, que explota la vanidad, la ignorancia, o la soledad de las personas, que se gana la confianza de éstas 
para luego traicionarlas sin remordimiento alguno”. 
Vuelvo a decir que son líneas perturbadoras. 
Y reveladoras. 

Quizás sea don Julio Scherer García, fundador de la revista Proceso y legendario ex director del diario Excélsior, 
quien mejor cumple con ese perfil. 

Una y otra vez, Scherer prefirió el periodismo a la amistad. 
A sus amigos políticos los metió a la heladera, primero, y luego al horno. 
Los ejemplos se multiplican. 
Carlos Hank González le regaló dos lujosos vehículos en sus tiempos de regente de la ciudad de México, así 
como camisas de marca, corbatas y joyas para su mujer. 
La respuesta en las páginas de Proceso fue brutal. 
Y es que con lujo de detalles aparecieron fotos de las suntuosas residencias del profesor acompañadas de 

nutridos reportajes sobre su delirante riqueza. 
Hank nunca entendió ese trato. 
Scherer, en cambio, lo justificó en uno de sus libros argumentando que un verdadero periodista no tiene 
amigos. 

No tiene amigos, pero algunos, como Scherer, simulaban ser amigos y gozaban de esas canonjías.  
Hank González no fue el único que se sintió traicionado. 

Gustavo Díaz Ordaz, siendo presidente, le obsequiaba lujosas camisas hechas a la medida con las iniciales JSG 
tatuadas en los puños. 
Luis Echeverría fue generoso con el periodista en sus convenios de gobierno y lo apoyó con más recursos 
económicos cuando los barones de las empresas mexicanas organizaron un boicot publicitario en su contra. 
José López Portillo, su primo, operó con todo para que regresara a la dirección general de Excélsior. 
Y a todos ellos, sin excepción, Scherer les dio un trato final de periodista, no de amigo. 
Qué bueno que lo hizo, pues nos hubiéramos perdido reportajes de antología sobre la miseria de los hombres 

públicos de este país. 
El desencuentro que Scherer tuvo con Héctor Aguilar Camín es elocuente. 
Resulta que el intelectual orgánico del salinismo tuvo una columna periodística en Proceso. 
Su brillante prosa hizo lucir esas páginas a lo largo de un año. 

No obstante, Scherer no titubeó en publicar un reportaje que algunos de sus mejores reporteros armaron sobre 
los negocios que Aguilar Camín hizo con el poder. 
En cierta ocasión, ambos personajes se encontraron frente a frente en un escenario público. 

Scherer le tendió la mano al tiempo que Aguilar Camín se hizo para atrás y terminó por evadirlo. 
Entre los intelectuales mexicanos la amistad también ha sido desdeñada. 
El caso más célebre entre nosotros es el de Octavio Paz y Carlos Fuentes. 
Amigos de toda la vida, el poeta y el novelista vivieron la ruptura de su relación cuando Enrique Krauze publicó 
en la revista Vuelta un ensayo brutal en contra de Fuentes. 
Y lo hizo con el aval de Paz. 

El amigo. 
El hermano. 
El que prefirió, como Scherer en el periodismo, honrar la letra impresa por encima de la amistad. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6317 

 

(Pájaros en el alambre) 
 
Ya la llaman ‘la tonta útil’. Es la diputada local del PAN, María Fernanda Huerta López, quien ayer subió a la 

tribuna a presentar un punto de acuerdo para llamar a comparecer al comisionado de la CAIP, Federico González 
Magaña, quien ha estado en el ojo del huracán.  
Lo malo es que la diputada no sabía ni lo que estaba leyendo, es más, a esta hora no lo ha comprendido, lo hizo 
en su calidad de presidenta de la Comisión de Transparencia y obedeciendo claramente a los opositores del 
Gobernador.  
No hay que dejar pasar que esta novata legisladora llegó a suplir a Juan Carlos Espina Von Roehrich, quien 
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durante su paso por el Congreso del Estado se dedicó a cuestionar sin ton ni son a la administración estatal. 
Por fin los diputados del PRI que se declararon independientes ya se reunieron con el que era su coordinador, 
Ernesto Leyva Córdoba. Las cosas entre ellos al parecer ya se calmaron, es decir, ‘fumaron la pipa de la paz’ 
pero sin llegar a un acuerdo en concreto. Los independientes reiteraron su molestia por el actuar de su dirigente 
estatal, Pablo Fernández del Campo.  

La que enfureció ayer fue la diputada panista Josefina Buxadé Castelán, quien se apersonó a la sala de prensa 
del Congreso del Estado de Puebla para encarar a una reportera a quien le reclamó que en la cabeza de su nota 
informativa la haya calificado de ‘traidora’, pues no estuvo de acuerdo con modificar los porcentajes para ceder 
más candidaturas a las mujeres en la lucha por las regidurías.  
Y el diputado local Héctor Alonso Granados evidenció ayer durante la sesión del Congreso de Puebla, que en la 

página de ese poder no hay datos escolares de su compañero Gerardo Mejía Ramírez, pues a ciencia cierta no se 
sabe dónde estudió ni de dónde es. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=6315 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

La retórica sin sentido 
Demasiadas evidencias hemos tenido de la indiferencia con la que el Estado Mexicano se conduce para tutelar 
los derechos de los ciudadanos que padecen todos los días de la inoperancia de un sistema que ya no resiste 
una realidad soslayada. 
El más reciente ejemplo es el de un campesino de nombre José Sánchez Carrasco, de 38 años de edad, que 

perdió la vida por ser un pobre más de los 53 millones que hay en el país: sin alimento y sin dinero dejó de 
existir en el piso de un hospital público en Guaymas, Sonora, y cuyo registro quedó grabado en este 

documento que puede ser consultado aquí: 
No hay explicación suficientemente razonable para entender el desinterés y negligencia detrás de cada una de 
las anómalas conductas de los responsables del manejo del sistema de salud que hace décadas colapsó por 
corrupción, omisión e impunidad. 
Ahí están los casos de las jóvenes madres que debieron parir a las puertas de clínicas públicas en Oaxaca, y la 
de Puebla de la que también existe evidencia gráfica, que motivó el despido del director de ese edificio 

hospitalario especializado en la atención de la mujer. 
Y sin embargo, más allá de las sanciones contra el personal responsable de ofrecer atención digna a los 
pacientes hay un tema de fondo: el de la precariedad de un sistema de salud que parece no tener solución 
inmediata, fácil o asequible por defectos propios del sistema. 
La facilidad con la que la clase política que incluye a gobernadores y presidentes por ofrecer coberturas 

universales sin la infraestructura médica suficiente, medicamentos abundantes ni el número de personal que 
corresponda a la demanda existente. 

Los distintos programas de cobertura universal para las clases más pobres carecen de los recursos más 
elementales por insuficiencias estructurales, recursos humanos e insumos mínimos, pero adorna discursos que 
visten de cuerpo entero a quien los pronuncia. 
La verdad está en los materiales gráficos subidos a la red. Consultarlos es indispensable para entender de qué 
tamaño es la abulia con la que es manejado el aparato responsable de dispensar condiciones de salud a la 
mayoría de la población que pierde la dignidad, la salud y hasta la vida en estos trances. 
La retórica como coartada, es insuficiente. 

En el sótano… 
1.- Medición hacia el futuro. Un comunicado oficial del gobierno de Puebla da cuenta de una medición 
demoscópica de Covarrubias y Asociados que ubica a Rafael Moreno Valle y al gobernador de Nayarit, Roberto 
Sandoval, con una calificación de 7.64 por ciento; en primer lugar está el de Querétaro, Francisco Calzada. El 

que entendió, entendió. 
2.- El pasado lo persigue. Difícil borrar la historia pública del senador del Partido del Trabajo Manuel Bartlett, 

que tan reiteradas menciones tiene en la prensa nacional, como es el caso de la revista Proceso. 
3.- Se busca dirigente. El presidente del ICADEP, Guillermo Deloya, que recién estuvo en Puebla reiteró su 
negativa por competir por la dirigencia local del PRI. Parece que cada vez es más difícil encontrar un perfil 
adecuado para esa encomienda que aún mantiene Pablo Fernández del Campo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.Um5IYnDTwbA 
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
El fantasma y el influyente 
Un personaje que dentro de la Procuraduría General de Justicia del estado es tan influyente como el 
subprocurador fantasma José Carlos Proal Diez de Urdanivia es su hermano José Francisco, de los 
mismos apellidos. 
Así como aquél se da el lujo de despachar y atender los asuntos más relevantes de la PGJ desde una 

oficina contigua a la del Procurador, pese a no haber acreditado en dos ocasiones el examen de control 
de confianza, su hermano José Francisco puede reactivar demandas por delitos no sólo que ya 

preescribieron, sino que en su momento fueron desechadas por instancias federales. 
Al menos así lo hizo con la demanda por fraude que promovió Andrés Cerecedo Cervantes en contra 
de los dueños de la Universidad Interamericana, alegando que éstos adquirieron terrenos en Lomas de 
Angelópolis con recursos de la institución, de la cual también fue socio. 

Lo paradójico del caso es que aunque los tiempos no cuadran, eso no ha sido obstáculo para que José 
Francisco Proal haga caminar el asunto, valiéndose de su hermano el subprocurador y de otros jueces 
amigos suyos. 
Andrés Cerecedo demandó en 2010 a su cuñado Jesús Ángel Ortega Zamora, director de 
la Universidad Interamericana y socio mayoritario de ésta. 
En su demanda, argumentó que Ortega Zamora y otros accionistas de la Universidad se hicieron de varios 
terrenos en la zona donde se construyeron las nuevas instalaciones de la institución, allá por Lomas de 

Angelópolis, mismos que pusieron a su nombre. 
No deja de resultar extraño que esta querella se haya presentado después de 20 años, pese a que en 

Puebla la ley dice que el delito por fraude expira a los dos años. 
Andrés Cerecedo dejó de ser socio de la Universidad Interamericana en 1989; la escritura del primer 
terreno que Ortega Zamora y sus demás socios adquirieron en la zona de Lomas de Angelópolis data de 
1993; y la demanda por fraude que aquél presentó en la PGJ es de 2010. 
Pero lo más raro de este asunto, que ya incluso se ventiló en juzgados federales donde Andrés Cerecedo 

perdió un juicio de amparo en contra de su cuñado, es que en la PGJ sigue vivo gracias a los buenos 
oficios de José Francisco Proal y de su hermano —José Carlos Proal—, que despacha como subprocurador 
pese a no tener oficialmente ese nombramiento. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Confines políticos/Juan de Dios Andrade) 
 

“El pivote geoestratégico del futuro…” 
Aunque han pasado los años, todavía se recuerdan los análisis prospectivos de los intelectuales 
que, hacia mediados de los noventa, hablaban de la importancia que iba a adquirir la confianza en el 
mundo global que, en aquel entonces, parecía triunfante. Había transcurrido un corto tiempo desde 
la caída del bloque soviético cuando el siempre polémico Francis Fukuyama publicó su libro 
“Confianza” y en ese mismo año, 1995, el francés Alain Peyrefitte hizo lo propio con “La sociedad de 
la confianza”. Estamos cerrando 2013 con Estados Unidos en medio de una crisis de confianza en el 

escenario internacional por las revelaciones tanto de WikiLeaks como de Edward Snowden. Hoy, 
Julian Assanges, fundador de WikiLeaks se encuentran en la embajada de Ecuador en Londres y 
llama la atención que una de las primeras peticiones que hizo Snowden al llegar a Rusia fue pedir 
asilo a Ecuador y luego a otros países. Sumando la actitud asumida por Putin, vemos que hay todo 
un mar de intereses en torno al tema… 
Podemos especular sobre los verdaderos motivos de cada cual, pero lo importante es que ambos o formaban 
parte de lo que ahora dicen combatir, caso de Snowden o su labor se basa en la obtención de información, lo 

que muchas veces genera dudas sobre la legalidad y moralidad de los medios que usan para lograrlo… 
Sin embargo, no podemos dejar de lado que el asunto se inserta en las transformaciones que están 
acompañando a la era global. Con una visión limitada a la prosperidad, Francis Fukuyama no dejó de percibir la 
situación que tenían por delante los Estados Unidos desde 1995. Señaló que entre los países líderes había lo 
mismo sociedades con altos niveles de confianza que otros con graves problemas en el mismo rubro. En el 
último capítulo, el autor no deja de insistir en los problemas de confianza que tendrá que resolver nuestro 

Vecino del Norte… 
Hacia su interior, Fukuyama veía a Estados Unidos inmerso en una crisis por el excesivo individualismo que 
estaba generando un gran nivel de desconfianza y una sociabilidad endeble. ¿Cómo podría liderar al mundo si 
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no existía confianza dentro de su sociedad? El planteo sigue siendo importante… 
Más propenso a la historia y a la cultura, Peyrefitte dice que, desde el siglo XVI, se puede apreciar sobre un 
mapa que las sociedades europeas basadas en la confianza se han desarrollado frente a las que tuvieron otro 
fundamento social. Es evidente que existe un desacuerdo con Fukuyama, que privilegia los factores 
económicos, pues para el francés lo más importante son los movimientos intelectuales y sociales que impactan 

al resto de la vida humana… 
Como quiera que sea, ambos autores ponen la confianza como la clave para el desarrollo de los países, pero en 
perspectiva distinta… 
El cuadro se completa con el diagnóstico de Zbigniew Brzezinski sobre la disyuntiva entre dominación y 
liderazgo que enfrenta Estados Unidos. La tesis es pertinente teniendo como contexto lo que Brzezinski llama 

“el fin de los imperios nacionales”, siendo dicho país el último de ellos. Asimismo, el geoestratega lleva años 
insistiendo en que hay otra disyuntiva que afecta a todo el mundo, entre la formación de “archipiélagos de 

poder” y la “dispersión del poder global”. No deja de ser interesante que la llegada de Obama a la Presidencia 
pasó rápidamente de una etapa de esperanza, al ser el primer presidente con ascendencia negra, a otra de 
desconfianza internacional por el escándalo del presunto espionaje… 
“La nueva desconfianza en México…” 
Nosotros tenemos una crisis de confianza y los asesores de Peña Nieto deberían atender a lo que se veía venir 
como su “talón de Aquiles”. Antes se desconfiaba de nuestros gobernantes, sobre todo del PRI, porque no se 
distinguían por su rectitud. Hoy le está ganando terreno otro tipo de desconfianza que gira en torno a la 

capacidad de nuestro Presidente. Todos tenemos limitaciones y a nadie se le puede exigir ser “todólogo”, pero 
los asesores deben encontrar una salida porque, pasando la etapa de las reformas, los resultados serán 
impostergables… 
Elevar la crítica y la demanda social podría afectarte de llegar poder, pues la sociedad que antes vapuleó a tu 

adversario podría hacer lo mismo contigo… 
En este sentido, el contraste entre Peña Nieto y alguien como don Máximo parece inevitable en la lucha por el 

poder… 
“Puebla: la disputa por la confianza…” 
Localmente también se vive una disputa por la confianza. Bastan algunos ejemplos para ilustrar: hay un 
forcejeo por el control al interior del PRI y algunos sectores están empujando duro para tirar a su dirigente 
estatal, aunque eso podría desembocar en un pleito con Peña Nieto; Manuel Bartlett arremete contra su otrora 
“ahijado”, Mario Marín, acusándolo de corrupto y de haber perdido la brújula; entre Puebla y San Andrés está 
en proceso otra disputa por los límites territoriales y la beligerancia hace olvidar que se trata de un problema 

creado por el PRI, sobre todo de lo que fue el eje Bartlett-Marín; tampoco podía faltar el PAN, que tiene un 
complicado conflicto en el cual todos desconfían de todos… 
“El pivote geopolítico poblano…” 
Discrepo de los que piensan que el asunto de los límites es por el simple territorio, como si se tratase de un 

sainete por la herencia familiar. Aunque no todos se percaten de ello, nos jugamos el futuro del Estado. Está 
llegando a su fin la era de las universidades centradas en la visión de Fukuyama y podríamos estar en el 
umbral de otra más cercana a la de Peyrefitte y Brzeinski… 

Se está registrando el fracaso de los modelos enfocados a los aspectos administrativos, en los cuales los 
mismos grados académicos no pasan de ser meros “requisitos”. Instalar sistemas universitarios dedicados a 
conseguir “buenos maestros” es una visión obsoleta. Si hemos de hacer caso al francés, el futuro se decide por 
los movimientos intelectuales y esto significa conseguir profesores que generen propuestas que impacten en 
todos los ámbitos sociales, porque hasta una  Preparatoria busca “buenos profesores”… 
Un balance de lo anterior en cada una de las universidades nos puede orientar sobre si están cumpliendo con 

su carácter o no. Los modelos administrativos se distinguen por logros en el ámbito “productivo” pero en el 
resto de las áreas, los resultados son pobres. En una ocasión, un alumno me dijo que no entendía por qué los 
llevaban a conferencias de empresarios y administradores, cuando varios de ellos deseaban estudiar otra cosa. 
Debemos ser productivos, pero el sentido es distinto en cada aspecto. Lo productivo en el medio universitario 
estriba en el magisterio, la investigación y la publicación y liderazgo intelectual en todas las ramas del saber 

que se tengan… 
La zona no es solo un pedazo de territorio, ahí están universidades con liderazgo nacional. El Congreso debe 

dictaminar sobre los límites, pero toca a don Máximo decidir el rumbo. La Presidencia vendrá después y podría 
ser la consecuencia lógica. Hay que superar el modelo tecno-administrativo para que esa franja universitaria 
sea el pivote geoestratégico de Puebla, apoyado en un intenso movimiento intelectual que haga la diferencia. El 
reto supera la estrategia de las universidades que viven embobadas con “las grandes ligas”, expresión elegante 
para decir que se dedican a copiar a los verdaderos líderes y se hallan atrapadas en la telaraña de su propia 
improductividad… 
Hasta entonces… 
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(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
Manzanilla, el gurú 
Ya es diputado local. Se hizo poblano por voluntad propia. Su carrera política no tiene mácula. 
Conoce los entresijos del poder. Los miembros del gabinete lo respetan a pesar del celo profesional 
que su imagen despierta. Es un tipo preparado y además confiable debido a su discreción (no 
presume ni en defensa propia). Y por si fuera poco, gracias a su prestigio familiar aderezado con las 

bondades del patrimonio personal, también forma parte del jet set nacional. 
Así, a golpe de tecla, le puedo decir que Fernando Manzanilla Prieto tendría que ser el coordinador del trabajo 
legislativo del Congreso local que inicia sus labores con la presentación del tercer informe de gobierno de 
Rafael Moreno Valle. Pero como siempre hay un pero que se interpone —en su caso varios— también debo de 
adelantarle que hasta hoy su destino es incierto si nos basamos en las líneas ágata producto de las filtraciones 
mañosas de ya sabe usted quien o, si acaso lo ignora, seguramente lo adivinará porque nunca pasa 

desapercibida su egregia e impresionante figura (el poder crea ídolos). 
Esa potestad ya pensó en tres escenarios, cuando menos. Uno el que formaría Jorge Fuad Aguilar Chedraui. El 
otro estaría conformado con el liderazgo cameral de Patricia leal Islas. Ambos diputados electos afines (mucho) 
al gobernador y desde luego dispuestos a seguir sirviéndole con la lealtad, obsecuencia y obediencia que han 
demostrado desde la época en que se integraron al proyecto morenovallista (gobierno de Melquiades Morales 
Flores). Y el tercero lo encabeza Fernando, cabeza y líder del equipo hasta que Rafa llegó al poder. 
La desventaja de Manzanilla estriba en su independencia de criterio, actitud que ha sabido combinar con su 

respeto a la amistad y la asertividad que le permite conservarse digno; es decir, libre para disentir y opinar sin 
temor a las respuestas estridentes. Es obvio que esto último opera en su contra como un terrible obstáculo si, 
como se ha filtrado, Moreno Valle decide repetirnos la dosis de tener bajo su cruceta a un diputado coordinador 
tan dócil y subordinado como pudiera ser cualquiera de sus empleados de confianza. 
Antes de concluir le comento dos anécdotas (de alguna forma hay que llamarlas) que cuando menos validan lo 
de asertividad amistosa: 
La primera: hace un año le llegó al entonces secretario general del gobierno la instrucción de medio violentar 

el ordenamiento que establece que esa dependencia debe coordinar las labores del informe de gobierno. “Será 
el Secretario de Finanzas el responsable”, le dijeron. En ese momento Fernando agarró sus maletas y partió 
hacia África, supongo que indignado, vacación que concluyó dos o tres días antes del día del Informe. En el 
ínterin le requirieron varias veces, pero los leones y los elefantes y las hienas y los tigres y el folclor africano no 
le permitieron recibir ningún tipo de llamadas, incluidas las de su jefe. 
La segunda: cuando se hizo cargo de la coordinación de campaña de Tony Gali Fayad, en las primeras de 

cambio tuvo un choque existencial: los hijos del candidato (debería decir socios) lo rebasaron y, supongo que 
molesto, Fernando agarró sus maletas y se fue a otra “vacación”. Ocurrió el desbarajuste que produjo la 
exhibición mediática de la fortuna de Gali. Y otra vez las llamadas de emergencia. Finalmente Fer, como le 
dicen, regresó y el aeropuerto de Huejotzingo se llenó con el equipazo de Gali que acudió en bola a 
manifestarle su alegría por el venturoso, reparador y oportuno retorno. 
Estilo de gurú 
He leído los mensajes públicos de Manzanilla tanto en Twiter como en Facebook y en su página web. Nos habla 

de paz y de amor al prójimo y de la iluminación y la espiritualidad y la cultura, así como algo de cienciología y 
mucho de la cordialidad fraterna o amistad cuasi religiosa. Su estilo y buena fe lo equipara a cualquiera de los 
gurús que usted conoce. Empero, esto no significa que cuando llegue al Congreso local lo hará envuelto en una 
túnica blanquiazul y con la cabeza ocupada con la corona de guirnaldas o el aura brillante. No. Sin duda 
adoptará su papel de legislador y, de ser coordinador de sus compañeros, podría hasta recuperar el prestigio 
de ese poder que hasta el último día de esta legislatura será uno de los brazos ejecutores de las órdenes, 
caprichos y deseos del mandatario poblano. 

Sería, supongo, un poder en ejercicio de su soberanía y representatividad popular. Pero… 
Después le comento. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-27/manzanilla-el-guru 

 
(Manola Álvarez S.) 
 
RMV, entre el despotismo, la humillación y la venganza 
El gobernador Rafael Moreno Valle hizo un trabajo político muy exitoso. Logró cooptar para su 
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proyecto personal a los integrantes de todos los partidos políticos, incluyendo a los que no lo 
postularon. En consecuencia desapareció a los poderes legislativo y judicial y se quedó como único 
detentador del poder absoluto. 
En un principio este nuevo concepto de poder despótico fue aceptado por la sociedad poblana, pero con el 
transcurso de los acontecimientos políticos se fue formando un clima de humillación que sólo puede llevar a la 

venganza en el momento electoral oportuno. 
En el Congreso del Estado siempre se ha recibido “la línea” enviada por el gobernador en turno. Sin embargo la 
mayoría de los mandatarios respetaron la dignidad de los diputados de su partido ya que los de oposición, 
aunque fueran pocos, defendían los puntos de vista de sus institutos políticos. 
Ahora se ha llegado a un punto de tanta seguridad en el control que se ejerce que se ha humillado a los 

representantes populares haciéndolos quedar en ridículo frente a los ciudadanos. 
El gobernador envió una iniciativa para aumentar de 30 a 50% la cuota mínima de participación de mujeres en 

las candidaturas a las diputaciones locales de mayoría relativa, ya que las plurinominales se distribuirán en las 
listas de manera alternada entre hombre y mujer. Como ya lo había manifestado, esto se debió a que el 
Presidente de la República hizo lo propio el 15 de octubre pasado. 
La bancada priista sugirió a través del diputado Gerardo Mejía incrementar de 30 a 40% las posiciones 
femeninas dentro de las planillas de regidores Y ahí surgió la incongruencia y la humillación: las diputadas no 
podían votar a favor de esta iniciativa sólo porque no concordaba con lo que solicitó “el patrón” y tuvieron que 
hacer el ridículo al estar a favor de las cuotas de género en las diputaciones, pero no en las regidurías. Esto 

último sin ninguna fundamentación. 
En otro asunto, todas las bancadas del Congreso hicieron bloque para frenar la solicitud que presentó la 
presidenta de la Comisión de Transparencia para llamar a comparecer a Federico González Magaña, quien es 
acusado de promover la opacidad en el gobierno del estado como integrante de la Comisión para el Acceso a la 

Información Pública. La acusación se debe a que la Comisión avaló que el gobierno de Moreno  Valle clasifique 
como reservadas las facturas de compra de dos helicópteros marca Agusta, mismos que tuvieron un costo de 

7.5 millones de dólares y 3.6 millones de dólares y ¿qué creen? El motivo fue que revelar esa información ponía 
en riesgo la vida de Moreno Valle y del resto de usuarios. Si esto no es una burla no sé qué pueda ser. La única 
explicación sería que los ciudadanos al conocer el costo de los aparatos se indignaran tanto que trataran de 
derribarlos a pedradas, como se dijo del helicóptero de Manuel Bartlett en Izúcar de Matamoros. ¿No creen? 
Pero el colmo del menosprecio a la inteligencia de los poblanos, fue el despido de 25 trabajadores 
sindicalizados del gobierno del estado, supuestamente por “ahorros administrativos”, por un recorte 
presupuestal ante la nueva ley de egresos pero, “casualmente y por mera coincidencia”, estaban entre ellos 

todos los líderes que pensaban competir por la dirección del Sindicato de Burócratas, los cuales no son del 
agrado del gobernador. Si ya se ha llegado a este grado de cinismo cualquier cosa puede ocurrir. 
 Cuando se humilla a una persona, se las hace quedar en ridículo y se ejercen represalias en su contra 
 probablemente por temor se reprima. No obstante tengan la seguridad que esperará el momento para 

vengarse. Y eso para quien pretende ocupar una candidatura a la Presidencia de la República, no debe 
resultarle conveniente. 
http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-27/rmv-entre-el-despotismo-la-humillacion-y-la-venganza 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Los Juegos de Poder de Barbosa Huerta 
La disputa que se avecina entre la izquierda perredista es por e control de dicho partido y por todo lo que 
representa tenerlo. No es una discusión de ideas o para reconstruirlo como una alternativa real para la 
sociedad y los que menos tienen: es hacerlo caminar junto al régimen actual, volverlo colaboracionista del 

poder, convertirlo en un partido bisagra y quitarle cualquier símbolo de resistencia social. 

Las élites amarillas se han reconfigurado y con la llegada de Enrique Peña Nieto, buscan espacios propios y 
los caminos más cortos para formalizar sus propias alianzas con el Revolucionario Institucional y avanzar 
gradualmente. Todas quieren ser interlocutoras directas para obtener beneficios económicos y políticos. 
Se muestran útiles e indispensables al gobierno para que esté saque adelante sus reformas y además buscan 
desplazar al PAN del trato con el poder en turno. 
Por eso, de manera muy hábil, el coordinador de los senadores perredistas, el poblano Luis Miguel Barbosa 

Huerta, se ha dado a la tarea de construir e impulsar la precandidatura del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano, como la única opción para dirigir al PRD. 
Él lo sabe y lo manifiesta en corto: pasa por su mejor momento, juega en las grandes ligas y no desperdiciará 

http://www.e-consulta.com/opinion/2013-10-27/rmv-entre-el-despotismo-la-humillacion-y-la-venganza
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tal coyuntura; ha empezado a jalar los hilos partidarios y busca engañar a todas las tribus amarillas, 
presentándose como el más “izquierdista” de los izquierdistas. 
Quiere disputar a sus viejos cómplices –“Los Chuchos”- el control partidario, aprovechando el desgaste y el 
rechazo interno que tiene su corriente, “Nueva Izquierda”, y en consecuencia ser el único interlocutor 
con Enrique Peña Nieto, para tener más poder, más recursos económicos e influencia política para su 

proyecto personal. 
La confrontación con Jesús Zambrano y Jesús Ortega es directa, pero tal vez se podrá observar con más 
nitidez en el próximo Congreso Nacional del sol azteca, que se llevará a cabo del 21 al 24 de noviembre en 
Oaxtepec, Morelos, en donde buscará modificar los estatutos para que se reelija Cárdenas Solórzano. 
Los hechos poco a poco a poco son más visibles: mientras los dos “Chuchos” avalan todo en el llamado “Pacto 

por México”, Barbosa Huerta, nada tonto, echa abajo lo que puede y en complicidad con algunos panistas 
impulsa su propia agenda legislativa. 

En el Congreso de la Unión, los “Chuchos”, junto con Silvano Aureoles, yerno de Amalia García y aspirante 
nuevamente al gobierno de Michoacán, avalan la reforma hacendaria y en el Senado, tanto Alejandro 
Encinas como Barbosa Huerta harán modificaciones en alianza con el panista Ernesto Cordero y otras con 
el priísta Emilio Gamboa. Si el actual coordinador de los senadores perredistas logra consensar el impuesto a 
los grandes capitales, se alzará con una victoria mediática y política entre los sectores de la propia izquierda. 
Barbosa Huerta ha iniciado sus propios juegos de poder, ha explotado muy bien ser parte de los dueños de 
dicho partido, hoy construye alianzas con Encinas Rodríguez, Dolores Padierna y otros grupos para tratar 

de imponer a Cárdenas Solórzano como dirigente nacional. Los “Chuchos” llevan como carta al ex senador 
Carlos Navarrete y el movimiento de izquierda progresista empujará al ex Jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Marcelo Ebrard. 
Si tales escenarios para el mes de marzo del 2014 le funcionan, la corriente “Nueva Izquierda” pagaría los 

costos políticos de sus errores internos y externos. Carlos Navarrete nada podría hacer, lo mismo le sucedería 
a Marcelo Ebrard, ante la imagen aún viva de uno de los caudillos históricos de la llamada izquierda 

perredista. 
A las demás corrientes y grupos no les quedaría más opción que sumarse y simular como siempre la unidad de 
la izquierda en “aras de sacar adelante al partido”, como siempre dicen. Actualmente ninguna corriente está 
dispuesta a perder todo lo que tienen y obtienen. 
Barbosa Huerta, con Encinas Rodríguez y Bejarano-Padierna, pueden convertirse en mayoría y los 
“Chuchos”, junto con sus aliados de Alternativa Democrática (ADN), perderían el partido. 
De los pocos gobernadores, sólo el más “peñista”, Graco Ramírez Abreu, seguiría a los “Chuchos”, los 

demás optarían por apoyar al ingeniero Cárdenas e irían con quien les garantice más recursos y apoyos 
gubernamentales. 
Miguel Ángel Mancera, el actual Jefe de Gobierno de la capital del país, está alejado de Marcelo Ebrard, y 
de plano no lo apoyaría; con Navarrete Ruiz y los “Chuchos” no tiene problemas, puesto que Zambrano 

Grijalva ocuparía un cargo en el DF. Con los recursos aprobados para su administración, sin duda alguna 
apoyaría de manera discreta al ingeniero Cárdenas Solórzano, sobre todo porque es su blindaje y puente de 
plata con AMLO y Morena. 

Sabiendo cómo actúan las elites amarillas a la hora de sus “acuerdos internos”, el bloque encabezado 
por Barbosa Huerta-Encinas- Padierna le ofrecerá espacios partidarios tanto a “Nueva Izquierda” como 
a Marcelo Ebrard. 
Con el viejo caudillo como dirigente nacional del sol azteca, evitarían la salida de muchos ante el vacío 
ideológico, para irse a lo que será el partido Morena. 
Sin duda alguna que para Enrique Peña Nieto, un liderazgo del principal partido de la izquierda mexicana 

encabezado por Cuauhtémoc Cárdenas, le sería fundamental para seguir pactando. Y es que tendría el suyo 
(PRI) con un perfil neoliberal y otro de carácter nacionalista-populista, para contener al PAN. 
El pragmatismo puro y duro en su máximo esplendor, sin más será la línea que marque el destino del PRD. 
Se terminarán las alianzas con el PAN, limpiará el rostro desfigurado del PRD y la izquierda por un tiempo no 
tendrá más disputas internas ante un caudillo autoritario. 

De ser aprobada la reforma política, un producto que cuida mucho Barbosa Huerta, ésta será su principal 
arma por aquello de la segunda vuelta presidencial, para negociar su candidatura al gobierno de Puebla, que ya 

trabaja con ahínco. 
Si los juegos del poder y la “gran estafa” le funcionan al senador Barbosa Huerta, al interior del perredismo 
nacional tendrá demasiado poder político. Como ex priista que fue, sabe de qué manera se logran las 
gubernaturas en un país como el nuestro, es decir, se requieren acuerdos nacionales y grandes cantidades de 
dinero para operar. 
Por lo pronto, si los escenarios se cumplen para dicho bloque y con la utilización del viejo caudillo, ellos tendrán 
en sus manos la elección del 2015 y lo que viene. 
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Tal vez muchos no lo crean, pero las ambiciones actuales de Barbosa Huerta son ilimitadas, la máscara de 
izquierda y su habilidad política le ha traído una gran acumulación de capital. 
En Puebla poco o nada le importa su partidito, un buen sirviente lo cuida; le interesa sacarle provecho a sus 
excelentes relaciones con el gobierno local. Y cuando llegue el momento, simplemente pactará con quien nunca 
ha roto y rompería: Peña Nieto y el PRI. 

Su objetivo, su obsesión, su ambición política es hoy por hoy la gubernatura poblana y sabe al igual que el 
gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y de Arturo Núñez, de Tabasco, que esto pasa por hacer grandes 
acuerdos políticos con el PRI. 
Sin embargo, entre los grupos de poder y las élites del PRD, conocen muy bien sus propios códigos y uno de 
estos indica que quien tenga el control partidario, logrará todo. 

El PRD, como la izquierda mexicana, ha perdido su vocación de poder, hoy sólo busca pactar y colaborar con el 
Estado. Hace tiempo que dejó de ser una opción para el país, la izquierda mexicana no está en crisis, 

simplemente fue acostumbrada a la corrupción política y económica. 
Sus banderas ideológicas, sus batallas por las mejores causas de la sociedad y la resistencia ante lo injusto, 
hoy han pasado a ser parte del pasado. Un pasado que, por desgracia, no volverá. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 
:Que en la medición de la encuesta nacional de la empresa Covarrubias y Asociados del “Índice de Imagen y 
Posicionamiento de Gobernadores”, en la que Rafael Moreno Valle figura entre los tres mejor calificados, son 

varios los rubros calificados. 
Evaluaron áreas como gestión global de gobierno; combate al desempleo, narcotráfico, a la corrupción, a la 
pobreza y a la inseguridad; apoyo a la educación, vivienda y la salud; obras públicas, desarrollo económico y 
transparencia. 

:Que juntos pero no revueltos los priistas Juan Carlos Lastiri y José Luis Márquez asistieron al informe de la 
diputada federal por Huauchinango, Guadalupe Vargas Vargas. 
Asistió al evento el comisionado del Instituto Nacional de Migración, Ardelio Vargas Fosado, padre de la 
cachorra de la revolución; Mariana Moguel Robles, hija de la secretaria de Desarrollo Social federal, Rosario 
Robles Berlanga, y los diputados Rocío García Olmedo y Ricardo Urzúa Rivera, entre otros. 
:Que cada día es más estrecha la relación del presidente electo de Puebla José Antonio Gali con el Puebla de La 
Franja y en los próximos meses algo estarán anunciando porque las visitas de Gali a los jugadores son más 

frecuentes. 
Al esfumarse la oportunidad de entrar a la liguilla, los camoteros podrían empezar otra nueva era en el ámbito 

de la reorganización de la franquicia para la próxima temporada donde esperan sorpresas. 
:Que posterior al éxito en Buenos Aires, Argentina, de las niñas basquetbolistas “Bayón-Netas”, será 
abanderada hoy la Selección Infantil de Básquetbol que participará en el Festival de Minibaloncesto en 
República Dominicana. 

:Que un grupo de periodistas solicitan a las autoridades judiciales revise el proceso legal por el amparo 
concedido al ex comandante Fermín Martínez Arroyo, identificado y acusado de secuestro de los reporteros 
Gerardo Rojas y Jesse Brena. 
Establecen, mediante una misiva enviada al Congreso del Estado, que la labor periodística es de interés 
público, y por tanto debe ser protegida, tutelada y promovida con un andamiaje jurídico que sancione las 
agresiones a los trabajadores de los medios de comunicación. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195251 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

Abed, el “rey de la basura” 
La basura, siempre molesta para quienes la generan en el ámbito doméstico e industrial, ha sido para los 
pepenadores un modo de vida y para otros una oportunidad de lucro, haciendo de ésta un gran negocio. 
En la ciudad de México, por ejemplo, la basura ha hecho de pepenadores a personajes como el dirigente priista 

en el Distrito Federa Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, el “rey de la basura”. 
Puebla cuenta con su propio “rey de la basura”, el “rey midas”; basura de la que hace acopio lo convierte en 
“oro”, y su poder se ha ampliado y vive un proceso de expansión. 
José Abed Rouanett, a través de la empresa Rellenos Sanitarios, SA de CV (Resa), es hoy el indiscutible “rey de 
la basura”. Sabe multiplicar los 830 gramos de basura por habitante en los estados del centro. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195251
http://impreso.milenio.com/
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No le importa si cumple o no con la Norma Oficial Mexicana (NOM-083-Semarnat-2003) que regula medidas, 
protección ambiental, selección de sitio, diseño de construcción, operación y clausura. 
Concesionario del relleno sanitario Chiltepeque, al “rey de la basura” no ve ni oye los reclamos de los 
ciudadanos de Santo Tomás Chiautla por el grado de contaminación generado por los lixiviados, filtraciones a 
mantos acuíferos, barrancas y daños a la reserva ecológica de la zona. 

Lejos de introducir mejoras y cumplir con la NOM-083, el reinado de José Abed se ampliará lo doble del terreno 
que ocupa hoy Chiltepeque, aunque para ello incumpla con leyes federales. 
Para el “rey de la basura” no hay imposibles, contra la disposición de la Comisión Nacional del Agua, Abed, “el 
rey” ha empezado una obra para embovedar una barranca y extender el “reinado” de la basura en el relleno 
sanitario Chiltepeque. 

Se ha ganado el mote del “rey de la basura” porque además de Chiltepeque es concesionario de los rellenos de 
San Martín Texmelucan, Izúcar de Matamoros y tiene como rellenos propios los de Tepeaca y Huejotzingo, que 

captan la basura de entre 10 y 20 municipios de cada zona. 
José Abed es un empresario exitoso, no sólo con la captación de la basura domestica y comercial, lo es en la 
construcción, que bueno que sea exitoso, pero su imperio no puede construirse en detrimento del medio 
ambiente y contra la salud de los poblanos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195248 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Dime con quién andas (Natale) y te diré quién eres… 

Fue el pasado 16 de octubre (miércoles) cuando el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM), en Puebla, Juan Carlos Natale López, organizó una asamblea en el municipio de Atlixco -utilizando y 
engañando a defraudados por Sitma- para designar al nuevo delegado de su instituto político para aquella 

región poblana,Elieser Popócatl Castillo. 
Fueron, además, muchos los testigos, los acarreados, los manipulados, quienes organizaron una farsa total 
para llenar a medias el Salón “Bugatti” de Atlixco, donde se tomó protesta a un ex candidato a diputado petista 
como nuevo delegado del Verde. 
Empero, entre muchas otras cosas que siguen sorprendiendo por parte de Natale, además de sus vínculos con 
el marinismo, de sus negociaciones con el estado, de la guerra en contra de los militantes de su propio partido 

y del manejo turbio en las finanzas del instituto del tucán, en aquel evento de Atlixco fue una la que causó 
mucha impresión. 
Y es que Juan Carlos Natale presentó con bombo y platillo a quienes le ayudaron a atestar el Salón “Bugatti” de 
acarreados y defraudados que no sabían ni a lo que iban. 

Empezó con Rodolfo Chávez Escudero, regidor electo en el Cabildo de Atlixco e hijo deRodolfo Chávez 
Carretero, malogrado marinista ex titular del CAPCEE y dueño del lujoso Hotel Luna Canela. 
Siguió con Gabriel Casas Rodríguez, dirigente municipal del Verde, a quien impuso en este cargo luego de 

haber echado a Goyo Gómez sin explicación alguna. 
Posteriormente, vino lo bueno. 
Agradeció especialmente a políticos dizque izquierdistas que son más conocidos por venderse al mejor postor, 
entre ellos se encontraban Daniel Padilla y Bonifacio Cholula Rincón. 
Mención especial hizo Natale de Bonifacio, a quien le agradeció el apoyo para llenar el Salón “Bugatti”. 
Lo que olvidó comentar fue que la concurrencia al salón se dio, por supuesto, con engaños; que era otro fraude 
como los que acostumbra Cholula. 

El caso es que la desesperación de Natale por haberse quedado solo y sin aliados, generados por sus 
infidelidades y traiciones políticas, lo ha llevado a juntarse con personajes con pasado oscuro, como Bonifacio 
Cholula. 
El historial negro y corrupto de Bonifacio es tan grave que lo han echado de cada partido político que ha pisado 

o al que ha intentado penetrar. 
Entre muchos de sus escándalos se encuentran diversos fraudes realizados en agravio de campesinos, 

perredistas, panistas y petistas. 
Entre los más sonados se encuentran la expulsión de Cholula de las filas del PRD por haber defraudado y 
robado a campesinos de comunidades, como la junta auxiliar Tepetzala, del municipio de Acajete. 
A estos poblanos, el ahora simpatizante del Partido Verde los engañó para que participaran en varios 
programas de los que se bajaron recursos federales. Les pidió cantidades importantes de dinero para ejecutar 
proyectos ejecutivos que les permitiría reactivar la productividad de sus tierras. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9195248
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Sin embargo, una vez liberado el dinero federal, Bonifacio Cholula, nunca regresó con sus correligionarios 
campesinos a quienes dejó sin dinero y sin los proyectos productivos prometidos. 
Otro escándalo fue la acusación en contra de Bonifacio Cholula por talar ilegalmente los bosques del volcán 
Popocatépetl. 
Al ahora simpatizante del Verde lo acusaron muchos líderes de juntas auxiliares, como el de San Mateo 

Ozolco, Cruz Gerónimo Hernández, quien lo denunció públicamente por cortar madera de manera 
clandestina en las faldas del coloso. 
A Bonifacio se le relacionó directamente con Mariano Miranda García, quien operaba los grupos dedicados a 
la tala clandestina -liderados por Cholula- con la depredación de los bosques. 
Empero, el escándalo más grave de este personaje multipartidista se dio cuando la PGJ giró orden de 

aprehensión en su contra, consumó su detención y recluyó a Bonifacio en el penal de San Miguel por el delito 
de despojo en agravio de la empresa, Cementos de México (Cémex). 

Bonifacio Cholula fue detenido en la 9 Sur y 3 Oriente, luego de haber asistido a un encuentro con las entonces 
autoridades estatales. 
La detención del ex perredista, ex panista y ahora líder del Verde se dio en cumplimiento a la orden de 
aprehensión girada 235/2000, por su presunta participación, junto con ejidatarios de Puebla y pobladores de 
cuatro comunidades de la zona del Popocatépetl, en la invasión de terrenos propiedad de Cémex, ubicados en 
la junta auxiliar San Jerónimo Caleras. 
Cholula Rincón fue recluido en el Cereso de San Miguel y entonces tuvo que enfrentar un segundo proceso en 

su contra (182/99) por el delito de fraude contra campesinos poblanos. 
Y la cereza del pastel de Bonifacio Cholula la puso cuando participó en la campaña que llevó a la presidencia al 
célebre panista, Vicente Fox Quesada, de donde, por cierto, salió por cuerdas, dicen, por transa. 
Así se las gasta el angelito y nuevo aliado de Natale. 

Lo que nadie sabe es si conocerá Arturo Escobar y Vega el historial de los nuevos aliados de Natale. 
¿Conocerá el de Bonifacio Cholula? 

¿Qué pensará Jorge Emilio González de lo que sucede con su partido en Puebla? 
¿A poco ya no le interesa? 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2722&-Posdata-DiIy-ooi-qci%E9i-%20ie%20s-
(N%20E%20Iy)-y-Ey-eiu%E9-qci%E9i-yuys%85 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
En el CEN del PRI ya se decidió que se buscará expulsar a López Zavala 
El caso Puebla no ha dejado de pasar desapercibido para el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, pues de 

todos los estados del país se considera a la entidad poblana en donde más tránsfugas tiene el partido, ya que 
la mayoría de los dirigentes, legisladores locales y federales, alcaldes y líderes de grupos o corrientes están 
colaborando, en mayor o menor medida, con el gobierno del panista Rafael Moreno Valle Rosas o muestran una 
actitud acrítica con  los abusos cometidos por el jefe del Poder Ejecutivo local. Ante esa situación se ha decidido 

que es necesario empezar a sancionar a personajes representativos y que no han sido leales al tricolor. 
Dicen fuentes confiables y que están cerca del CEN priista que el presidente del PRI, César Camacho Quirós, 
hace unos días ya tomó la decisión de expulsar a por lo menos un par de figuras relevantes del tricolor en 
Puebla, para mandar el mensaje de que no se seguirá tolerando a los tránsfugas. 
Y se dice que en el CEN ya se decidió que el primer candidato a ser expulsado es el diputado federal y ex 
candidato del PRI a la gubernatura, Javier López Zavala, pues se considera que su actuación en el pasado 
proceso electoral local fue determinante para que el tricolor obtuviera una de sus dos peores derrotas 

electorales en toda su historia. 
El otro priista que podría ser objeto de un proceso disciplinario para intentar ser expulsado es un muy 
destacado ex alcalde. 

En el caso de López Zavala son tres los factores que llevaron a Camacho Quirós ha tomar esa determinación, 
los cuales son: 
1. Que Javier López Zavala fue el artífice para la creación del Partido Social de Integración (PSI), el cual de no 

existir y no tener estructuras en el estado, de pronto logró tener un elevado financiamiento en el pasado 
proceso electoral que le permitió captar a docenas de priistas que no obtuvieron candidaturas en el tricolor y 
con ello, conseguir más de 100 mil votos, lo que acabó por provocar una larga cadena de derrotas al tricolor. 
Al PSI se le considera que fue una fuerza letal para el PRI, ya que por lo menos en 50 municipios este partido, 
mediante la figura de las candidaturas comunes o captando a inconformes del tricolor, provocó derrotas priistas 
y se favoreció a los candidatos afines al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2722&-Posdata-DiIy-ooi-qci%E9i-%20ie%20s-(N%20E%20Iy)-y-Ey-eiu%E9-qci%E9i-yuys%85
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2722&-Posdata-DiIy-ooi-qci%E9i-%20ie%20s-(N%20E%20Iy)-y-Ey-eiu%E9-qci%E9i-yuys%85
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Hace un par de meses Javier López Zavala ya sostuvo una reunión privada con César Camacho Quirós y la 
secretaria general de PRI, Ivonne Ortega, a quienes entregó un conjunto de pruebas documentales que 
probarían que si apoyó a las campañas del PRI en el pasado proceso electoral, junto con varias cartas 
aclaratorias que envió a medios de comunicación que lo relacionaron con la creación y el manejo del PSI. 
Además, expuso que él fue quien logró impulsar al grueso de los aspirantes que obtuvieron candidaturas del 

PRI a alcaldes y ganaron los comicios, por encima de otros grupos del tricolor. 
Sin embargo, parece ser que los argumentos del ex candidato a la gubernatura no fueron suficientes para 
influir en el ánimo de Camacho Quirós. 
2. Que Javier López Zavala estaría de acuerdo y cabildeando para que los diputados del PRI acepten el 
proyecto de reforma de Moreno Valle para cambiar la Constitución local y el próximo mini–gobernador –que 

durará en el cargo un año y ocho meses– sea nombrado por Poder Legislativo, en lugar de ser designado en 
una contienda electoral. 

Se sabe que el CEN del PRI no está de acuerdo en ese cambio y desde ahora, ya se estudia interponer una 
controversia constitucional en caso de que se apruebe la reforma en cuestión, ya que se violaría el derecho que 
tiene la ciudadanía de elegir a una autoridad mediante el voto popular, directo y secreto. 
3. Que se cree que López Zavala influyó para que recientemente se fracturara la fracción del PRI en el 
Congreso local, luego de que un grupo de diputados –de eso que pasan sin pena ni gloria en el Poder 
Legislativo– anunciara que se separaba de la bancada priista para de esa manera crear un conflicto en contra 
del dirigente estatal del tricolor, Pablo Fernández del Campo. 

Sin duda que la expulsión de Javier López Zavala cimbraría al PRI poblano por tratarse del priista que en la 
actualidad tiene más poder, pues es quien maneja la estructura político– electoral más grande, tanto dentro 
como fuera del tricolor; además de ser una figura representativa por ser un ex candidato a la gubernatura y la 
segundo personaje más importante del marinismo, la corriente que controló al Poder Ejecutivo en el pasado 

sexenio. 
La exclusión de López Zavala podría acabar siendo el remedio más efectivo para frenar de tajo a los cientos de 

priistas tránsfugas que hay en el estado desde hace tres año. Y serviría para dar cohesión e institucionalidad al 
PRI poblano, el cual es un partido que atraviesa su peor crisis de identidad y organización. 
Sin embargo, el PRI nunca ha tenido la capacidad de aplicar sus normas hasta sus últimas consecuencias e 
iniciar procesos disciplinarios conforme a la legalidad. Siempre que se expulsa a alguien es más resultado de 
una venganza política que por el acatamiento estricto de los estatutos. 
Por tanto, si el Revolucionario Institucional procede contra Javier López Zavala y no lo hace con contundencia, 
lo único que hará será fortalecer a este político priista, que carga con el estigma de haber sido quien llevó al 

tricolor a perder la gubernatura de Puebla, pero también de ser un operador político nato, que sabe sobrevivir a 
las derrotas y reinventarse. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/en-el-cen-del-pri-ya-se-decidio-que-se-buscara-expulsar-
a-lopez-zavala/ 

 
(Editorial) 
 
ESCALA EL AUTORITARISMO 
Tres hechos ponen en evidencia el grave estado de cosas que se padecen en la entidad. El primero es la 

intervención arbitraria y autoritaria del gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas en la elección de la 
nueva dirigencia del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla y Organismos 
Descentralizados (STSPEPOD). 
El despido de 750 efectivos de la Policía Estatal porque supuestamente no hay fondos para pagar sus pensiones 
constituye otra acción bastante cuestionable, y el tercero es la ayuda que la Secretaría de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico está brindando a una empresa minera para abrirse paso en Tlapacoya, 
mediante el ofrecimiento de maquinaria para hacer tortillas y otros insumos a pobladores de ese municipio de 

la Sierra Norte. 
Todos estos asuntos dan cuenta del nivel al que se está llegando en la administración morenovallista, que ha 

dado una muestra de intolerancia, particularmente en el caso del sindicato de burócratas. 
En efecto, el autoritarismo de la administración estatal escala día a día y, al mismo tiempo no se aprecia la 
intención de cambiar conductas que son en todas formas lesivas del interés público, como destinar millones de 
pesos a obras frívolas o para financiar programas de televisión, mientras se renuncia o desentiende de tareas 

primordiales para la sociedad, como garantizar el pago y bienestar de los servidores públicos para que éstos 
den el trato que se merece a la ciudadanía. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/escala-el-autoritarismo/ 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/en-el-cen-del-pri-ya-se-decidio-que-se-buscara-expulsar-a-lopez-zavala/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/10/28/en-el-cen-del-pri-ya-se-decidio-que-se-buscara-expulsar-a-lopez-zavala/
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• ¿Y quien supervisa a los antros? 
• Las elecciones de esta semana 

• Los “franco tiradores” en el PRI  
Una verdadera tragedia pudo haber ocurrido en el bar de la zona de Cholula que se incendió este fin de semana 
y que quedó reducido a cenizas, luego de que un globo de Cantoya cayera sobre el techo del lugar que era de 

palma seca, una palapa pues. 
Si bien debe estudiarse la posibilidad de garantizar que este espectáculo que ilumina el cielo no genere riesgos, 
pues en otras ocasiones ya también ha provocado incendios en lotes baldíos, luego de caer los globos sobre el 
pasto seco. 

También resulta ineludible, la supervisión de la estructuras de todo el corredor de “antros” ubicados en la zona 
de las dos Cholulas, pues no es posible que un establecimiento de estos, con gran concurrencia por parte de 
jóvenes, tenga un techo de palma, pues el riesgo es latente. 
Protección Civil tanto de los municipios de San Andrés y San Pedro Cholula, deberán realizar una inspección a 
profundidad sobre la forma de operar de los antros, pues no es novedad que estos lugares se vuelven tierra de 
nadie bajo el cobijo de actos de corrupción de las autoridades en turno. 
Por fortuna no hubo lesionados y pérdidas humanas, pues la gente que apenas llegaba al lugar logró salir de 

inmediato, pero si eso hubiera ocurrido por ahí de la 1 o 2 de la mañana, seguro que la historia hubiera sido 
otra. 
Ahora que la pelea por los límites territoriales está a todo lo que da, sería bueno que se establecieran también  

Esta semana será determinante para la vida interna en la BUAP pues el miércoles se van a elegir a los 10 
nuevos directores de las diferentes facultades y no en todos los casos hubo candidato de unidad. 
Eso no es malo, pues en toda democracia, que se precie de serlo, debe haber divergencias y con ello, opciones 

para quienes elijan, sin embargo, no debe permitirse algún intento de desestabilización ni mucho menos 
situaciones que pongan en riesgo el desarrollo de esas unidades académicas. 
Facultad de Administración, Cultura Física; Facultad de Enfermería; el Instituto de Ciencias y Ingeniería 
Agrohidráulica; todos ellos sin problema por tener candidato de unidad, mientras que en las unidades donde 
hay competencia son la Facultad de Derecho y Ciencias; la Escuela de Biología; la Preparatoria “2 de Octubre 
de 1968”; Preparatoria "Alfonso Calderón Moreno" y la Preparatoria Enrique Cabrera”. 
CONFETI…Por cierto que Pablo Fernández del Campo acusó “intereses oscuros” para debilitar al PRI…solo él es 

el único que no los ve claros, porque todos los días saltan a la vista sobre todo con eso de su vaivén al 
momento de ser “críticos” de las decisiones del gobernador del Estado. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5930 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
FORMA Y FONDO PRESENCIA DE GUILLERMO DELOYA EN PUEBLA 
Si vamos de acuerdo al pensamiento aquel de que “la forma es fondo”, entonces hay que leer con detenimiento 

el discurso y valorar las palabras que dijo a los medios GUILLERMO DELOYA COBIAN, durante la inauguración 
del curso “Implementación de la Reforma Educativa”, pues estas hay que interpretarlas ya que causaron 
estragos en algunos priístas, cuando dijo “no mas traiciones, ni deslealtades, ni sumisiones en el PRI”.  
En algo similar a lo que reza aquello de que “al que le quede el saco que se ponga”, el presidente del Instituto 
de Capacitación y Desarrollo Político, que ha venido recorriendo la República para impulsar la Escuela de 
Cuadros del PRI, dijo durante la inauguración del foro al que asistió el delegado presidente del tricolor PABLO 

FERNÁNDEZ DEL CAMPO, que “los militantes del PRI no merecemos más simulaciones, incapacidades, ni 
rendición a otros intereses de parte de los políticos tránsfugas”. 
Si bien DELOYA COBIÁN se descarta para alcanzar el liderazgo de su partido en el estado por el compromiso 

que tiene con el ICADEP, no dudo en criticar a las voces odiosas que ya están pensando en la renovación de la 
dirigencia cuando, institucionalmente, no se han dado los tiempos. Al reprobar la conducta de aquellos que 
llamó tránsfugas, dijo que estos “una vez que obtienen beneficios del partido provocan el desencanto de los 
ciudadanos y los votantes, por lo que se debe poner un hasta aquí y empezar a organizarnos para tener 

mejores rumbos. 
Destacó que la educación es el medio idóneo para recomponer el tejido político, para renovar a la clase política. 
“Cuanta falta hace la formación, la auténtica educación ideológica en los cuadros del partido. No se puede ya 
codiciar un puesto de elección popular sólo por la manía de tener poder, y que cuando una circunstancia no le 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5930
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favorece, se argumente cerrazón o poca democracia”.  
En fin, los nuevos perfiles que busca el CEN del PRI con la renovación generacional a través de las escuelas de 
cuadros del ICADEP, como lo fueron antes el ICAP y el CECAP, es el paso a seguir para abrir la puerta a la 
elección federal del 2015, que en este caso en Puebla ya tiene la primera cara en el joven político GUILLERMO 
DELOYA COBIAN, como pronto irán apareciendo otras.  

INVOLUCIÓN DEMOCRATICA EN EL PAIS: BARTLETT 
Para el ex gobernador de Puebla y actual senador de la República por el Partido del Trabajo, MANUEL BARTLETT 
DIAZ, el país se encuentra en evolución (detencion y retroceso de un proceso evolutivo), en materia de 
democracia, lo que ha podido comprobar por medio de las permanentes visitas a los estados que realiza desde 
hace mucho tiempo. 

Esto lo dijo en el marco de la entrevista que tuvo con un numeroso grupo de comunicadores, con motivo de dar 
a conocer la apelación que hará por el juicio de daño moral que denuncio su homologo JAVIER LOZANO 

ALARCON, asunto del que pidió a su ex Secretario de Gobernación y hoy defensor de su juicio, el abogado 
CARLOS MEZA VIVEROS, quien volvió a garantizar que el resultado final será a favor de su indiciado. Con don 
MANUEL estuvieron el doctor LUIS G. BENAVIDES y el licenciado LUIS BRAVO JIMENEZ, quien se desempeña 
como su comunicador en la Cámara de Senadores. 
BARTLETT DIAZ, exhorto a la movilización nacional para impedir la privatización del petróleo; habló de la 
participación de empresas extranjeras que venden, rentan o alquilan maquinaria en México para la instalación 
de plataformas; de la seguridad nacional y la sumisión indigna de México; explicó el asunto de Chicontepec y 

no dejó de mencionar y criticar las iniciativas de reformas del presidente PEÑA NIETO. 
ELECCIONES LOCALES DE LOS ESTADOS: TENORIO 
Con esta tercera parte de las declaraciones del economista y cronista parlamentario ANTONIO TENORIO 
ADAME, damos por concluida su colaboración a esta columna, sobre un tema de vital importancia como la 

creación del Instituto Nacional Electoral, que tiende a la desaparición del IFE y los Consejos Locales.de todos 
los estados: 

“Implica, entre muchas otras facultades, que las elecciones que se organicen en el estado para elegir a sus 
autoridades es un asunto que concierne a los estados y que no debe de intervenir la Federación. El artículo 40 
de la Constitución federal determina que México es un país formado por estados libres y soberanos en lo que 
respecta a su régimen interior. Ese régimen interior deberá estar previsto en las constituciones de cada estado 
y como parte integrante de ese régimen interior están las elecciones” 
El artículo 116 de la Constitución federal establece que la organización de los poderes estatales es competencia 
de la Constitución de cada estado. Son los propios estados soberanos 

los que determinan sus autoridades, procedimiento electoral, requisitos, validez y quien gana los comicios. Si la 
soberanía del estado implica el que tenga sus propias autoridades, no deben ser calificadas por una autoridad 
ajena al estado, por reglas distintas a las del estado, por organizaciones y procedimientos que no ha fijado el 
estado, sino que lo ha fijado otra entidad llamada nación, pero esa nación, por supuesto, es una abstracción, la 

nación es toda la población del país. 
El IFE permanentemente es cubierto por una avalancha de recursos de apelación y son tantos que sus 
resoluciones, tan importantes para los procesos electorales, no siempre se toman por el órgano máximo del 

IFE, que es el Consejo General, sino que se toman por el Secretario Ejecutivo, o se toman por los Directores 
Ejecutivos de este Instituto. 
.No obstante, la ley para darle la formalidad y la validez a esos actos, requiere que sea el Consejo General 
quien los apruebe en definitiva, en tal razón el Tribunal Electoral interviene para darles validez, al revocarlas 
para efecto de que sea sometido al Consejo General. Esto prueba, que el IFE está saturado en el ámbito de su 
competencia, sin excluir a los institutos electorales locales, está saturado de todo lo que tiene que aprobar y 

todas las decisiones que tiene que tomar en el proceso estatal. 
Es evidente, entonces, que el sistema federal es el más eficaz y democrático, porque divide los procesos 
electorales, si es un proceso electoral de un estado, que el estado lo resuelva. Tehuacán se ha puesto de pie y 
no permitirá que se le arrebate el derecho a elegir libre y soberanamente sus autoridades. Con este motivo 
invitamos a una cruzada ciudadana que consolide el ejercicio de nuestra soberanía. Crear el Instituto Nacional 

Electoral, seria regresivo y nos llevarÍa de nueva cuenta al centralismo político. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5929 

 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Dicen que los cambios siempre son para bien, de eso sabrá el personal del IMSS que el fin de semana tuvo 
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inspección en los hospitales de la capital. Revisaron desde las sábanas hasta el abasto de medicamentos, así 
como la suficiencia de batas para los enfermos y el funcionamiento adecuado de las camillas, es decir, barrieron 
con todo, sólo falta saber si las consultas también fueron supervisadas, ojalá porque el servicio deja mucho que 
desear. Total que dicen que el nuevo delegado del Seguro Social, Rodolfo Reyes Coria, quiere llegar al cargo con 
todo bajo control, esperemos que sea así y que sea para bien, que las revisiones realmente cumplan con su 

objetivo para mejorar porque el IMSS lo pide a gritos. 
Gran temor y preocupación causó el incendio de un bar en San Andrés Cholula por la cercanía en fechas de la 
explosión de la gasera Tomza en Chachapa, y es que no salíamos de una cuando ya pensábamos que 
entrábamos a otra. Todo empezó la noche del sábado en el hotel Posada Señorial, cuando desde ahí lanzaron 
globos de cantoya y uno de ellos cayó en el "Bar Zuntra Pop Club", que se incendió rápidamente debido a que su 

techo era de palmas y troncos, enseguida el incendió invadió las redes sociales dando cuenta a los bomberos 
además de las llamadas que le hicieron al cuerpo de auxilio, por fortuna los bomberos no tardaron en llegar y 

extinguir la quemazón, cabe decir que no hubo pérdidas humanas ni lesionados. 
Cuando los elementos arribaron  al centro nocturno, se observó un área de 800 a 1000 metros cuadrados 
incendiados por lo que se procedió a la extinción del fuego con agua a presión  y posteriormente a la remoción 
de material combustible para evitar otro fogón.  
Pasado el susto, en las redes todo fue fiesta ya que, como dio cuenta el portal Más Noticias, algunos escribieron: 
“El ambiente en Cholula está que arde”, “En Cholula el ambiente está bien prendido”, “En Cholula, la gente sabe 
sacarle fuego a la pista”, “En Cholula, los antros están tan ardientes que se queman”, “Cholula se prendió al 

ritmo del Zuntra”, “Bailemos hasta quemarnos”, “Cholula hot”, “Tal vez los mirreyes de Cholula solo querían 
quemar calorías bailando en los antros”, “Cholula en llamas”, “Dicen que en Cholula los antros están bien 
quemados”. 
Ayer el periódico Reforma en su versión electrónica, dio a conocer que el poblano Miguel Barbosa, quien es 

coordinador del PRD en el Senado, aceptó la propuesta que lanzó Andrés Manuel López Obrador para formar un 
frente común con el PAN en contra de las reformas hacendaria y energética en la Cámara Alta. No obstante, el 

legislador puso como condición que los compromisos se firmen por escrito. 
El perredista señaló que desde hace varias semanas, senadores de ambos partidos negocian como frenar ambas 
reformas. 
http://www.ngpuebla.com/node/65119#.Um5eEnDTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
Inequidad de sexos  

Hablar sobre equidad de género en México puede tornarse un tanto absurdo, aburrido y hasta trillado. Y es que 
los temas que tienen que ver con la distribución justa de las obligaciones y canonjías de los sexos es una guerra 
interminable en un país en donde de entrada somos más las mujeres que los hombres pero con menos 
oportunidades por el simple hecho de la cultura que nos rige. 

En mi calidad de mujer debería aplaudir y festejar la propuesta de los mandatarios federal y estatal, Enrique 
Peña Nieto y Rafael Moreno Valle de otorgar la mitad de las candidaturas a cargos de elección popular a las 
aspirantes femeninas. Sin embargo la realidad es que ni hay tantas mujeres interesadas en la política ni tantos 

hombres dispuestos a compartirla. Es fácil, sin en realidad viviéramos en un país equitativo no habría necesidad 
de la imposición de cuotas. Las aspiraciones de unos y otras deberían ser evaluadas con base a sus aptitudes, 
capacidades y cualidades y no por una obligación. 
Si bien debo reconocer que la iniciativa es necesaria ante la falta de apertura en los distintos poderes, la 
realidad es que el problema de la inequidad radica desde el inicio de nuestra educación. En casa. Con nuestra 
madre, abuela, bisabuela. Los niños pueden sentarse con las piernas abiertas, las niñas no. Los adolescentes no 

tienen horario de llegada, las jovencitas sí. Existen aún carreras profesionales exclusivas para caballeros y por sí 
fuera poco la inteligencia se sigue midiendo por lo que llevamos debajo de los pantalones. 
Exigir a los institutos políticos que obligadamente la mitad de sus futuras candidaturas sean en la misma 
proporción entre unos y otras es un paso, sí; pero porque no exigir por ejemplo la prohibición de escuelas con 

alumnos de un mismo género, crear deportes mixtos donde se trabaje en equipo o empleos sin etiquetas. 
En lo personal soy una constante defensora de las diferencias entre los hombres y las mujeres. Y no me refiero 
a esas inevitables diferencias físicas y emocionales sino aquellas que nos hacen exactamente lo que somos. 

Unos masculinos y otros femeninos. Deberá llegar el día en que las cuotas políticas desaparezcan y entonces 
podamos festejar vivir en un país con total libertad de decisión en todos sus ámbitos. 
http://www.ngpuebla.com/node/65118#.Um5eQHDTwbA 
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(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 
 
Pacto con Lobos (historias de la ficción poblana) 
El Lobo desapareció. Lo han buscado por todos lados. El hombre es el lobo del hombre y él lo sabe, por eso 

quizá se escondió. 
Huyó. 
Nadie sabe nada de él. 

Meses han pasado desde que aquella mañana que no llegó a su oficina ni se apareció por su casa. 
Ni sus vecinos lo han visto. 
Hasta parece una mala serie de televisión. 
Justo después del asesinato del ex rector Samuel Malpica Uribe. 

Nadie supo nada de él. 
Por cierto, ¿alguien sabe cómo van las investigaciones de la Procuraduría para esclarecer el homicidio de 
Malpica? 
¿Alguien sabe qué pasó con todas esas voces que se levantaron para pedir justicia y que de pronto callaron? 
Citando al filósofo: “Lobo es el hombre para el hombre, y no hombre, cuando desconoce quién es el otro”. 
Quizá por eso huyó. 
Ni en las cantinas. 

Ni en las piqueras que acostumbraba. 
Simplemente el hombre-lobo desapareció.  

**** 
La orden salió de su oficina. 
Mandó a llamar a dos de sus operadores: 
-Me lo pone quieto. Ya no quiero que siga con sus amenazas. Se juega mucho en todo esto. Nos jugamos todo. 

El futuro. Todo. 
-Sí, señor. 
-Pero se me van ahorita. Ya sabe el jefe lo que tienen qué hacer. 
-Sí, señor. 
-Y ya dejen de decirme sí, señor. 
-Sí, señor. 
-Oh que la… 

Unas horas más tarde en una casa ubicada en la colonia San Manuel dos hombres tocaban a la puerta de un 
sujeto que los recibió en bóxer y con unas sandalias muy baratas. 

-Qué ya le baje maestro. Que no siga amenazando. Que no le siga sino se lo va a cargar. 
-¡Y quién chingaos son ustedes! 
-¡Ya bájele! 
-¡A mí nadie me da órdenes y nadie me anda amenazando! 
El sujeto que llevaba una bata de un material similar al de las toallas sacó una pistola de diábolos. 

Los dos sujetos se vieron sorprendidos y sacaron sus armas. Dispararon. El sujeto cayó al suelo. Estos 
aventaron sus armas y salieron corriendo. 
-¡Qué hiciste, pendejo!, nos dijeron que lo tranquilizáramos, no que lo enfriáramos-le gritó uno de ellos a otro 
mientras arrancaban su auto. 
-¡Ya cállate, güey! ¡Pícale! 
En poco tiempo llegó la policía, la prensa, camarógrafos, peritos. Los radios de los policías no dejaban de sonar 

con ese ruidito de la interferencia. 
Todo se había echado a perder. 
http://periodicocentral.mx/component/k2/pacto-con-lobos-historias-de-la-ficcion-poblana 
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